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AUTOVELOX, PREVENZIONE O CASSA?
In Veneto l’apparecchio fa incassare oltre 57 milioni di Euro

Inutile premettere che il rispetto delle 
norme del Codice della strada, e tra 

queste i limiti di velocità, da parte di 
tutti è imprescindibile per la sicurezza 
stradale e per la prevenzione degli inci-
denti. L’ingegnere toscano Fiorello Sodi 
che ha ideato e brevettato nel 1966 l ’au-
tovelox non poteva prevedere che, dopo 
oltre cinquant’anni, la sua invenzione sa-
rebbe diventata ar-
gomento di scontro 
politico e, più con-
cretamente, sarebbe 
diventata fonte di 
bilancio per tanti 
Comuni. Le prote-
ste e i sabotaggi, 
l ’ultimo in ordine 
di tempo riguarda 
l ’abbattimento per 
la seconda volta 
dell ’apparecchio di 
Giacciano con Ba-
ruchella in provincia di Rovigo; in pre-
cedenza segato alla base, anche in questo 
caso due volte, quello di Bosaro (Ro); 
tagliato probabilmente con una smeri-
gliatrice portatile anche l ’apparecchio di 
Taglio di Po; abbattuto con un trattore 
quello di Tribano (Pd); fatto esplodere 
con un ordigno quello delle 24.000 multe 
in un mese di Cadoneghe (Pd); a Torri 
del Benaco (Vr) danneggiato con delle 
biglie di acciaio da un pensionato con 
una fionda; a Firenze diventato il bersa-
glio di colpi di arma da fuoco; a Cosenza  

spento sotto i colpi di una mazza base-
ball. Insomma una vera e propria “ribel-
lione” che sta dilagando un po’ ovunque, 
assumendo le forme più svariate tanto 
da diventare un vero e proprio bollet-
tino che tutti i giornali riportano qua-
si quotidianamente. E per non parlare 
delle numerose inchieste che riempiono 
i programmi delle televisioni nazionali 

che riguardano sia la regolarità degli 
apparati ( le due certificazioni una del 
Ministero delle Infrastrutture e quella 
“metrologica” che dovrebbe rilasciare il 
Ministero delle Imprese ma che secondo 
l ’associazione “Migliore tutela” man-
ca per tutti i modelli per colpa anche di 
una legge che risalirebbe al 1890) sia la 
loro collocazione, per i controlli delle 
pattuglie e per le postazioni fisse, mol-
to spesso situati in modo nascosto, per 
esempio, subito dopo una curva, all ’u-
scita di una galleria, non correttamente 

segnalati e visibili come prevede il codi-
ce della strada, piazzati subito dopo un 
cartello che riduce la velocità ad esempio 
dai 70 a 50 chilometri orari, sulle usci-
te delle autostrade dove c’è il limite di 
40 chilometri orari. Di certo la fantasia 
non manca. La percezione da parte degli 
automobilisti e anche da parte mia, alla 
fine di questa piccola ricerca, è che lo 
strumento dell ’autovelox sia usato come 
una tassa occulta, organizzata con il me-

todo della “pesca a stra-
scico” che nulla ha a che 
vedere con la sicurezza 
stradale e la prevenzio-
ne degli incidenti. Cosa 
ci dicono i numeri? Un 
decimo degli autove-
lox installati nel no-
stro pianeta sono in 
Italia: ben 11.060 se-
condo la statistica Eu-
ropea 2022 che vede se-
conda la Gran Bretagna 
con 7.652, terza la Ger-

mania con 4.675, quarta la Francia con 
3.688, quinto il Belgio con 3.051, sesta la 
Svezia con 2.417, settima la Spagna con 
2.219, ottava l ’Austria con 1.467, nona 
la Repubblica Ceca con 1.274 e decima la 
Finlandia con 1.097. Per dare un ordine 
di grandezza a livello internazionale, il 
paese con più dispositivi per la rilevazio-
ne della velocità è la Russia con 18.406 
apparecchiature seguita dal Brasile con 
16.759.

Continua a pagina 4...
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Punto di vista

a cura di Adina Agugiaro

a cura di Michele Celeghin

Punto di vista CHE ANNO È MAI QUELLO CHE STIAMO PER TERMINARE?

L’AMARA CONSAPEVOLEZZA DEL LUTTO

▪ Le crisi hanno il seme di un cambiamento che porterà a una società migliore

Dicembre 2023: che anno è mai quello 
che stiamo per terminare? Irrisolta 

la guerra d’Ucraina e sanguinosissima 

e persino della fame, che pensavamo di 
aver quasi sconfitto con la globalizzazio-
ne dell ’agricoltura. Infatti, il 70 per cen-
to dei piccoli contadini di quei paesi vivo-
no oggi in povertà perché i prodotti della 
terra servono per ottenere idrocarburi 
e le multinazionali del business alimen-
tare s’impossessano di enormi porzioni 
di terra che sfruttano poi per attività 
nocive all ’ambiente. Mentre dovremmo 
tutelare i coltivatori e garantire l ’acces-
so alle risorse naturali, senza contare 
che tutto ciò porta a un grande aumen-
to dei prezzi lungo la filiera alimentare 
con le conseguenze che le famiglie ogni 
giorno scontano al momento della spesa. 
Uno dei tanti esempi per illustrare come 
noi uomini siamo vittime ed al contempo 
carnefici delle nostre sofferenze. Serve 
tuttavia piangerci addosso, assistendo 
impotenti a drammi, cui comunque dob-
biamo far fronte? Peraltro non esistono 
società che vivano senza momenti di dif-

ficoltà: esse fanno parte dell ’esistenza, 
inevitabili quanto lo è la nostra fragilità. 
Per quanto drammatiche, le crisi hanno 
in sé qualcosa di positivo, il seme di un 
cambiamento che porterà a una società 
migliore. Ce lo assicurano i greci antichi: 
fu dopo la gravissima minaccia subita nel 
quinto secolo Avanti Cristo dall ’impero 
persiano, che essi diedero fondo alle loro 
energie, creando una civiltà così sublime 
in ogni campo, da costituire le fonda-
menta che ancor oggi sostengono il mon-
do occidentale. Dopo una crisi, il metodo 
che meglio funziona per innovare sulle 
ceneri del prima è quello sperimentale, 
che però presume un senso di comunità 
intenso e coeso per affrontare le delu-
sioni e i dubbi prima della riuscita.  Una 
comunità che non guarda solo ai più forti 
e potenti, ma anche ai suoi membri più 
poveri e marginali. Solo così vale la pena 
di lottare usando energie sconosciute per 
un nuovo periodo di sviluppo.

Non mi intrometto nelle molte pagine 
scritte sulle dinamiche e conseguen-

ze vissute in merito alla triste vicenda di 
Giulia e Filippo, si è detto e sentenziato 
già troppo. Troppo sì, come la sovra-e-
sposizione mediatica di questo agghiac-
ciante e sconcertante delitto. Fa specie 
vedere amici, parenti stretti, professioni-
sti, tutti a pendere dalle labbra del gran-
de fratello mass-mediatico di turno: è 
effettivamente vero che l ’ importante è 
riuscire ad esserci, apparire, dire la pro-
pria (o l ’ impropria) di turno. Un tempo 
si diceva che le famiglie, alla scomparsa 
di un congiunto, erano “chiuse nel lutto”, 
ora potremmo dire al contrario: aperte 
nel lutto, sì perché il dolore, la sofferen-
za tornano alla ribalta delle scene, anche 
quella più intima, familiare appunto. Sui 
Social, stenderei un velo pietoso, anzi 

(a volte), l ’ indifferenza di fronte a tali 
fatti. Ecco due poli opposti sui quali 
dovremmo rif lettere e far rif lettere: il 
bisogno spasmodico di sapere dettagli 
anche cruenti, che non porta a nulla e 
l ’ indifferente superficialità con la qua-
le si relega l ’argomento ad un qualcosa 
che non ci tocca. In mezzo cosa ci sta? 
In mezzo ci stanno i nostri vissuti per-
sonali, un contesto sociale che di sociale 
ha sempre meno, una cultura invasa dal 
mordi e fuggi e sempre meno dall ’appro-
fondimento e dalla rif lessione, magari 
silenziosa, senza strombazzarla ai quat-
tro venti. Questi due ragazzi sono un po’ 
figli nostri e forse, spenti i rif lettori me-
diatici, anche le loro famiglie riusciran-
no ad avere la giusta quiete per vivere e 
viversi nel lutto, che è una cosa seria, in-
timamente personale. Chissà che questo 

tempo, che è anche il tempo del silenzio, 
arrivi presto e così possa creare un con-
testo di rispetto, per tutti.

impietoso, vista la solita cloaca di post, 
commenti, condanne, auspici eccete-
ra… Si tratta di una questione cultu-
rale, leggo spesso: ma da queste righe 
l ’ho accennato più volte, la cultura che 
non è solo il sapere nozionistico bensì 
il “saper vivere”, chi lo insegna più? Le 
mamme ed i papà lavoratori? I nonni, 
per chi ancora li ha? La scuola? E le no-
stre parrocchie sempre più vuote? Po-
chi giorni fa, chiacchierando con dei 
ragazzi delle scuole superiori sul fatto 
di cronaca, uno di loro mi disse candi-
damente che la cosa non lo toccava più 
di tanto: insomma, certo un dispiacere 
per la vittima, ma poi, non conoscen-
do personalmente nessuno dei due, la 
cosa non era così rilevante, ecco. Da 
una parte, la sovra-esposizione media-
tica, quasi da tifo da stadio e dall ’altra 

▪ Una breve riflessione sulla sovraesposizione mediatica, anche della morte

quella tra Israele e Palestina dominata 
dall ’organizzazione terroristica di Ha-
mas, la sensazione è che gli equilibri del 
mondo stiano mutando in tempo reale 
e che l ’Occidente, quello dei nostri va-
lori e della nostra democratica identi-
tà stia vacillando sotto la pressione di 
un Islam, che coltiva principi opposti 
ai nostri, anteponendo al rispetto del-
la singola vita l ’ammirazione per chi la 
butta via per la maggior gloria del suo 
Dio. Anche sul fronte del clima, l ’esta-
te di fuoco che abbiamo vissuto sino 
ad autunno inoltrato, le alluvioni del-
la tarda primavera alternate a piogge 
intense, ci hanno fatto comprendere 
che il problema è lungi dall ’essere ca-
lendarizzato come tra i più impellenti 
del pianeta. Né migliore è la situazio-
ne migratoria, dove stiamo assistendo 
allo spostamento epocale di intere par-
ti dell ’Africa e dell ’Asia verso l ’Europa 
a causa di guerre interne, della siccità 
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... dal 1965 produttori di lenti e montature
• Accurati esami della vista eseguiti da 
personale laureato
• Certificati di rifrazione lenti per patente e 
caccia GRATUITI
•  Amplifon Point controllo dell’udito e prove 
GRATUITI
•  Ortocheratologia notturna e contattologia 
avanzata
•  Centro Ottico specializzato lenti MIYOSMART 
per il controllo della progressione miopica

a cura di Giuseppe Paolin 
ex-deputato della Repubblica italiana

Playlist
Passiamo ora alle cifre incassate 
dai Comuni con l’utilizzo degli au-
tovelox, sempre nel 2022 (fonte: 
Ministero dell’Interno, “Rendicon-
ti proventi violazioni Codice della 
strada”). Nei comuni capoluoghi 
di regione in testa c’è la città di 
Firenze con 23.273.742 Euro: 
avete capito bene, oltre ventitré mi-
lioni di Euro, praticamente quasi 
64.000 (sessanta quattromila!) 
Euro al giorno, seguita da Mi-
lano con 12.979.151 Euro, Ge-
nova con 10.768.187 Euro, Roma 
con 6.151.292 Euro, Bologna con 
4.292.139, Venezia con 4.207.879, 
Palermo con 4.121.991, Potenza con 
2.890.285, Torino con 2.582.434, 
Ancona con 1.708.233, Bari con 

1.131.986, Trieste con 691.037, 
Trento con 606.101, Cagliari con 
311.087, Bolzano con 107.629, Na-
poli con 18.700 Euro, L’Aquila con 
583 Euro. Per terminare con l’ul-
timo posto ex aequo per Aosta, 
Campobasso, Catanzaro e Pe-
rugia a zero Euro. In totale i soli 
capoluoghi di regione fruttano la 
“modica” cifra di oltre 75 milioni di 
Euro, superfluo sottolineare l’imba-
razzante differenza tra le città prive 
di sanzioni e quelle in testa alla gra-
duatoria, verrebbe da pensare che 
Firenze, Milano e Genova siano pie-
ne di “pirati della strada”. In Veneto 
l’autovelox incassa otre 57 milioni 
di Euro: la provincia di Padova con 
20.899.987,27 Euro doppia quella 
di Rovigo con 10.107.595,64 Euro, 
a seguire Venezia con 9.482.122,06 

Euro, Verona con 7.099.342,98 Euro, 
Treviso con 4.669.505,26 Euro, Bel-
luno con 3.997.051,68 Euro e ultima 
Vicenza con “solo” 981.392,70 Euro. 
Per i Comuni, al primo posto tro-
viamo Padova con 4.924.784 Euro, 
segue Venezia con 4.207.880, Citta-
della che raggruppa anche Campo-
doro e San Giorgio in Bosco (tutti in 
provincia di Padova) con 3.875.134 
Euro, Treviso con 2.723.992, Vero-
na con 2.327.268 e al sesto posto 
San Giovanni Lupatoto (Vr) con 
2.223.281 che con i suoi 24.000 
abitanti è un decimo del comune di 
Verona (oltre 250.000 abitanti) ma 
divise solo da 100.000 Euro di san-
zioni. Riepilogando, la situazione 
dei 563 comuni Veneti è la seguente: 
194 non dichiarano incassi con 
l’autovelox; 122 incassano dai 60,55 
Euro di Pianezze (Vi) ai 9.929,70 
Euro di Vigonza (Pd); 108 incassa-
no dai 10.000 Euro di Stienta (Ro) 
ai 96.683,50 Euro di Villorba (Tv); 
124 incassano dai 110.096,49 Euro 
di Sedico (Bl) ai quasi 5.000.000 
milioni di Padova, per finire con 
15 Comuni che non inviano i conti. 
Vince la speciale classifica abitan-
ti-incassi il comune di Bagnolo di 
Po in provincia di Rovigo che con 
i suoi 1.374 abitanti incassa quasi 
due milioni di Euro (1.919.456,90). 
Gli ultimi numeri riguardano gli 
incidenti stradali: nel nostro Paese 
nel 2022, secondo l’Istat, sono stati 
165.889 con 3.159 morti e 223.475 
feriti, in sensibile aumento rispetto 
al 2021 quando gli incidenti erano 
151.875 con 2.875 morti e 204.728 
feriti. Aumentano gli autovelox, 

aumentano gli inci-
denti, aumentano i 
feriti e aumentano i 
morti. La riforma del 
Codice della strada del 
2010 prevedeva che il 
Governo avrebbe do-
vuto con decreto rego-
lamentare due grandi 
questioni. La prima 
riguardava la tra-
sparenza dei ren-
diconti dei Comuni 
su quanto incassano 
e come spendono i 
soldi che introitano 
dalle multe, che ri-
cordiamo andrebbero 
destinati a migliora-
menti della sicurezza 
delle infrastrutture, 
in generale la sicu-
rezza dei pedoni (at-
traversamenti pedonali più sicuri, 
sicurezza nei pressi delle scuole, 
rifare l’asfalto usurato o danneg-
giato, segnaletica stradale), e in 
questo caso siamo arrivati a quasi 
due terzi dei Comuni che rendi-
contano; resterebbe da verificare 
il corretto utilizzo dei soldi che in 
molti casi servono per acquistare 
altri autovelox e comunque per un 
utilizzo “corretto” servirebbe una 
regia almeno provinciale per redi-
stribuire su tutta la rete stradale 
quelle risorse e non solo su una 
piccola parte “comunale”. La se-
conda questione riguardava la 
regolamentazione sul corretto 
uso degli autovelox e soprattut-
to la loro collocazione. Durante 

la scorsa legislatura, anche nella 
Commissione parlamentare “Tutela 
dei consumatori e degli utenti” con 
il presidente Simone Baldelli (a tal 
proposito vi suggerisco la lettura 
del suo libro “Piovono Multe” che 
racconta anni di battaglie parla-
mentari in difesa di automobilisti e 
motociclisti), ci siamo occupati del 
problema ma, come spesso accade 
in questo Paese, per mille motivi 
non si riesce a trovare una soluzione 
in tempi ragionevoli. Urgono rego-
le chiare ma che purtroppo da sole 
non bastano, hanno bisogno anche 
di tanto buon senso da parte dei sin-
daci per ristabilire prima di tutto un 
corretto rapporto di fiducia fra 
istituzioni e cittadini!

Continua dalla prima pagina...
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•  Pensioni

•  Ammortizzatori Sociali Naspi

•  Disoccupazioni Agricole

•  Reddito di Inclusione/Rei

•  Maternità Congedi Parentali

•  Bonus Bebè

•  Mamma Domani

•  Bonus Asili Nido

•  Assegno Sociale

•  Pensione Superstiti

•  Invalidità Civile

•  Libretti Famiglia

•  Assistenza Legge 104/92

•  Assegni Nucleo Familiare

SERVIZI

SERVIZI OFFERTI

SONO QUI DOMICILIATI

DI PROSSIMA APERTURA (PATRONATO)

CENTRO ASSISTENZA FISCALE (CAF)
TUTELA FISCALE DEL CONTRIBUENTE S.R.L.

(Iscritto Albi Caf Lavoratori Dipendenti Nr. 43)

•  730

•  DSU

•  IMU

•  RED

•  INV

•  Redditi PF

•  F24

•  Nuovo Previdenza Plus

•  Successioni e
    Volture Catastali

•  GDPR

•  SPID

•  PEC

•  Firma Digitale e
    Firma Grafometrica

•  Formazione Avvio Aziende – Start Up

•  Contabilità - Controllo di Gestione

•  Dichiarazioni dei Redditi

•  Consulenza Aziendale

•  Consulenza Fiscalità Internazionale

•  Finanza Agevolata

•  Successioni e Passaggi Generazionali

•  Gestione Patrimoni Immobiliari

•  Intermediario
     Agenzia di Riscossione

•  Intemediario
    Agenzia delle Entrate

•  Intermediario Inps
    ed Enti Previdenziali
    Pensionistici

•  Intermediario Camera
    di Commercio

VIA VINCENZO GAGLIARDI 14 - FRONTE GIARDINI - 30033 NOALE (VENEZIA) - TEL. 041/58.00903

DICEMBRE MESE DI TREDICESIMA:  
COME CALCOLARLA SCADENZA TIPOLOGIA

11 dicembre Comunicazione Registro Imprese

13 dicembre Prelievo erariale unico apparecchi 
da intrattenimento

14 dicembre Versamento secondo acconto im-
poste dui redditi Modello Unico SC

14 dicembre
Versamento secondo acconto 
imposte dui redditi Modello Unico 
SP e PF

15 dicembre Adempimenti contabili Associazioni 
e pro-loco

15 dicembre
Versamento Cassa previdenziale 
e assistenziale dei Dottori com-
mercialisti

15 dicembre Versamento Contributi assisten-
ziali e previdenziali - C.N.R.P.

16 dicembre Denuncia e versamento Contributi 
INPGI

16 dicembre Liquidazione e versamento dell'IVA 
mensile

16 dicembre Liquidazione e versamento dell'IVA 
mensile

16 dicembre
Liquidazione e versamento dell'I-
VA relativa al secondo mese 
precedente

16 dicembre Regolarizzazione Versamenti 
imposte e ritenute

16 dicembre
Versamenti imposte Dichiarazioni 
dei redditi Soggetti con esercizio 
non coincidente con l'anno solare

16 dicembre Versamento Addizionale Comuna-
le IRPEF - Acconto

16 dicembre Versamento Addizionale Comuna-
le IRPEF - Saldo

16 dicembre Versamento Addizionale Regiona-
le IRPEF

16 dicembre Versamento Addizionale stock 
options

16 dicembre Versamento contributi assistenziali 
e previdenziali

16 dicembre Versamento contributi gestione 
separata

16 dicembre Versamento Imposta di fabbrica-
zione e consumo

16 dicembre Versamento Imposta di fabbrica-
zione e consumo

16 dicembre Versamento IMU

16 dicembre
Versamento ritenute sui bonifici 
ristrutturazioni edilizie e spese per 
risparmio energetico

16 dicembre Versamento Tobin Tax

27 dicembre Versamento acconto

28 dicembre Prelievo erariale unico apparecchi 
da intrattenimento

30 dicembre Regolarizzazione Versamenti 
imposte e ritenute

31 dicembre Contratti di locazione Registrazio-
ne e versamento

Come si calcola la tredicesima mensilità: nozione, riferimenti 
normativi e modalità di calcolo.

Al lavoratore , in presenza di un intero anno di lavoro ( 12 mesi 
di presenza) spetta  solitamente una mensilità aggiuntiva cal-
colata  sull’ultima retribuzione percepita.
L’erogazione della tredicesima deve essere effettuata  sulla 
base della retribuzione globale di fatto (Cassazione  24.06.1981 
n. 4119) e , al fine di identificare al meglio gli elementi da pren-
dere a base per il calcolo, è d'obbligo  consultare  il CCNL  di 
riferimento.

In generale gli elementi principali  da considerare  per la de-
terminazione della retribuzione  utile  per il calcolo della tre-
dicesima sono: 
• paga base;
• indennità di contingenza;
• terzi elementi nazionali o provinciali;
• scatti di anzianità (tale casistica rientra nel concetto della 
“retribuzione diretta“ovvero quella parte della retribuzione 
che viene percepita dal lavoratore a scadenze periodiche, che 
normalmente coincidono con il mese ;

Sono inoltre elementi  da considerare se  erogati con continu-
ità:
• super minimo,
• assegno ad personam,
• straordinari forfetizzati o continuativi,
• provvigioni,
• cottimo,
• indennità sostitutiva di mensa,

• indennità per maneggio denaro,
• premi di produttività annuali.
• In via generale, sempre nel rispetto di 
quanto disposto dai vari CCNL, non fanno 
parte invece della retribuzione utile le se-
guenti voci retributive:  
• lavoro straordinario,
• lavoro notturno e  lavoro festivo effettuati in via occasionale, 
• somme concesse una tantum e 
• rimborsi spese erogati nel mese.

Di fatto, l''importo della “ tredicesima“ corrisponde dunque:
• ad una retribuzione fissa mensile globale di fatto per i lavora-
tori mensilizzati ovvero
• ad un importo determinato dalla paga oraria moltiplicata per 
il divisore orario mensile previsto dal contratto, peri lavorato-
ri retribuiti ad ore.

Il lavoratore part-time ha  diritto alla tredicesima   in propor-
zione all’orario di lavoro  prestato.
Per chi ha lavorato meno di un anno va divisa per 12 e moltipli-
cata per il numero di mesi lavorati.

▼ ASSENZE

Le assenze dal lavoro da parte del lavoratore possono influire 
o meno sul calcolo della tredicesima  e pesare quindi  sull'am-
montare spettante al dipendente . Nello specifico le “assenze 
dal lavoro” si devono distinguere con le seguenti modalità:
• assenze utili per la maturazione dellatredicesima: - congedo 
matrimoniale;- ferie;- festività;- permessi riduzione orario;- 
preavviso non lavorato;
• assenze non utili per la maturazione della  tredicesima:   con-
gedo parentale;- malattia e infortunio oltre il periodo previ-
sto dal contratto;- malattia bambino;- congedo straordinario 
biennale;-  congedo per gravi e documentati motivi familiari;- 
sciopero;- servizio militare;- sospensione dal lavoro per prov-
vedimento disciplinare;- aspettative e permessi non retribui-
ti;- assenze non giustificate.

Come noto molte assenze del lavoratore prevedono un inter-
vento da parte degli Istituti previdenziali  e assistenziali  Inps 
e Inail  (ad es.  malattia;  congedo di maternità e paternità; 
infortunio sul lavoro per inabilità temporanea; cassa integra-
zione ordinaria e straordinaria ad orario ridotto; permessi per 
allattamento; permessi retribuiti per familiari con handicap; 
indennità per richiamo alle armi)

Tali Istituti  corrispondono al lavoratore una quota della tre-
dicesima mensilità che verrà detratta in un secondo momento 
a cura del datore di lavoro al momento dell'erogazione della 
gratifica stessa .

Ai fini del calcolo il datore di lavoro dovrà anche applicare le 
percentuali di lordizzazione previste dalla norma in vigore in 
quanto le quote corrisposte dagli istituti  non sono  soggette a 
contributi previdenziali.
• per le aziende fino a 15 dipendenti la percentuale di lordizza-
zione da applicare è 1,101201;
• per le aziende con più di 15 dipendenti si applica la percen-
tuale di 1,104851;
• per gli apprendisti la percentuale è  di 1,062022.

▼ TRATTAMENTO FISCALE E PREVIDENZIALE

Dal punto di vista previdenziale e fiscale la tredicesima è sog-
getta a contributi previdenziali ed alla tassazione ordinaria 
fiscale  a norma dell'art. 51 del D.P.R. n. 917/1986 (entrerà per-
tanto a far parte del conguaglio fiscale di fine anno del lavora-
tore). 

 La tredicesima, o la mensilità aggiuntiva, non dà diritto ad al-
cuna detrazione ulteriore per lavoro dipendente o a quelle per  
carichi familiari. 

Inoltre viene conteggiata anche ai fini del calcolo del tratta-
mento di fine rapporto a norma dell'art. 2120 del codice civile.

Per questi motivi la tredicesima mensilità non sarà quasi mai 
pari alla retribuzione mensile base perché  viene maggiormen-
te tassata.

SPEciaLE FiScO POP

Scadenzario



Dicembre 20236 rubrica

A cura di Dar io Guerra

Il generale Iannicelli fa il punto sui cambiamenti climatici

Giancarlo Ianicelli, colonel-
lo dell ’Aeronautica militare 

di Treviso ed Istrana, svolge la 
professione di meteorologo da 
oltre cinquant’anni. Risulta es-
sere uno dei pochi meteorologi 
italiani, ancora in attività. È 
stato il primo ad iniziare la pro-
fessione di meteorologo, presso 
gli aeroporti di Treviso ed Istra-
na, gestiti allora esclusivamente 
dall ’Aeronautica militare. A quel 
tempo era un lavoro di nicchia. 
Poi con i cambiamenti climatici 
e la diffusione delle previsioni è 
diventata una professione molto 
diffusa e molto ambita. Poi con 
i sistemi nuovi di rilevazione è 
diventata una professione anco-
ra più prestigiosa. In questi cin-
quant’anni Iannicelli ha vissuto 
i cambiamenti più vistosi che si 
sono manifestati anche in Ita-
lia e nelle nostre zone. Colonel-
lo: siccità e poi bombe d’acqua, 
come si spiegano questi fenome-
ni naturali? “È proprio la distri-
buzione della pioggia che oggi è 
cambiata notevolmente. Non è 
cambiata la quantità, in quan-
to se uno fa un esame annuale 
dettagliato su quanto piove in 
un anno, vede che la distribu-
zione è notevolmente cambiata 
e questo è molto importante. 
La quantità della pioggia è più 

o meno la stessa, con delle va-
riazioni annuali, ma si concen-
tra in periodi molto brevi, con le 
famose bombe d’acqua, termi-
ne oramai scientifico, anche se 
scientifico anche non lo è. Cade 
una quantità enorme di pioggia, 
concentrata in due ore, con tut-
ti i vari danni conseguenti che 
questa pioggia abbondante po-
trebbe fare. È aumentato anche 
il calore, generando energia, di 
conseguenza molti fenomeni 
naturali che una volta non ac-
cadevano ora diventano intensi 
con i nuovi fenomeni climatici. 
Una volta avevamo la tromba 
d’aria, adesso abbiamo avuto ad-
dirittura con Vaia, un uragano: 
evento impensabile da noi, que-
sti venti molto forti che durano 
molto e provocano devastazioni 
con temporali fortissimi e feno-
meni che oramai sono all ’ordine 
del giorno, in giro per la nostra 
penisola”. Causa dell ’uomo? “Per 
questo cambiamento, anche 
l ’uomo ci ha messo del suo, però 
il dibattito è sempre aperto. Se 
torniamo al passato vediamo 
che intere civiltà si sono esau-
rite per i cambiamenti clima-
tici: glaciazioni, scioglimenti 
dei ghiacci, eccetera. Secondo 
me l ’uomo potrebbe essere uno 
degli artefici di questo cambia-

mento climatico, sicuramen-
te ha le sue colpe, ma io sono 
convinto che ci sia anche una 
componente naturale che de-
terminano questi cambiamenti 
climatici. Ricordiamoci poi che 
sui cambiamenti c’è anche il 
business che si infila su tutto, 
per far soldi, e questo è molto 
pericoloso. Si cerca di arginare 
il problema cercando qualsiasi 
soluzione, ma poi i problemi alla 
lunga vengono fuori”. Come si 
è evoluta la tua professione in 
questi ultimi decenni? “Una vol-
ta si avevano pochi dati a dispo-
sizione, c’era più lavoro da fare, 
lavorare sulle carte del tempo. 
C’era molto studio che durava 
tutta la notte. Era un lavoro co-
stante e impegnativo con poche 
informazioni, oggi al contrario 
si è invasi da molte informazio-
ni, si deve solo scegliere dalle 
informazioni che si hanno quo-
tidianamente. Ci sono program-
mi, app, dati, che analizzano 
tutto, quindi una serie infinite 
di cose, e poi c’è l ’algoritmo. Sia-
mo diventati schiavi di questo 
algoritmo che oramai deleghia-
mo. Giustamente è il risultato di 
studi profondi, ma alle volte non 
si può nemmeno cambiarlo. La 
professione del meteorologo è 
cambiata radicalmente ed io ho 
vissuto questo cambiamento”. 
In questi cinquant’anni ed oltre 
di professione, quale risulta la 
cosa dalla quale è rimasto più 
impressionato? “Intanto partia-
mo con il dire che il tempo è cam-
biato rispetto ai decenni scorsi. 
In questa stagione avevamo le 
nebbie che imperversarono per 
lunghi giorni o per settimane, 
ora no! Mi ricordo che negli anni 

Novanta abbiamo contato anche 
diciotto giorni consecutivi di 
nebbia, questo voleva dire che la 
temperatura era più bassa e pro-
prio le temperature più basse 
fanno condensare le goccioline 
d’acqua. Per la siccità bisogna 
partire da un concetto: se au-
menta la temperatura come sta 
aumentando, la pioggia aumen-
ta, perché con una maggiore 
temperatura, aumenta la vapo-
razione che poi si trasformerà in 
pioggia, prima o poi. La siccità 
c’è perché c’è l ’irregolarità del 
clima rispetto ad una volta. Fa 
tanto caldo, tanto freddo, nien-
te pioggia, tanta pioggia, ecco 
la siccità. Magari non piove per 
alcuni mesi e poi in due giorni 
ne fa per un mese. Ed è proprio 
questo che colpisce ultimamen-
te: la distribuzione della piog-
gia: ecco che arrivano fenomeni 
molto intensi. Ricordiamo che 
le alluvioni si sono manifestate 
anche nei decenni scorsi: ricor-
diamo Firenze, il Polesine, tanto 
per rispolverare due eventi sto-
rici intensi. C’è anche un effetto 
naturale dei cambiamenti, c’è 
una ciclicità. Certo che il clima 
è sempre cambiato. Diciamo che 
in questi ultimi anni il clima è 
cambiato velocemente e la no-
stra generazione sta assistendo 
a dei cambiamenti veloci, trop-
po veloci; magari in altri mil-
lenni la cosa avveniva talmente 
lenta che nessuno se ne accorge-

• 71 anni;
• è stato generale dell’Aeronautica militare;
• dal 2013 al 2023 è stato Presidente del Consiglio comunale di Treviso;

Un personaggio al mese

Chi è Giancarlo Iannicelli

va. Ora invece cambia troppo ve-
locemente!”. Cosa bisogna fare? 
“Bisogna concentrare le nostre 
attenzioni ed organizzarsi in 
quanto questi nuovi fenomeni, 
saranno sempre più frequenti. 
Dobbiamo attivarsi perché orga-
nizzandoci, sicuramenti gli ef-
fetti di questi fenomeni saranno 
meno dannosi e questo bisogna 
fare. Perché Vaia, proprio grazie 
all ’allarme ricevuto, ci è costato 
pochi decessi quando poteva-
no essere tantissimi. Bisogna 
rivedere anche i parametri del-
le quantità delle piogge. Non si 
può più lavorare con la pioggia, 
che cadeva decenni di anni fa: 
tutto è cambiato. Si deve lavo-
rare su nuove progettazioni, nei 
tetti, bisogna cambiare. Questo 
vuol dire prepararsi a fenomeni 
intensi”.

Via del Lavoro n.2 - Dolo (Ve)
Tel.: 041 412422

Verza Massimiliano: 335 7297887
E-mail: info@ecosidersrl.it

www.ecosidersrl.it

COMMERCIO E RACCOLTA ROTTAMI
FERROSI E METALLICI
DEMOLIZIONI INDUSTRIALI
Via del Lavoro n.2 - Dolo (Ve) | Tel.: 041 5645284
Verza Massimiliano: 335 7297887
E-mail: info@metalnordrottami.it | www.metalnordrottami.it
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A molti, girando in lungo e in largo per l’Italia, sarà capitato di imbattersi in una rievocazione storica, che vede 
contrade, rioni o fazioni fronteggiarsi per aggiudicarsi il trofeo di turno. Ma quello che è andato in scena a Mirano, 
domenica 12 novembre, è un evento senza eguali. Sei squadre, in rappresentanza del capoluogo e delle sue 
cinque frazioni, si sono sfidate a colpi di fortuna, lanciando i dadi per raggiungere la casella 63 di un grande gioco 
dell’oca vivente, nato riportando sulle caselle le immagini di luoghi, personaggi e monumenti di Mirano. A vincere 
l’edizione 2023 è stata la squadra di Campocroce. Dopo una sfida, per l’appunto, all’ultimo dado, i rappresentanti 
della frazione miranese si sono imposti sugli avversari con abilità e fortuna: Il capitano Tiziano Zampieri ha potuto 
così alzare con orgoglio il Piatto dell’oca d’oro.

Zogo de l’oca a Mirano:  
ha vinto la squadra di Campocroce

L’Amministrazione comunale, per concessione di un finanziamento statale pari a 30.000 Euro e l’aggiunta di 
un contributo in conto capitale, ha promosso un intervento di riqualificazione riservato a 16 pensiline poste alle 
fermate degli autobus: 14 sostituite integralmente e 2 installate nuove nel centro abitato del capoluogo. L’in-
tervento di sostituzione si compone di: rimozione e smontaggio di tutti i componenti delle pensiline (copertura, 
canalette, traverse, plexiglass, pali, eccetera); trasporto e scarico presso la Pubblica discarica dei materiali di 
risulta; ripristino della pavimentazione esistente ove necessario. L’intervento di nuova installazione prevede, 
invece, la fornitura e posa in opera a regola d’arte di nuove pensiline, attrezzate e realizzate con recenti 
materiali tecnologici e sostenibili. Con questo intervento di riqualificazione si intende innanzitutto migliorare le 
condizioni di sicurezza e di accesso al trasporto pubblico, inoltre garantire una maggior vivibilità e decoro del 
nostro Paese. Il progetto di sistemazione e messa in sicurezza delle fermate è finalizzato per dare risposta 
ai moltissimi pendolari che utilizzano i mezzi pubblici, per gli spostamenti casa-lavoro, e per gli studenti che 
ogni mattina devono raggiungere il proprio Istituto scolastico. Il progetto di sostituzione delle pensiline è stato 
redatto dall’Ufficio Tecnico comunale ed approvato dall’Amministrazione in data 12 luglio 2023.

Nuove pensiline per le fermate  
degli autobus a Santa Maria di Sala

Clic dal MIRANESE
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Bos del Vino

Via Riviera del Brenta,163 - Fiesso d’Artico (VE) - Tel. 041 411877 - www.ilbosdelvino.it

Dal 1999...
Enoteca, vini sfusi, vini in bottiglia, 

birre artigianali, prodotti tipici 

SERVIZIO DI 
CARROZZERIA 

GOMMISTA
ELETTRAUTO

CHECK-UP COMPLETI
REVISIONI

30031 Dolo (VE) - Via Cazzaghetto, 95  - Tel. 041 411004 - Fax 041 5128407
levorato.ilario@libero.it

EUROPLASTICA
Via E. de Filippo 80 - 30038 Spinea VE | Tel. 041 994164 - 041 998222 I e-mail: ags@europlastica.net

PERSIANE AVVOLGIBILI  |  PVC  |  ALLUMINIO  |  ACCIAIO  |  FINESTRE PVC

A Fiesso d’Artico, Minoranza e Maggioranza di comune accordo hanno organizzato la Fiaccolata per la pace, 
qualificandosi come primo comune veneto ad organizzare l’evento. Così sabato 28 ottobre, al pomeriggio, 
numerosi cittadini hanno partecipato anquesta iniziativa. Erano presenti le associazioni locali, la Polizia locale, 
l’Associazione nazionale carabinieri. Da sottolineare la nutrita presenza dei bambini fiessesi. Inoltre, hanno par-
tecipato alla Fiaccolata, la Vicesindaco di Fiesso d’Artico Elisa Roberta Marcato, l’assessore Chiara Bonsem-
biante, l’assessore Andrea Martellato, l’assessore Flavio Zebellin e i consiglieri Rossella Vitale Matteo Mion, 
Lucio Nalesso, Francesco Pasqualin, Lorenzo Boscaro, Paolo De Gaspari, Riccardo Naletto, Federica Baldan, 
Elena Allegri. E ovviamente, non poteva mancare il sindaco Marco Cominato che comunque non era l’unico 
primo cittadino partecipante, vista la presenza anche del sindaco di Fossó Alberto Baratto, accompagnato per 
l’occasione dalla sua la sua delegazione. Tutti uniti dalla volontà di chiedere l’immediata fine del conflitto tra 
Israele e Palestina!

Fossò ha celebrato il sessantesimo anniversario  
del disastro del Vajont

Il 29 settembre scorso, all’interno della maratona letteraria “Veneto legge”, si è tenuta una serata 
informativa con relatori i volontari della Pro Loco di Longarone: Maria Grazia, Sonia e Mario, un 
superstite del disastro. “Una serata indimenticabile e toccante, durante la quale si è ripercorsa la 
drammatica vicenda - spiega Susanna Calore, vicesindaco del Comune di Fossò con delega alla 
Cultura - per non dimenticare, per impegnarci a preservare la storia, la storia che ci insegna, la 
storia che ci impone di non sbagliare ancora”. Interviene il sindaco Alberto Baratto: “abbiamo avuto 
il piacere e l’onore di sentire i diretti interlocutori: chi ha sofferto, chi ha vissuto, chi ha cercato la 
verità, i testimoni della tragedia e di quello che ha generato. Il nostro impegno civico ci rende tutti 
corresponsabili ed ognuno per la propria parte sente forte la necessità di rendersi parte attiva delle 
politiche di prevenzione”.

Fiaccolata per la pace a Fiesso d’Artico,  
iniziativa sentita e partecipata

Clic dalla RIVIERA DEL BRENTA
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NON LA SOLITA
FARMACIA��������������

Lunedì - Venerdì: 8.00 - 13.00 | 15.00 - 19.30 
Sabato: 8.30 - 13.00

VIA NOALESE, 19 - QUINTO DI TREVISO (TV)

Via Jacopo Soranzo, 9  - Treville di Castelfranco Veneto (TV)
Via Jacopo Soranzo, 9  - Treville di Castelfranco Veneto (TV)

Tel. 0423 472106  - info@arteferry.com  - www.arteferry.com

Tel. 0423 472106  - info@arteferry.com  - www.arteferry.com
Via B. Guolo, 37 - S. ALBERTO di ZERO BRANCO - TV - Tel. 0422 485686

www.dbcosmet.it  info@dbcosmet.it

CARPENTERIE  MECCANICHE
COSTRUZIONI   METALLICHE

Certificazioni:
CENTRO DI TRASFORMAZIONE
UNI - EN 1090-1
UNI - EN 288/3
UNI - EN 287/1
UNI - EN- ISO 9001
ISO - 3834
WPS - SOA

Progettazione e montaggio di:
Cancelli e Recinzioni •

Tettoie e Pensiline •
Travature •

Capannoni •
Scale interne •

Scale esterne di emergenza •
Carpenteria medio pesante •

Taglio Plasma •
Lavorazione Lamiera •

In una calda domenica di ottobre, ancora avvolti dall’idea di un’estate interminabile, si è svolta a 
Quinto di Treviso la Festa dell’anziano 2023. Dopo gli anni di restrizioni dettati dalla pandemia, l’Am-
ministrazione comunale ha deciso di riorganizzare questo importante evento di convivialità per gli 
“anziani” del territorio. Precisiamo che “anziano” non significa vecchio, ma per disposizioni legisla-
tive, al compimento dei 65 anni si accede di fatto ad un nuovo “club” definito della terza età. Come 
per gli anni precedenti, si è scelto come luogo del pranzo lo stand fisso del Comitato festeggiamenti 
San Cassiano. Pranzo perfettamente riuscito e su questo non c’erano molti dubbi; ottimo, abbon-
dante e completo in ogni sua portata. I volontari si sono dimostrati essere sempre disponibili, gentili 
ed attenti alle esigenze di tutti. L’appuntamento di domenica 8 ottobre, con inizio alle ore 12:00, ha 
visto la partecipazione di ben 270 persone. Questo pranzo vuole essere soprattutto un’occasione 
per ritrovarsi, rivedere e ritrovare vecchi amici o conoscenti e trascorrere una giornata insieme in 
allegria a chiacchierare del più o del meno. Tutto è proceduto per il meglio e la giornata alla quale 
erano presenti il sindaco di Quinto di Treviso Stefania Sartori e l’attuale compagine di maggioranza, 
si è chiusa con una torta gigante dedicata a tutti i presenti.

Festa dell’anziano di Quinto di Treviso:  
ben 270 partecipanti

Cento anni di storia per gli ex della  
“Ceramica Pagnossin Treviso”

Clic dalla MARCA TREVIGIANA

Erano oltre 230 gli ex del civico 94 della statale Noalese dov’era ubicata la gloriosa “Ceramica Pagnossin” che 
nel corso della sua storia centenaria portò il nome di Treviso nei cinque continenti e sulle tavole i suoi prodotti 
prestigiosi che ebbero, tra l’altro, l’onore di finire nelle collezioni permanenti del Victoria and Albert museum di 
Londra nella sezione “ceramiche”. Si sono ritrovati per l'ormai tradizionale “Ancora una volta insieme”, incontro 
conviviale nato nel 2014 sulla scia del grandissimo successo della mostra, tenutasi a Quinto di Treviso nella villa 
Memo Giordani - Valeri, che raccontò per la prima volta la storia dell’azienda dell’arcadese Angelo Pagnossin 
e di suo figlio Giulio, acquisita come fornace dagli svizzeri del Canton Ticino Della Giovanna e divenuta mani-
fattura ceramica nel secondo dopoguerra. Un turbinare di ricordi, aneddoti, meticolose spiegazioni di processi 
lavorativi che da un semplice impasto di argilla e caolino riuscivano a creare forme di altissimo design. Come 
non ricordare i primi, timidi, viaggi all’estero dei rappresentanti che con un’audacia pari alla sfrontata faccia tosta 
della gioventù andavano a mietere ordini gareggiando coi colossi tedeschi, francesi e inglesi del settore che 
potevano vantare una secolare tradizione. Ma Pagnossin aveva un qualcosa in più che risultava irresistibilmen-
te attraente con quel marchio dell’angelo, omaggio esplicito al fondatore e quelle lettere, sormontate da una 
corona, Cpt a ribadire con orgoglio le proprie origini, Ceramica Pagnossin Treviso. Pagnossin è sempre stato 
sinonimo di generosità silenziosa e concreta verso chi aveva bisogno di un aiuto: anche stavolta è stato così, 
con una cospicua donazione a beneficio del Cro di Aviano tramite la Onlus “Finché ci siete voi ci sono anch’io”. 
Mentre scorrevano gli abbracci e le strette di mano già si pensava alla prossima volta perché la grande famiglia 
della Pagnossin non può stare troppo tempo senza ritrovarsi.

Vittore Trabucco
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Via Straelle S.Pietro, 145/A Camposampiero (PD)•luisettogardener@gmail.com•Uff. 328 7276735  Mobile 335 6845082   

PROGETTAZIONE, 
REALIZZAZIONE 

E MANUTENZIONE DI 
GIARDINI E SPAZI VERDI, 

PRIVATI E PUBBLICI

Il 28 ottobre si è svolta a Trebaseleghe una serata per celebrare il trentacinquesimo anniversario della 
Fiera degli uccelli e Rassegna cinofila; una festa divenuta nel tempo una tradizione dell’ornitologia e 
della cinofilia dove si sono visti negli anni presenze del settore provenienti da diverse parti d’Italia. Le 
associazioni Federcaccia e Ornitologica, promotrici di questo evento che si svolge nella prima domenica 
di settembre all’interno del prestigioso parco Draganziolo, dando così inizio all’apertura della tradizionale 
e secolare Fiera dei mussi, si sono prodigate con i propri associati a portare un continuo rinnovo ad ogni 
edizione. Considerato il buon andamento di queste ultime edizioni, il Consiglio direttivo ha deciso anche 
quest’anno di fare beneficienza a favore di istituti che si dedicano alla ricerca medica: l’anno precedente 
infatti, in occasione del concerto strumentale tenutasi nel parco Draganziolo di Trebaseleghe, è stata 
fatta una donazione all’istituto Città della speranza di Padova. Quest’anno invece, grazie anche ad una 
visita al Centro scientifico di Padova, si è deciso di donare quattromila Euro all’istituto Vimm di Padova 
(Istituto veneto medicina molecolare). Durante la cena sociale del 28 ottobre, onorati della presenza della 
Ricercatrice scientifica dottoressa Cecilia Laterza e l’assistente dottoressa Antea Brazzarola, al Presi-
dente dell’istituto Vimm Giustina Mistrello Destro, sono state proiettate delle slide sull’attività dell’istituto, 
obiettivi raggiunti e futuri, specializzazioni scientifiche, varie collaborazioni con le università di tutto il 
mondo, insomma un piccolo assaggio di quanto è importante quel mondo di cui si occupa; si è prodotto 
così molto interesse fra tutti i soci e collaboratori presenti, circa un centinaio di persone, divulgando tanta 
curiosità ed entusiasmo per aver fatto una grande cosa legata al futuro della Medicina biomedica!

Trentacinquesimo anniversario della Fiera degli uccelli  
e Rassegna cinofila di Trebaseleghe

L’evento “Puliamo Vigonza”, organizzato in collaborazione con l’Associazione genitori della Scuola “Maria 
Ausiliatrice”, ha dato anche quest’anno i suoi frutti! Diverse famiglie, armate di pinze e sacchetti, si sono 
sparpagliate per tutta Codiverno, alla ricerca dei rifiuti che ingombrano vie e parchi. Bellissimo ed emozio-
nante vedere mamme e papà, con i loro bimbi, impegnati a ripulire il loro paese. Un insegnamento importante 
per i più piccoli, un esempio concreto per tutta la comunità. Il progetto nacque spontaneamente alcuni anni 
fa, proprio dall’esigenza, evidenziata da più cittadini, di rendersi parte attiva nel mantenere pulito il territorio 
comunale. “Eravamo tantissimi – ha scritto una cittadina di Codiverno su Facebook - spero di non dimenti-
care nessuno! con me e Andrea c’erano Chiara, Gaia, Adele, Francesca, Gianluca, Agnese, Massimiliano, 
Manuel, Ludovica, Nora, Mattia, Nico, Laura, Diego, Mariangela, Walter, Pietro, Bianca, Elena, Enea, Elia, 
Alice, Gaia, Arianna, Giovanni!
E la cosa più bella è che abbiamo raccolto solo tre sacchi grandi e quindici piccoli! Codiverno si conferma la 
frazione più pulita di tutto il comune di Vigonza! E poi tutti a gustare le castagne e un bicchiere di buon vino, 
contribuendo alla raccolta fondi per la Scuola materna!”. Si è trattato di una bellissima iniziativa, da ripetere 
anche in altre frazioni: tra l’altro coinvolgere i bambini è fondamentale, significa investire sul futuro.

Codiverno invasa anche quest’anno dalle  
pettorine gialle di “Puliamo Vigonza”!

Clic dal CAMPOSAMPIERESE
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Spazio aperto
A cura di Mario Attombri

Religione o religiosità?

Appartenere ad una religione 
significa aderire ai suoi con-

tenuti di fede. Pertanto, siano 
essi biblici, evangelici, corani-
ci, vedici, talmudici, buddhisti, 
ogni credente segue dogmi, pre-
cetti, leggi, e pratica devozioni 
e rituali, propri della specifica 
religione, dettati generalmente 
da uomini più o meno saggi, ma 
tanto meno illuminati e ancor 
meno santi. Dopo la loro morte 
questi uomini possono anche 
essere proclamati santi, forse 
per interessi e business. Diver-
samente è stato ad esempio per 
san Francesco e papa Celestino 
V (1215-1296), che furono per-
sone sante, sagge, illuminate. 

Considerando che avete spesso 
la testa china e lo sguardo ri-
volto ai Social, andate ad ap-
profondire la loro storia. In tal 
modo, senza giudicare, eviterete 
di tifare per questa o quella re-
ligione, per un popolo o l ’altro, 
com’è di moda in questi tempi di 
oscurantismo morale, religioso, 
sociale, politico. Andiamo giu-
stamente in piazza a protestare 
contro le guerre e contro tante 
altre disparità sociali, però sem-
pre da tifosi, e ci schieriamo al-
zando l ’una o l ’altra bandiera. 
Ma perchè c’è questa umanità 
così in crisi esistenziale? Perchè 
questo profondo disagio esisten-
ziale, ha così tanto attecchito 
nell ’odierna umanità, causando 
disorientamento, incertezze, 

paure? Non dipende forse dal 
grande fallimento delle religioni 
e da quello dei media che, perse-
guendo valori prevalentemente 
materialistici, hanno seminato 
perlopiù odio, animosità, avver-
sione, aggressività, superficia-
lità? Tale situazione è inoltre il 
risultato del fallimento politico 
dei vari governi che, succubi del-
le multinazionali, hanno barat-
tato i loro popoli, la loro gente, in 
cambio di sostanziose mazzette. 
Basti guardare l ’Italia ormai del 
tutto svenduta ai migliori offe-
renti. Basti pensare alle menti 
eccelse, all ’imprenditore, all ’ar-
tigiano esperto, i quali si sono 
trasferiti nei paesi dove non re-
gna una burocrazia soffocante, 
per potersi realizzare e lavorare 

eludendo gli iter burocratici ita-
liani ed europei. Penso che ci sia 
qualcosa nella mente dell ’uomo 
che non funziona… Serpeggia 
anche il timore diffuso che tut-
to degeneri in peggio. Ritenere 
poi che l ’intelligenza artificiale 
risolva i problemi è ancor più 
deleterio. Resterà qualcosa di 
buono in questa società? Sicu-
ramente gli uomini e i giovani 
di buona volontà, quelli veri, 
non quelli dei “social e divano”. 
Quelli che perseguono la religio-
sità che comporta cambiare se 
stessi, guardarsi in profondità, 
riconoscere i propri egoismi, i 
conflitti interiori, le diatribe e 
le ostilità con gli altri. Religio-
sità significa osservare i nostri 
pensieri, e non farci trascinare 

in paure, depressioni, violenze, 
stupri. La vita è unica, rara e 
bella. Se facciamo questa espe-
rienza per la nostra crescita per-
sonale e dell ’umanità, di certo, 
la nostra pace contagerà gli altri 
esseri del Creato. Siamo uno. Le 
menti e i cuori sono collegati. 
Kristo dice “ama il prossimo tuo 
come te stesso perché è te stes-
so”. Allora buttate le bandiere 
della tifoseria e delle religioni, 
caratterizzate da belle e buone 
parole, ma da pochi fatti concre-
ti, se non continui incitamenti 
all ’odio razziale e a guerre fra-
tricide. Solo sporadiche persone 
si stanno impegnando nella via 
della religiosità, nella via kristi-
ca. E tu, pensi di essere fra que-
ste?



Dove lo butto?
Verde e
Ramaglie
La raccolta riguarda: fiori
recisi, piante (senza terra),
ramaglie, potature di alberi e
siepi, residui vegetali da pulizia
dell’orto, sfalci d’erba e foglie.

Il rifiuto Verde e ramaglie
raccolto viene trattato negli
impianti di Etra per la produzione
di Compost ed energia
rinnovabile.

COME CONFERIRLI

Al Centro di raccolta

Consulta sul sito o sulla 
APP di Etra gli orari e le 
modalità di accesso e 
conferimento.

Raccolta porta a porta

Sfuso nell’apposito 
contenitore. Servizio a 
pagamento da attivare 
su richiesta.

ATTENZIONE!

Non conferire ceppi di 
alberi e legno trattato

di qualsiasi tipo.

SERVIZIO RIFIUTI
800 247 842

dal lunedì al venerdì 8-20
nei giorni lavorativi

www.etraspa.it



"NOALESE"Notizie dalla SR 515

ASCAREL s.r.l.
Sede legale Via Onaro, 102 

30037 Scorzè (VE) 
Deposito Via Piave, 108 

35017 Torreselle di Piombino Dese (PD) 

Tel. e Fax 041 445611 - 049 5746693 - 333 3821308

Via Cornara, 7 - 35010 PIONCA di Vigonza (Pd)

Tel. 049 646131
e-mail: 
info@carrozzeriastecca.it
sito:
www.carrozzeriastecca.it

SITUAZIONE GRAVE DI ALCUNI MANUFATTI, LA GIUNTA INTERVIENE

TOSCANA: ETRA IN AIUTO DEI TERRITORI ALLUVIONATI

▪ Cacco: “intanto messo in sicurezza dove bastava una manutenzione ordinaria”

▪ Tre tecnici e tre mezzi per raccogliere i rifiuti e ripulire le strade

La Giunta comunale ha stanzia-
to oltre un milione di Euro per 
rifare i tetti di alcune strutture 
comunali. Dagli ultimi sopralluo-
ghi, effettuati presso la Scuola 
dell’infanzia, la palestra di Codi-
verno e la scuola secondaria “Don 
Milani” di Vigonza, è emersa una 
situazione impietosa dei manu-
fatti che ha messo in luce, oltre ai 
danni delle tempeste dello scorso 
luglio, anche uno stato di logora-
mento delle strutture di immobili 
ultra-quarantennali non sempre 
manutentati adeguatamente negli 
anni passati. “Siamo dovuti inter-
venire subito con un’importante 
variazione di bilancio per poter 
procedere alla sistemazione dei 
tetti - ha detto il sindaco Gian-

maria Boscaro – l’emergenza più 
grave l’abbiamo riscontrata presso 
la scuola dell’infanzia comunale 
di Codiverno, dove il tetto sembra 
irrecuperabile. L’edificio risale agli 
anni 2000 ma, anche a seguito di 
problemi in fase di cantiere, ha 
avuto continuamente necessità di 
interventi mai risolutivi. Oggi non 
c’è più alcuna possibilità, se non 
il rifacimento della copertura”. A 
questo proposito, la Giunta comu-
nale ha stanziato 150.000 Euro ed 
è già in corso l’ultimazione dei det-
tagli dell’intervento, che dovrebbe 
avvenire senza interrompere la di-
dattica. Anche il tetto della vicina 
palestra comunale andrà rifatto 
integralmente. “Per ora abbiamo 
tamponato la situazione con in-
terventi di urgenza, ma entro fine 
mese assegneremo 70.000 Euro 
per la sistemazione radicale del-

la copertura - aggiunge il sindaco 
Boscaro - saranno risistemate, 
inoltre, le coperture della Prima-
ria e della Secondaria di Vigonza, 
quest’ultima oggetto di una recente 
opera di riqualificazione energetica 
e di adeguamento antisismico. Tali 
opere risulteranno possibili grazie 
all’anticipo dell’indennizzo che, 
nella fase preliminare, ammonta 
a un milione di Euro”. Questi sono 
gli interventi urgenti e, con quanto 
disponibile, si procederà poi a quel-
li ulteriori nei tetti verificati dai 
tecnici: Scuola primaria di Peraga, 
Scuola materna di Busa, municipio 
ed edifici comunali. “Le grandinate 
dello scorso luglio hanno provo-
cato danni in quasi tutte le strut-
ture comunali - spiega l’assessore 
ai Lavori pubblici Massimiliano 
Cacco - nei mesi scorsi sono state 
effettuate tempestivamente alcu-

ERREM

VIGONZA

VIGONZA

ne necessarie opere di riparazione 
degli edifici comunali, che hanno 
consentito di tamponare la situa-
zione. Siamo intervenuti sul ma-
gazzino comunale, la cui copertura 
è stata devastata per circa 25 mila 
Euro, presso la Scuola elementare 
di Busa, il centro diurno, la biblio-
teca, il teatro, nella sede degli uffici 
comunali del Castello dei Da Pe-
raga e nella palestra di Peraga con 
la sistemazione delle guaine e dei 
pluviali. Al momento siamo riusciti 
a mettere in sicurezza quegli im-
mobili dove bastava una manuten-
zione ordinaria, mentre per l’asilo 
e la palestra di Codiverno, la Scuola 
secondaria e la primaria di Vigonza 
sono necessari interventi radicali, 
che richiedono uno stanziamento 
importante di fondi straordinari. 
Conclusa questa fase emergenziale, 
contiamo di riprendere in mano, 

compatibilmente con le risorse fi-
nanziarie disponibili, il resto degli 
edifici comunali per sistemare le 
relative coperture in modo duratu-
ro ed efficiente”.

Paolo Lamon

È stato al lavoro da venerdì 10 a gio-
vedì 16 novembre in Toscana a Cam-
pi Bisenzio (Fi), un team di Etra, la 
multiutility del bacino del Brenta 
che serve 69 Comuni tra le provin-
cie di Padova e Vicenza. L’obiettivo 
era quello di sgomberare le strade 
dai rifiuti che si sono ammassati a 
seguito dell’alluvione nelle strade 
e permettere così la circolazione di 
persone e mezzi. “Dopo l’intervento 
in Romagna dello scorso giugno, ec-
coci ancora a disposizione dei terri-
tori piegati dalle forti piogge e dalle 
esondazioni dei fiumi nell’area di 
Firenze - spiega il presidente di Etra, 
Flavio Frasson - a differenza del 
precedente intervento, quando era-
vamo stati chiamati in un secondo 

momento, in questo caso siamo par-
titi nell’immediatezza dell’emer-
genza, nella notte, e ci siamo messi a 
disposizione su chiamata della loca-
le Utility che si occupa della gestione 
dei rifiuti in questo territorio, Alia”. 
Etra ha lavorato per raccogliere i ri-
fiuti nelle strade, sgombrandole così 
da suppellettili e detriti che stavano 
impedendo il passaggio dei mezzi di 
soccorso, di quelli dei diversi sogget-
ti impegnati sul territorio e anche 
dei privati. Ogni giorno sono stati 
raccolti e conferiti circa 450 metri 
cubi di materiali che sono stati por-
tati negli impianti di smaltimento 
di Alia. Una collaborazione a titolo 
completamente gratuito che ha vi-
sto impegnati mezzi speciali dotati 
di un cassone da 35 metri cubi cia-
scuno, di un braccio meccanico per 
la sua movimentazione e di una gru 
e di un mezzo di supporto. Sono i 

mezzi più adatti a raccogliere e tra-
sportare rifiuti di grandi dimensio-
ni, come mobili, elettrodomestici, 
arredi e altro, e sono facilmente 
manovrabili. “Abbiamo lavorato an-
che su turni notturni per arrecare 
il minor disagio possibile alle per-
sone che abitano o transitano nelle 
zone dove operiamo: le attività di 
sgombero sono state complesse e i 
nostri mezzi, occupavano tutta la 
carreggiata, impedendo la normale 
viabilità. Di notte abbiamo potuto 
operare con maggiore facilità. La 
nostra era una squadra di tre ad-
detti specializzati, che si è fermata 
per una settimana – ha precisato il 
Direttore generale Domenico Lenzi 
- parte di questo personale aveva già 
maturato l’esperienza in Romagna”.

Ufficio stampa – Etra Spa
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Da sempre impegnati per sostenervi in quello che
rappresenta uno dei momenti più difficili da affrontare

nella vita di ogni famiglia.

Mirano: Via Bastia Fuori n. 16  tel 041.430173
S. M. Sala: Via Cavin di Sala 73  tel 041.7794118

ONORANZE FUNEBRI
LAVORAZIONI CIMITERIALI    

ONORANZE FUNEBRI
LAVORAZIONI CIMITERIALI    

DA 70 ANNI E 4 GENERAZIONI AL VOSTRO SERVIZIO
24 ORE SU 24, 7 GIORNI SU 7

AL VIA DUE NUOVI CANTIERI EDILIZI

MESSA IN SICUREZZA DEL TERRITORIO A RISCHIO IDROLOGICO

SICUREZZA: NUOVI IMPIANTI DI VIDEOSORVEGLIANZA

▪ Riqualificazione della palestra e realizzazione di un nuovo asilo nido

▪ Riduzione del rischio idraulico del centro di Caltana

▪ Installato nel centro storico e nel parcheggio interrato del Cinema Teatro

SANTA MARIA DI SALA

SANTA MARIA DI SALA

MIRANO

Finalmente al via, nel mese di 
dicembre 2023, due impor-

tanti cantieri edilizi nel capo-
luogo comunale: la riqualifica-
zione strutturale della palestra 
e la realizzazione di un nuovo 
asilo nido comunale. L’importo 
complessivo dell ’opera “Palestra 
del capoluogo” ammonta a cir-
ca 994.000 Euro, comprensivo 
di interventi generali di natu-
ra edile e tecnica; il termine di 
esecuzione dei lavori è previsto 
per la fine della prossima esta-
te 2024 con la consegna della 
struttura per la prossima sta-
gione sportiva 2024-2025. L’o-
pera è finanziata in quota parte 
con fondi Pnrr. Il nuovo edificio 

L’intervento nasce da una 
delle maggiori criticità in-

dicate dal Piano delle acque 
del Comune di Santa Maria di 
Sala, con la finalità di affron-
tare una delle tematiche di 
maggior rilievo sotto il punto 
di vista idraulico all ’ interno 
del territorio comunale, e non 
solo, ovvero la ben nota criti-
cità del centro della frazione 
di Caltana legata alle proble-
matiche dell ’omonimo scolo. 
La soluzione ritenuta ottimale 

che ne è scaturita dalla proget-
tazione prevede: pulizia e rise-
zionamento dello scolo Caltana 
per circa ml 150 a monte del 
suo tratto tombinato, che inizia 
in corrispondenza all ’ incrocio 
con via Alcide De Gasperi. In 
particolare, si opererà per ripri-
stinare la quota di scorrimento 
“ ideale”, identificabile con la 
livelletta congiungente il fondo 
fosso dall ’ incrocio con via Pio-
ga all ’ incrocio con via Pianiga; 
pulizia e messa in sicurezza del 
tombinamento attualmente esi-
stente (ml 5 per 1,50) approssi-
mativamente tra l ’ incrocio con 

via Alcide De Gasperi e l ’ incro-
cio con via Don Alfonso Galle-
nari; completa demolizione e 
rifacimento del tombinamento 
esistente a valle dell ’ incrocio 
con via Don Alfonso Gallena-
ri. Il nuovo tombinamento sarà 
realizzato utilizzando manu-
fatti scatolari prefabbricati di 
dimensioni nette interne pari 
a ml 4 per 2; realizzazione di 
un by-pass di dimen-
sioni ml 2 per 2 a val-
le del tombinamento 
per evitare la critici-
tà idraulica derivante 
dal restringimento 

destinato ad asilo nido sorgerà 
in una area verde, alle spalle del 
complesso monumentale di vil-
la Farsetti, all ’incrocio tra via 
dei Carpini e Via delle ginestre; 
le scelte compositive che hanno 
portato allo sviluppo del proget-
to per il nuovo asilo nido hanno 
come obiettivo lo sviluppo di un 
progetto rispettoso del presti-
gioso contesto in cui si inserisce. 
La progettazione dello spazio di 
un asilo nido esprime l ’investi-
mento di una comunità locale 
verso i suoi cittadini più piccoli 
e perciò dev’essere capace di co-
niugare il corretto inserimento 
nel contesto generale (urbano, 
ambientale e sociale) attraverso 
la visione dialogata e interdisci-
plinare di amministratori, pro-
gettisti, educatori e pedagogisti, 
allo scopo di sviluppare condi-
zioni ottimali per i bambini e le 

loro famiglie. In quest’ottica il 
nuovo asilo nido del Comune di 
Santa Maria di Sala vuole diven-
tare un punto di riferimento per 
la comunità, pur non afferman-
dosi come edificio protagonista 
della scena locale. La sua dimen-
sione ridotta, obbligata anche in 
ragione della funzione che dovrà 
ospitare, l ’orientamento esatto 
che segue quello delle centurie 
di romana memoria, nonché il 
trattamento e l ’uso dei mate-
riali, sono tutti elementi che 
concorrono a mitigare l ’impatto 
del nuovo volume all ’interno di 
un contesto così delicato. L’im-
porto complessivo dell ’opera è 
di 2.470.000,00 euro, così fi-
nanziati: 1.992.740,00 con fondi 
Pnrr, restanti con fondi propri.

Il Vicesindaco – Alessandro Arpi

della sezione dello scolo Cal-
tana in corrispondenza a due 
ponti ad arco esistenti, rispetti-
vamente posti a ml 15 e 35 dal-
la fine del tratto tombinamen-
to. La restituzione delle acque 
allo scolo Caltana avverrà subi-
to a valle rispetto alla paratoia 
di sostegno posta alla fine del 
tratto tombinato. Inoltre, verrà 
realizzato anche il rifacimen-
to della paratoia di sostegno. 

Il costo complessivo dell ’opera 
ammonta a 2.500.000 Euro di 
cui 2.100.000 Euro finanziati 
con fondi Pnrr e circa 400.000 
Euro finanziati con contributo 
regionale. Eventuali costi ag-
giuntivi, fino ad un massimo di 
400.000 Euro, saranno sostenu-
ti dall ’Ente Consorzio

Il Vicesindaco – Alessandro Arpi

nel parcheggio del Cinema Teatro e consenti-
ranno ai cittadini di lasciare la propria auto in 
sosta in tutta tranquillità. “Questa nuova rete 
di telecamere rappresenta un valore aggiunto 
notevole sia per i cittadini che per le attività 
economiche e direzionali presenti”, spiega il 
Sindaco Tiziano Baggio. Inoltre verrà ripri-
stinato il funzionamento delle tre telecamere 
presenti nei pressi delle scuole “Mazzini”, “da 
Vinci” e “Wolf Ferrari”. Altre quattro nuove 
telecamere verranno installate all ’ ingresso e 
nel parcheggio della corte di villa Errera e al-
tre due proteggeranno la piazzola di raccolta 
rifiuti di via Parauro n. 84, la più critica del 
territorio per l ’abbandono dei rifiuti. Tutti i 
f lussi video verranno convogliati presso il 
comando di Polizia locale dell ’Unione dei Co-
muni del Miranese, dove è alloggiato il server 
di gestione e archiviazione che sarà adeguata-
mente dimensionato come capacità computa-
zionale e di registrazione (ampliamento Ram 
e storage). Non sarà solo il centro ad essere 
tutelato. Infatti è in previsione l ’ implemen-
tazione del sistema di videosorveglianza in 
tutto il territorio comunale: ogni anno nuovi 
investimenti andranno completare progressi-
vamente la rete di copertura del territorio.

Urp – Comune di Mirano

Sono ormai completati i lavori di posa del-
la fibra ottica propedeutici all ’ installa-

zione delle telecamere di videosorveglianza 
nel centro storico di Mirano e nel parcheg-
gio interrato del Cinema Teatro, che dispone 
di 86 posti auto utilizzabili gratuitamente. 
In tutto saranno 36 i nuovi punti di ripresa. 
Ventitré saranno posti a protezione dell ’ in-
tera area del centro cittadino (in via Barche, 
piazza Martiri, via XX Settembre, piazza 
Garibaldi, Via della Vittoria), con l ’obietti-
vo di tutelare il patrimonio artistico, preve-
nire fatti criminosi e garantire in generale 
maggiore sicurezza ai cittadini. Il costo di 
questi 23 punti, circa 46.000 Euro, sarà a 
carico dell ’Unione dei Comuni del Miranese 
nell ’ambito di un progetto generale di im-
plementazione riguardante tutti i cinque 
Comuni, che ha ottenuto anche un contri-
buto da parte della Regione del Veneto di 
50.000 Euro in relazione ad un investimen-
to totale di circa 125.000 Euro. Sono invece 
a carico dell ’Amministrazione comunale di 
Mirano i costi per le opere infrastrutturali 
(scavi, predisposizione nuove linee elettri-
che, eccetera). Altri sei saranno installati 



soprattutto nei casi 
in cui ci si trova im-
provvisamente a do-
ver affrontare una si-
tuazione di difficoltà. 
Purtroppo le persone 
anziane vivono equi-
libri molto fragili e bi-
sogna cercare di tute-
larle e di essere pronti 
ad ogni eventualità. 
Poter trasmettere 
informazioni utili e 
pratiche permette a 
chi si prende cura di 
un anziano di ridurre 
le tempistiche evitando di recarsi presso uffici sba-
gliati e di poter attivare i servizi necessari in breve 
tempo. Ritengo sia molto importante sapere da dove 
partire e a chi rivolgersi a seconda della problema-
tica, soprattutto in questi ultimi anni in cui vi è un 
progressivo aumento della e, di popolazione anziana 
conseguenza, anche l’emergere di nuovi bisogni. La 
partecipazione agli incontri è gratuita, previa iscri-
zione, telefonando al numero 041-6397185 dal lune-
dì al venerdì dalle ore 12 alle ore 13.

Chiara D’Angelo - Assessore alle Politiche sociali
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FESTA DELL’ALBERO, CONTINUA L’APPUNTAMENTO ANNUALE
▪ Visite guidate in due aree con nuove alberature

MIRANO

Domenica 19 novembre a Mira-
no si sono svolte varie attività 

in occasione della Festa nazionale 
dell’albero, promosse dal Comu-
ne in collaborazione con il Circolo 
Legambiente del Miranese, Ipab 

“Mariutto”, Città metropolitana 
di Venezia, Fiab Mirano - Rivera 
del Brenta e Comitato di quartiere 
“Aldo Moro”. “Gli alberi ci danno 
tanto. Ora tocca a noi” è il tema del-
la festa 2023, che anche quest’anno 
ha visto decine di iniziative in tutta 
Italia per celebrare gli alberi e le loro 
importanti funzioni: ci donano aria 

pulita e sono preziosi alleati nella 
lotta alla crisi climatica grazie alla 
loro azione di assorbimento dell’ani-
dride carbonica. “Un appuntamento 
annuale che contribuisce al raggiun-
gimento degli obiettivi del progetto 
europeo Life Terra, cofinanziato 
dal Programma Life dell’Unione 
europea e di cui Legambiente è la 
referente italiana. L’obiettivo princi-
pale di Life Terra è quello di mettere 
a dimora milioni di alberi in tutta 
Europa entro il 2025, lo scopo è cre-
are un movimento fatto di cittadini 
che coinvolga scuole, istituzioni e 
imprese nella sensibilizzazione alla 
lotta alla crisi climatica”, ha spiega-
to Legambiente del Miranese. “Ab-
biamo voluto che quest’anno la festa 
fosse simbolo del nostro impegno 
per l’ambiente e per il futuro. Rin-
grazio Legambiente per questa op-
portunità di riflessione e che, dopo 
il Festival dell’acqua, ha contribuito 

a renderci sempre più consapevoli 
dell'importanza di politiche vere di 
contrasto ai cambiamenti climati-
ci”, ha dichiarato il sindaco Tiziano 
Baggio. “La Festa dell’albero è stata 
un ulteriore momento per riflet-
tere sull’importanza delle azioni 
di mitigazione e adattamento ai 
cambiamenti climatici. Quest’anno 
lo abbiamo fatto con visite guidate 
in due delle ultime aree con nuove 
alberature messe a dimora in zone 
densamente abitate. Luoghi per 
la comunità e di cui la comunità si 
prende cura, perché tutti possiamo 
e dobbiamo fare la nostra parte per 
agire contro i cambiamenti climati-
ci. Lo dobbiamo alle future genera-
zioni”, ha aggiunto l’assessore alle 
Politiche ambientali, Verde pubblico 
e Risorse agricole Elena Spolaore. Il 
programma è iniziato a Zianigo con 
la presentazione del progetto Life 
Terra realizzato in via Bakhita, dove 

INSTALLATI I PRIMI CESTINI PER DEIEZIONI CANINE
▪ Parte la sperimentazione nel territorio salzanese
SALZANO

L’Amministrazione comunale si è 
posta l’obiettivo di effettuare un 

censimento di tutti i cestini porta-
rifiuti urbani dislocati nel territo-
rio al fine di predisporre una loro 
razionalizzazione. Il sindaco Bette-
to ricorda come questo intervento 
rientra tra gli obiettivi da raggiun-

gere per venire incontro alle richie-
ste dei cittadini e manifesta la sua 
soddisfazione per l’avvio di questo 
intervento. Nello specifico lo scopo 
è quello di effettuare una ridistri-
buzione degli stessi cestini per co-
prire meglio tutto il territorio con 
l’inserimento di nuovi cestini per 
le deiezioni canine. La sperimen-
tazione prevede il posizionamento 
di cestini in luoghi individuati tra 

quelli più frequentati. Nel mese di 
luglio grazie alla collaborazione con 
l’associazione “Terra viva” ha preso 
l’avvio questa fase sperimentale con 
l’installazione di cestini per le deie-
zioni canine in alcune zone tra cui 
fronte biblioteca, via Mameli a fian-
co della casa di riposo e all’interse-
zione tra via Oberdan e via Frusta. 
La sperimentazione è proseguita 
con l’installazione ex novo di un ce-
stino portarifiuti anche in via Fru-
sta di fronte all’asilo. Esprimo un 
sentito ringraziamento all’associa-

zione “Terra viva” che grazie 

“AL LORO FIANCO”
▪ Percorso informativo sulle problematiche dell’invecchiamento
SALZANO

A partire da metà ottobre la casa di riposo “Don 
Vittorio Allegri” di Salzano, con il patrocinio 

del Comune di Salzano e dell’Ulss 3 Serenissima, 
ha organizzato un percorso informativo riguar-
dante le problematiche legate all’invecchiamento 
e le modalità e le strategie per affrontare l’assi-
stenza quotidiana delle persone anziane. Tali in-
contri hanno cadenza settimanale e si svolgono 
presso la casa di riposo di Salzano. I temi trattati 
interessano sia la parte patologica attraverso l’illu-
strazione della demenza senile e il riconoscimento 
dei sintomi iniziali, la gestione dei farmaci e l’a-
limentazione corretta, sia la parte assistenziale 
attraverso la descrizione della rete dei servizi e le 
modalità di accesso, sia la parte giuridica attraver-
so la presentazione della figura dell’amministra-
zione di sostegno e della tutela legale dell’anziano. 
Non meno importanti, inoltre, i temi riguardanti 
le attività che si possono svolgere con gli anziani 
fragili, la loro mobilità in termini di sicurezza e le 
relazioni sociali. Gli incontri sono tenuti da per-
sonale qualificato e operatori del settore tra cui 
medici, infermieri, assistenti sociali, Oss, logope-
disti, fisioterapisti, educatori, psicologi e avvocati. 
Ho avuto il piacere di partecipare ad uno di que-
sti appuntamenti e ho potuto constatare quanta 
confusione, quanti dubbi assalgono i familiari, 

nel 2022 sono state messe a dimo-
ra quaranta piante autoctone e con 
l’installazione delle targhette di 
identificative. Di seguito, al Bosco 
del Parauro, in via Parauro n. 84, si 
è svolto un incontro con un esperto 
sulla funzione degli alberi. Per l’oc-
casione i volontari di Legambiente 
hanno organizzano un’apertura 
straordinaria di questo bosco di 
pianura, nato negli anni ’90 in un’a-
rea agricola di quindici ettari su cui 
furono piantumate 40 mila giovani 
piante di specie autoctone. Nel po-
meriggio si sono succedute le visite 
guidate presso il nuovo Bosco del 
Parauro, con ingresso da via Zinelli 
alla scoperta del progetto di amplia-
mento di sette ettari, nel quale nel 
2022 sono stati piantumati 8.117 
alberi e 1.388 arbusti.

Urp – Comune di Mirano

all’impegno dei suoi volontari si è 
prodigata nel portare avanti que-
sta sperimentazione sia per venire 
incontro alle richieste della cittadi-
nanza sia con l’intento di sensibiliz-
zare tutti verso un maggior rispetto 
del nostro territorio: si auspica che i 
cestini vengano usati nel modo cor-
retto senza porre rifiuti che andreb-
bero smaltiti con la raccolta porta a 
porta. Le sanzioni ai trasgressori da 
parte degli organi preposti saranno 
sicuramente un deterrente.

Stefano Vecchiato 
 Assessore all’Ambiente



e con il supporto di personale qualificato 
in grado di fornire le migliori soluzioni 

TUTTO DEI MIGLIORI MARCHI 

Elettrico 
Civile, Industriale, Automazione, 
Illuminazione, 
Sicurezza, Domotica, Fovoltaico, 
Aspirazione centralizzata, 
Antennistica e Cavi

www.vimesrl.it

Sede Amministrativa e
 Magazzino: 

S. MARIA DI SALA (VE) 30036  
z.i. Via Leonardo da Vinci, 13/A 

Tel. 041.486922 - Fax 041.486731
Filiali: 

 CITTADELLA (PD) - Via Sanmartinara, 62 
Tel. 049.9402513 - Fax 049.9402595

 ALBIGNASEGO (PD) - Via Silvio Pellico, 33 
Tel. 049.8627714 - Fax 049.7985205

SITRA s.r.l.
Forniture  Materiale idrosanitario  Riscaldamento  Arredobagno

NOALE (VE) 
Via Pacinotti, 26 - Tel. 041.440324

SPINEA (VE)  
Via Roma, 61 - Tel. 041.990178 

www.sitraweb.it

Idrotermosanitario
Caldaie, Scaldabagni, Impianti Solari, 
Valvole, Tubazioni, Raccorderia e 
Sifoname, Pompe, Trituratori, 
Sistemi di risciacquo, Trattamento Acqua, 
Corpi scaldanti, Impianti a Pavimento, 
Isolanti, Canne fumarie, 
Impianti Irrigazione e Arredobagno

Condizionamento
Condizionamento e Trattamento Aria 
per impianti Civili, 
Commerciali ed Industriali

FORNITURE:



Vieni a trovarci 
nel nuovo negozio 

per le tue confezioni natalizie

info@vinotecacaneva.com
tel. e whatsApp:       349 417 4644

E N O T E C A, G O L O S I TÀ, PROPOSTE REGALO

Via XXV Aprile 20, Robegano VE
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SIAMO IL PRIMO COMUNE CON NEGOZI “DISABILITY FRIENDLY”
▪ I commercianti apporranno il bollino sulle vetrate dei propri esercizi
SALZANO

Salzano sarà il primo comune del 
Miranese ad avere negozi “Di-

sability friendly”. I commercianti 
di Salzano e Robegano, infatti, sa-
ranno i primi a mettere in pratica 
il progetto e ad apporre il bollino 
“Disability friendly” sulle vetrate 
dei propri esercizi. Due gli incontri 
organizzati presso il municipio dal 
Distretto del commercio di Salzano 
nei quali gli operatori del settore (ti-
tolari e commessi) hanno imparato 

ad accogliere i clienti con disabilità 
fisiche, sensoriali e cognitive, ga-
rantendo loro lo stesso trattamen-
to e le stesse opportunità di tutti 
gli altri. Un percorso nel quale sono 
state affrontate tematiche riguar-
danti l’eliminazione di barriere 
architettoniche, sensoriali, relazio-
nali e comunicative, in modo che 
i clienti con disabilità specifiche 
possano sentirsi accolti e autonomi 
durante i loro acquisti. Una sensibi-
lità che vale anche per anziani con 
demenza, disabilità temporanee e 

cittadini stranieri con difficoltà di 
comunicazione. Il progetto è nato 
dall’incontro tra la Onlus “Fami-
glie e abilità” e “Oltre il muro”, a 
cui poi si è aggiunta Uici (Unione 
italiana ciechi e ipovedenti) di Ve-
nezia, e vede la collaborazione di 
Fondazione “Antonietta e Riccardo 
Paoletti”, “Uguale X tutti” e la co-
operativa Aclicoop ed è sostenuto 
attivamente dalla Confcommer-
cio del Miranese. Ritengo sia un 
progetto importante dal punto di 
vista sociale perché coinvolge non 

solo le persone con fragilità, ma 
anche le loro famiglie, gli operatori 
economici, le associazioni, l’Ammi-
nistrazione e i cittadini, creando 
una rete inclusiva che sensibilizza 
ancor più il nostro territorio. Credo 
sia fondamentale aiutare in primis 
le persone affette da disabilità nel 
renderle il più autonome possibili, 
anche nello svolgimento di opera-
zioni quotidiane apparentemente 
semplici, sollevando così le famiglie 
da alcuni carichi e in secondo luogo 
i nostri operatori economici nell’u-
tilizzare un metodo di approccio e 
di comunicazione corretto. Dobbia-
mo ricordare che alla base del rap-

porto tra negoziante e cliente vi 
sono cortesia e cordialità e grazie 
a questo progetto vengono tutelate 
e facilitate, permettendo ai com-
mercianti di Salzano e Robegano 
di allargare ancor più la loro acco-
glienza. Infine ricordo che tutte le 
“attività friendly” saranno inserite 
nel sito www.disabilityfriendly.it, 
in modo che le persone interessate 
potranno consultare l’elenco e sco-
prire i negozi “amici della disabili-
tà” presenti nel nostro territorio.

Chiara D’Angelo - Assessore alle 
Attività produttive e commercio

MAL DI PANCIA E MAL GOVERNO
▪ La Maggioranza perde pezzi e la vicesindaco Dini non riesce a tenerli insieme

NOALE

Finalmente chi (anche se con il 
“mal di pancia") è rimasto na-

scosto fino ad ora all’ombra della 
sindaco comincia a venire allo sco-
perto attaccando apertamente il 
suo metodo di lavoro, per tentare 
di marcare la distanza per riciclarsi 
per le prossime elezioni. Abbiamo 
infatti appreso negli ultimi gior-
ni dalla stampa ciò che da tempo 
si mormorava: la compagine della 
Andreotti, che vorrebbe candidare 
alla poltrona di primo cittadino alle 
prossime elezioni Alessandra Dini, 
da tempo è in crisi e perde pezzi. E 
infatti, dopo aver disertato le riu-
nioni di Giunta per l’approvazione 

del Documento unico di program-
mazione, atto importantissimo per 
la gestione del Comune, l’assessore 
al Bilancio e al Commercio Sorino 
ha lasciato la Maggioranza. La con-
dotta di Sorino che, ricordiamo, 
aveva sostenuto la sindaco in cam-
pagna elettorale, lascia poco spazio 
all’immaginazione: egli, infatti, 
aveva già dichiarato ai giornalisti 
che “da molto tempo persiste la 
tensione all’interno della Maggio-
ranza” e le dimissioni di un mese 
fa della consigliere Lidia Mazzetto 
dalla lista di “Impegno Comune” 
targata, appunto, Andreotti-Di-
ni, avevano dato l’avvio al “fuggi 
fuggi”. Anche noi consiglieri di 
“Noalesi al Centro” avevamo avu-
to sentore della stanchezza e del 

fastidio di alcuni componenti della 
Maggioranza per il sistema adotta-
to dalla sindaco, riferito impositivo 
ed escludente. Da tempo accade 
che alcuni consiglieri di Maggio-
ranza si sentano relegati al ruolo 
di “alza-manisti” a comando atteso 
che sono interpellati solo a giochi 
già fatti dal cerchio magico Canil, 
Andreotti e Dini. A causa della 
mancanza di dialogo nella Maggio-
ranza, il disagio di questi ammi-
nistratori scontenti si continua a 
manifestare anche con la ripetuta 
richiesta ai consiglieri di Minoran-
za di pareri e di chiarimenti su que-
sta o quella delibera, su questo o 
quel progetto. I consiglieri di “Noa-
lesi al Centro” non si sono mai tira-
ti indietro ed hanno sempre offerto 

volentieri sostegno a chi ne avesse 
bisogno. Del resto, anche le nostre 
richieste di maggior rispetto dei 
principi democratici, svolte in mol-
te occasioni al presidente del Con-
siglio comunale Canil, non hanno 
avuto l’effetto sperato. Il modo di 
fare politica della coppia Andre-
otti-Dini è rimasto impenetrabile 
e questa condotta non poteva che 
produrre i suoi effetti negativi an-
che all’interno della stessa Maggio-
ranza. La politica si fa con il dialogo, 
in modo trasparente tenendo conto 
delle idee di tutti gli eletti; non è 
più possibile, per esempio, che i 
consiglieri di Minoranza debbano 
fare richieste continue per avere 
un luogo in cui riunirsi e invece le 
forze politiche di Maggioranza pos-
sano farlo in municipio, senza per 
di più dover adempiere le forma-
lità cui devono sottostare gli altri 
gruppi politici. E, allo stesso modo, 
è ora di finirla con gli ordini del 

giorno del Consiglio comunale già 
preconfezionati senza che si possa 
cambiare una virgola! Addirittura, 
il giorno e l’ora delle riunioni sono 
decisi autoritariamente senza pos-
sibilità di modifica, con buona pace 
di chi, in Minoranza, ha impegni di 
lavoro o di famiglia non rinviabili e 
pertanto deve rinunciare a parteci-
pare alle riunioni. Abbiamo altresì 
appreso, notizia dell’ultima ora, che 
altri assessori e consiglieri sarebbe-
ro pronti a cambiare casacca perché 
da tempo non si sentono rappre-
sentati e nemmeno coinvolti dalle 
azioni politiche del duo Andreot-
ti-Dini. Non stentiamo a crederci! E 
aggiungiamo, infine, che da tempo 
tanti cittadini sono diventati intol-
leranti verso il sistema dispotico di 
chi ci amministra: le criticità e il 
malessere prima o dopo dovevano 
venire a galla.

Renato Damiani - Noalesi al Centro
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QUANDO SI PARLA DI INCLUSIONE…
▪ C’è voglia di abbattere le barriere tra “normalità” e “disabilità”

APERTURA NUOVO INGRESSO DELL’OASI CAVE

L’Oasi Cave di Noale consiste 
in 43 ettari di cave di argilla 

dismessa, attraversate dal Rio 
Draganziolo, che funzionano da 
bacino di espansione e da ha-
bitat di specie rare. Il secondo 
stralcio, inaugurato i primi mesi 
di quest’anno, ha visto la realiz-
zazione di opere importanti per 
un importo di Euro 4.300.000 
finanziati dalla Regione del Ve-
neto. Adesso l ’area è costituita 

NOALE
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▪ Area fondamentale dal punto di vista paesaggistico e per la tutela dell’ambiente
da 330.000 metri cubi di invasi. 
Il 18 novembre 2023 finalmen-
te è stato inaugurato il nuovo 
ingresso all ’Oasi assieme alla 
struttura di accoglienza visita-
tori che sarà gestita dall ’asso-
ciazione Wwf di Noale con cui 
l ’Amministrazione comunale 
ha una convenzione attiva da 
diversi anni. “Nel mese di lu-
glio 2021, cogliendo l ’occasione 
di un progetto privato di riqua-
lificazione della propria area 
dedicata ad impianti sportivi 
abbiamo valutato l ’opportunità 

di investire quota parte degli 
oneri per realizzare il nuovo 
ingresso dell ’Oasi Cave di Noa-
le includendo una struttura di 
accoglienza per i visitatori - di-
chiara la vicesindaco e assesso-
re all ’ambiente Alessandra Dini 
- l ’attuale ingresso dell ’Oasi si 
trova a ridosso della ferrovia 
di via Ongari ed è privo di ogni 
servizio di accoglienza. Va ag-
giunto che l ’intervento di co-
struzione del sottopasso di via 
Ongari, da parte di Rfi, incide 
direttamente nell ’area e attra-
verserà il sottosuolo del vecchio 
ingresso. L’area Oasi Cave Noale 
è fondamentale dal punto di vi-
sta paesaggistico e per la tutela 
del nostro ambiente, e in questi 
anni abbiamo lavorato in siner-
gia con l ’ufficio ambiente e ur-
banistica per individuare una 
soluzione all ’altezza di un’area 
naturalistica così importante 
che ha anche ripercussioni idro-
geologiche su tutto il Venezia-
no. L’occasione è stata colta con 
l ’intervento del privato in area 
attigua all ’oasi che ha dimostra-
to grande disponibilità per la 
realizzazione del nuovo ingres-
so – continua Alessandra Dini - 
desidero ricordare a tutti coloro 
che in questi anni si sono spesi 
affinché le cave di Noale fossero 
salvaguardate e non trasforma-
te in aree edificabili, in parti-
colare ricordo Livio Pellizzon, 

Il significato della parola “inclusione” 
è inserimento stabile o funzionale. La 

si usa molto, qualche volta a sproposito, 
nell ’affrontare il tema della disabilità: il 
proposito primo e principale di chi si oc-
cupa di questo tema (i genitori o i parenti, 
oltre alle istituzioni) è quello di includere 
il proprio caro in maniera “stabile e fun-
zionale” nella comunità, nelle associa-
zioni, nello sport, nella vita sociale quo-
tidiana. E qui nasce il problema: siamo 
abituati a pensare alla disabilità come alla 
costruzione di qualcosa che sia dedicato 
alle persone ma quello su cui dobbiamo 
focalizzarci non sono gli strumenti, è il 
fine. A cosa servono le case del “Dopo di 
Noi”, come quella di Noale, se non sono 
case aperte? Se i loro ospiti non vengono 
a messa la domenica, a prendere il gelato 
in piazza o non vengono in piscina assie-
me agli altri? A Noale tutto questo succede 
per merito di persone speciali che se ne oc-
cupano, e che hanno posto a fondamento 
della loro iniziativa quella parola che ab-
biamo indicato nel titolo: l ’inclusione. Il 
Comune di Noale e l ’Associazione genitori 
“La nostra famiglia” sezione di Noale han-
no iniziato almeno quindici anni fa a progettare la casa-alloggio “Dopo di Noi”, ora perfetta-
mente funzionante e aperta. Da lì si parte: in bicicletta, ad esempio, e si va in giro: se li vedete 
provate a fermali e a scambiare due parole.  E se ne avete il tempo offritevi di dare una mano: 
Noale ha tutta la voglia di abbattere le barriere tra “normalità” e “disabilità”.

Carlo Fascina

storico ambientalista di Noale 
ed ex-presidente del Wwf locale, 
che per trent’anni si è speso per 
quest’area e per la realizzazione 
del secondo stralcio dell ’oasi, 
progetto terminato di recente 
nel quale abbiamo sempre cre-
duto. Ringrazio infine anche 
il presidente della Regione del 
Veneto, dottor Luca Zaia, per la 
nota inviatami a riconoscenza 
dell ’importanza di questo in-
tervento, che in un passo recita: 
la valorizzazione delle peculiari 
eccellenze e dei luoghi simbolo 
di un territorio si concretizza, 
infatti, anche grazie ad iniziati-
ve come questa che, sono sicuro, 
riuscirà a farsi apprezzare dai 
visitatori”, conclude l ’assessore 
Dini. “Il nuovo ingresso è dotato 
di spazi adeguati all ’accoglienza 
di gruppi di visitatori e di stu-

denti - commenta la sindaco di 
Noale Patrizia Andreotti - la 
fruibilità di un’area così impor-
tante passa anche per questo. È 
ormai da anni che la nostra oasi 
è meta di visite naturalistiche 
e didattiche provenienti sia da 
Noale che da tutta la provincia 
di Venezia. Inoltre voglio sotto-
lineare che, grazie ad una ocu-
lata e attenta programmazione, 
frutto di una visione ammini-
strativa che il mio gruppo ha ben 
chiara da tempo, l ’intera area di 
via Ongari sta diventando un 
importante spazio naturalistico 
e sportivo fondamentale per la 
vita della nostra bella Città di 
Noale”, conclude la sindaco. 

Paolo Lamon

Via G. Arco 1 - Cappelletta di Noale (VE) - T. 041 442368

SALONE
di Michele & Federica

UOMO E DONNA
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CENTRI OTTICI SELEZIONATI
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PROTOCOLLO D’INTESA PER “CITTÁ DEL DONO”

OMAGGIO A GIOVANNI COMISSO

▪ Siamo tra i comuni con la più elevata percentuale di “Dichiarazioni di volontà”

▪ Via Martiri della Libertà illuminata con le parole di dedica dello scrittore

ZERO BRANCO

ZERO BRANCO

Si è tenuta mercoledì 04 otto-
bre, in occasione della Gior-

nata nazionale del dono, la firma 
ufficiale del Protocollo d’inte-
sa siglato tra il Comune di Zero 
Branco, Admo Veneto e le sezioni 
zerotine delle associazioni Aido e 
Avis. È stato così istituito “Zero 
Branco - Città del Dono”, progetto 
che intende promuovere la cultu-
ra del dono e della ricerca di nuovi 
donatori, al fine di diffondere in 
modo positivo il concetto di aver 
cura della collettività come prati-

“Mi parve quasi un’ironia che 
il villaggio, dove era que-

sta mia nuova terra, si chiamas-
se: Zero”. Sono le parole, tratte 
dal romanzo “La mia casa di cam-
pagna” (Edizioni Longanesi), con 
cui lo scrittore Giovanni Comis-
so descrive Zero Branco ed il suo 
territorio. Una frase emblemati-
ca, che da giovedì 16 novembre, 
attraverso un’installazione lumi-
nosa, caratterizzerà via Martiri 
della Libertà, la via pedonale che 
unisce il municipio e piazza Um-
berto I con la chiesa parrocchia-

ca di buona cittadinanza e consa-
pevolezza del senso di comunità. 
Nel concreto l’Amministrazione 
comunale e le tre associazioni 
promuoveranno attività perio-
diche di comunicazione online e 
off-line per promuovere l’iniziati-
va e comunicarne i risultati otte-
nuti, stenderanno un programma 
condiviso di incontri di sensibi-
lizzazione, per fornire alla citta-
dinanza le necessarie informa-
zioni medico-scientifiche tese a 
sottolineare i valori della scelta di 
donare. Inoltre, si impegneranno 
a coinvolgere gli Istituti scolastici 
del territorio, altre associazioni e 

società sportive per informare la 
comunità partendo dalle giovani 
generazioni. Una delle prime de-
clinazioni del progetto è la cam-
pagna di comunicazione dal tito-
lo “Condividi veramente. Dona”, 
presentata durante l’incontro 
odierno e che - tramite locandine 
e materiale informativo - giun-
gerà nelle prossime settimane in 
luoghi pubblici, attività commer-
ciali e spazi aggregativi del terri-
torio comunale. A sottoscrivere 
il Protocollo, in rappresentanza 
delle rispettive realtà, sono stati: 
Lucia Scattolin, assessore alle Po-
litiche sociali del Comune di Zero 

Branco; Mara Rosolen, presidente 
Admo Veneto; Ardoino Libralato, 
presidente Aido di Zero Branco; 
Andrea Zampieri, presidente Avis 
di Zero Branco. Presente alla fir-
ma, oltre a vari rappresentanti 
regionali e provinciali delle as-
sociazioni impegnate nella sen-
sibilizzazione al dono, del Coor-
dinamento trapianti dell’Ulss 2 
Marca trevigiana, di Banca tes-
suti e Banca degli occhi, anche 
il dottor Giuseppe Feltrin, coor-
dinatore regionale per i trapian-
ti in Veneto. Proprio in tema di 
trapianti, tra gli 84 comuni della 
provincia di Treviso, il comune 
di Zero Branco risulta tra quel-
li con la più elevata percentuale 

delle cosiddette “Dichiarazioni di 
volontà”, registrate presso l’Uffi-
cio anagrafe dall’agosto 2016 ad 
oggi. Nel dettaglio, in tale perio-
do, hanno prestato il loro con-
senso alla donazione degli organi 
ben 2.789 persone, pari all’84,6 
per cento del totale delle persone 
che si sono recate in Anagrafe per 
il rinnovo del documento, rispet-
to ad una media provinciale che 
si attesta al 74,2 per cento. Nella 
medesima giornata l’Ammini-
strazione comunale di Zero Bran-
co ha voluto ringraziare ufficial-
mente la ditta “Eurocostruzioni”, 
che ha donato alla comunità un 
mezzo ibrido attrezzato per il tra-
sporto di persone anziane o con 
disabilità.

Ufficio Stampa – Zero Branco

MUM: LA FERMATA DELLA PREVENZIONE
▪ Progettualità nata in collaborazione con un gruppo di giovani “Grafic crew”
QUINTO DI TREVISO

In occasione della pianificazione degli even-
ti relativi al mese della prevenzione contro il 

tumore al seno “Ottobre in rosa” promossa dalla 
Lilt è nata l’idea di contraddistinguere la cam-
pagna promozionale antitumorale appoggian-
dosi alla realizzazione di un logo finalizzato alla 
sensibilizzazione della cittadinanza. Ecco come 
nasce “Mum . Usa la fermata della prevenzione” 
che prima di essere un logo è una progettualità 
nata ad ottobre 2022 negli uffici Segreteria e Po-
litiche giovanili del Comune di Quinto di Treviso 
in collaborazione con un gruppo di giovani de-
nominato “Grafic crew”. Il gruppo è formato da 
Emma Ceschin, Anxu Zeng, Marco Tortorella, 
Mattia Sofio e Paolo Bettiol, tutti studenti, com-
pagni di classe alle elementari ed oggi studenti 
di vari istituti superiori di Treviso (Alberghiero 
“Alberini”, “Palladio”, “Da Vinci”, “Plank”, “Gior-
gi Fermi”). Cosa fanno questi ragazzi? Al lunedì 
pomeriggio si trovano in una sala della biblioteca 
comunale e mettendo insieme le loro competen-
ze, capacità ed energia realizzano o cercano di 
farlo progetti per le Politiche giovanili che loro 
stessi propongono. Ad ottobre, in occasione della 
prevenzione al tumore al seno, hanno ideato, ac-
cettando la proposta dei loro educatori, di creare 
un logo apposito. L’idea è stata quella di utiliz-
zare il logo della Mom, l’azienda trevigiana dei 
trasporti, focalizzando l’attenzione sul tema del-
le fermate lungo i tragitti della stessa Mom, per 
far riflettere le donne sulla necessità di prendersi 
il tempo necessario per “fermarsi” per effettua-

le. È questo infatti il particolare 
omaggio che l’Amministrazione 
comunale di Zero Branco, in occa-
sione delle prossime festività na-
talizie e alla vigilia del cinquan-
tacinquesimo anniversario dalla 
scomparsa dell’autore (3 ottobre 
1895-21 gennaio 1969), ha volu-
to rendere a Comisso. L’installa-
zione luminosa, completamente 
a led, è stata resa possibile grazie 
al contributo di sei realtà soste-
nitrici: Favaro1, Generali agenzia 
generale di Montebelluna - uffi-
ci di Quinto di Treviso, Giorgio 
Rigo costruzioni, Società agricola 
Milani, Pro-Gest group e Caseifi-
cio Tonon. Il sindaco del Comune 

di Zero Branco, Luca Durighetto, 
dichiara: “questa installazione 
luminosa non solo conferisce lu-
stro al nostro bellissimo centro, 
ma allo stesso tempo valorizza 
ulteriormente un personaggio 
come Giovanni Comisso, che 
tramite l’arte della scrittura ha 
portato Zero Branco nella let-
teratura del Novecento. A nome 
mio personale e dell’intera cit-
tadinanza esprimo un sentito 
e riconoscente ringraziamento 
alle diverse realtà che ci hanno 
sostenuto: è sempre insieme che 
si fanno le cose più belle. E tut-
to ciò che è bello si distingue, ci 
fa apprezzare di più quello che 

abbiamo attorno, da fiducia per 
il domani. Tutti elementi che, se 
condivisi, ci consentono di raf-
forzare il nostro senso di comuni-
tà che, come le parole di Comisso, 
può regalare emozioni e riempire 
di orgoglio ogni zerotino”. La ce-
rimonia poi è stata arricchita da 
un reading di Elisa Marangon, 
che darà voce ad alcuni brani 
tratti da “La mia casa di campa-
gna”. Si ricorda che all’autore, che 
a Zero Branco acquistò un casola-
re di campagna nell’autunno del 
1930 in quella che oggi è la via 
a lui intitolata, è anche dedicato 
l’auditorium comunale del com-
plesso culturale di villa Guidini, 
a due passi dall’abitazione in cui 
trasse diverse ispirazioni per le 
sue opere.

Ufficio Stampa 
Comune di Zero Branco

re un controllo sanitario. Ecco dunque la frase 
abbinata al logo “Mum (che in inglese vuole dire 
mamma) - usa la fermata della prevenzione”. 
Con la collaborazione del Comune di Quinto di 
Treviso, della Provincia di Treviso, dell’Ulss 2, 
della Conferenza dei sindaci dell’Ulss 2, della 
Mom e della Lilt di Treviso, lunedì 16 ottobre 
2023 nella sala convegni dell’ospedale Ca’ Fon-
cello di Treviso, si è tenuta la conferenza stampa 
di presentazione dell’iniziativa che ha riscosso 
un notevole successo. Il logo così creato è stato 
affisso sulla carrozzeria di cinquanta autobus di 
Mom Spa ed è girato per l’intera provincia dal 10 
al 31 ottobre. Soddisfazione per tutti e in parti-
colar modo per i ragazzi pronti ad accettare tutte 
le nuove sfide che si proporranno.

Franco Arrigoni
Assessore al Bilancio
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ALPINI DI LUGO DI ROMAGNA IN VISITA
▪ Donati 5.500 Euro per la ricostruzione di quanto distrutto dall’alluvione
QUINTO DI TREVISO

Domenica 1 ottobre c’è sta-
ta la visita ufficiale della 

delegazione Alpini di Lugo di 
Romagna per una sorta di ge-
mellaggio con il nucleo alpini di 
Quinto di Treviso. La delegazio-
ne composta da circa cinquanta 
persone era guidata dal vicesin-
daco di Lugo di Romagna Luigi 
Pinzi e dallo storico del museo 
Baracca sempre di Lugo, Mauro 
Antonellini. Lo scopo dell ’ in-
contro è stata la consegna del-
la somma raccolta sia dalle at-
tività commerciali di Quinto 
sia durante il pranzo solidale 
organizzato a Santa Cristina il 
10 settembre e quantificatasi 
in 5.500 Euro grazie alla gene-
rosità dei donatori. Una somma 
consistente che è stata conse-
gnata agli alpini di Lugo di Ro-
magna per la ricostruzione di 
quanto ha distrutto l ’alluvione 
di maggio che ha visto coinvol-
to anche il Comune di Lugo. Un 
gesto di solidarietà fra alpini 
delle due comunità nel ricordo 
del comune eroe Francesco Ba-
racca aviatore, medaglia d ’oro 
al valor militare durante la pri-
ma guerra mondiale. L’arrivo 
della comitiva è stato in piazza-
le Indipendenza e dopo un per-
corso sulle passerelle il gruppo 
è arrivato in piazza Roma dove 
davanti al monumento ai caduti 

vi è stata l ’accoglienza ufficiale 
da parte della sindaco Stefania 
Sartori e da alcuni assessori e 
consiglieri comunali nonché 
dal presidente della sezione 
Alpini di Quinto, Soligo Severi-
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no. Passaggio poi in villa Memo 
Giordani sede attuale del Co-
mune con breve visita e brindisi 
di benvenuto nel parco. Quindi 
trasferimento a San Cassiano al 
cimitero con visita guidata alla 

storica chiesa che il professor 
Eugenio Manzato ha descritto 
anche nei minimi particolari e 
alla prima tomba di Francesco 
Baracca. Alle 12:30 pranzo al 
“Agriturismo al Sile”, trascorso 

tra buon cibo e scambio di doni 
tra amministrazioni e gruppi 
alpini. Dopo il pranzo, percor-
rendo a piedi un tratto della 
“Treviso - Ostiglia” il gruppo 
ha raggiunto l ’oasi di Cervara. 
Durante il percorso c’è stata 
una breve sosta sul ponte Bai-
ley, descritto minuziosamente 
dallo storico Renato Callegari. 
Raggiunta l ’oasi e accolti dalle 
guide naturalistiche del parco, 
il gruppo ha potuto ammirare 
le cicogne libere e quelle in cat-
tività, con una precisa spiega-
zione della dottoressa Stefania 
Falcone. La visita è proseguita 
immersi nel verde e nel silen-
zio di questo splendido ango-
lo di paradiso, attraversando 
la palude e sostando qualche 
minuto negli osservatori in le-
gno raggiungibili camminando 
sulle passerelle sopra la palude 
stessa, nella speranza di scor-
gere il martin pescatore. Con-
clusa la visita in Oasi il gruppo 
ha poi raggiunto la chiesa di 
Santa Cristina per ammirare la 
magnifica pala del 1500 dipin-
ta da Lorenzo Lotto e descrit-
ta nei minimi particolari dal 
professor Eugenio Manzato. La 
giornata si è conclusa con un 
saluto, un brindisi e un arrive-
derci presso la sede degli Alpini 
di Quinto di Treviso.

Franco Arrigoni
 Assessore al Bilancio
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DOLO

IL CONSIGLIO COMUNALE PREMIA MATTHIAS GIRALDO
▪  Il ventunenne è campione italiano di moto d’acqua

Nel corso del Consiglio co-
munale del 26 ottobre, nel 

momento dedicato alle men-
zioni ed ai pubblici encomi, il 
sindaco di Dolo Gianluigi Na-
letto ha conferito al nostro 
concittadino Matthias Giraldo, 
nato a Dolo il 25 ottobre 1992, 
un attestato a riconoscimento 
dell ’ importante risultato ot-
tenuto nella pratica della sua 
attività sportiva: Matthias ha 
infatti vinto il titolo italiano 
di moto d ’acqua nella sua ca-

tegoria, la F2 Runabout. Chie-
diamo allora a Matthias come 
si sia appassionato a questo 
sport, essendo di solito un’at-
tività sportiva che viene prati-
cata nei paesi sul mare, più che 
nella nostra Riviera del Brenta: 
“tutto è nato dallo zio, il quale 
aveva sulla barca con cui usci-
vamo in mare, la moto d ’acqua: 
già da bambino, a dieci anni, 
quindi vent’anni fa, ho iniziato 
a correrci, e poi crescendo ne 
ho comprata una. Dopo le pri-
me garette tra amici, dieci anni 
fa ho iniziato le prime gare; nel 

2018 sono arrivato terzo nel 
campionato italiano, sempre 
nella mia categoria runabout 
F2, e finalmente nel 2022 sono 
riuscito a vincere il campiona-
to italiano, ma per consuetu-
dine della nostra Federazione 
la mia premiazione è avvenuta 
solo l ’anno successivo, ossia 
quest’anno in occasione dell ’ul-
tima tappa del campionato. 
Nella categoria Runabout F2 si 
corre su moto da seduti, a dif-
ferenza per esempio della cate-
goria Jet-sky in cui si compete 
in piedi; la caratteristica della 
Runabout è che si concorre in 
manche di quindici o venti mi-
nuti, su un percorso composto 
da molte boe bianche e rosse; 
le bianche da prendere a sini-
stra e le rosse a destra. Nella 

categoria Endurance invece, si 
corre su percorsi meno tortuo-
si ma per manche più lunghe, 
arrivando a correre anche per 
trentacinque minuti. Le gare si 
svolgono in due manche, una il 
sabato e una la domenica, con 
venti piloti che concorrono par-
tendo assieme e dividendosi in 
due percorsi concentrici (per 
evitare il troppo affollamento 
sul percorso), uno più interno 
e uno più esterno da percorre-
re entrambi alla fine dei quali 
vale la somma dei tempi”. Mat-
thias si allena a Porto Tolle in 
un lago privato o in mare da-
vanti a Isola verde, e alterna la 
sua passione al lavoro, dovendo 
forzatamente trovare tempo da 
dedicare ad entrambi: purtrop-
po aveva aperto nel 2019 con 
la mamma il suo bar in centro 
a Fossò, il “Bar Traverso”, per 
stare in tema motoristico, ma 

prima il covid-19 ed ora i gravi 
danni subiti dalla grandinata 
del luglio scorso gli hanno im-
pedito di continuare a lavorare, 
essendo stata la struttura che 
ospita il suo bar gravemente 
danneggiata. “Nell ’attesa che 
si possa riavviare l ’attività - 
dice Matthias - ho iniziato a 
collaborare con la ditta che è 
anche lo sponsor principale del 
mio Team, la Bertan Trasporti 
di Pianiga, grazie ai quali pos-
so continuare a dedicarmi allo 
sport che amo. L’anno prossimo 
pensiamo di salire di categoria 
e puntare al titolo mondiale che 
si tiene a Olbia, in Sardegna”. E 
noi tutti facciamo il tifo per te 
Matthias, grazie per aver por-
tato a Dolo un così importante 
titolo sportivo.

 Marco Zuin

Codevigo (Pd) - Tel. 049 581 7048 
E-mail: commerciale@fertre.it
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MIRA

VIOLAZIONE IMPOSTA COMUNALE SU PUBBLICITÀ
▪ Interpellanza sull’ipotesi introduzione di modalità pre-contestazione

Giovedì 19 ottobre abbiamo di-
scusso in Consiglio comunale la 

nostra interpellanza sull’argomen-
to e non avendo ricevuto una rispo-
sta esaustiva da parte del sindaco, 
abbiamo deciso di trasformarla in 
mozione che è stata votata all’una-
nimità dal Consiglio comunale. Con 
questa mozione abbiamo chiesto 
al sindaco e all’Amministrazione 
comunale di attivare, entro il 31 
dicembre 2023 (abbiamo ottenuto 
la garanzia che si farà entro la fine 
dell’anno) una commissione per 
poter valutare azioni ed iniziative 
da porre in essere per aiutare sen-
sibilmente i settori del commercio, 
attività produttive e artigianato per 

cercare di venire incontro alle loro 
esigenze dati i tempi di crisi in cui 
siamo e le difficoltà che ne deriva-
no. Abbiamo posto all’attenzione 
dell’Amministrazione uno stru-
mento simile alla “Diffida ammi-
nistrativa nei procedimenti di 
accertamento delle violazioni 
amministrative”, strumento che 
dall’anno 2019 già viene già utiliz-
zato nel Comune di Mira ed appli-
cato, da parte della Polizia locale, 
nell’esercizio dell’attività di control-
lo. Questo strumento, che potrebbe 
servire da esempio per pensare ad 
uno strumento per quanto riguarda 
le sanzioni da comminare a fronte 
di inosservanze sulla pubblicità, 
si configura come un invito rivol-
to dall’accertatore, al trasgressore 
e agli obbligati in solido, a sanare 

la violazione stessa, contenuta nel 
verbale di ispezione sottoscritto e 
consegnato agli interessati entro i 
dieci giorni dal verbale di ispezione 
e prima della contestazione formale 
della violazione. Abbiamo suggerito 
al sindaco e all’Amministrazione 
comunale di poter individuare, in-
sieme ai soggetti competenti, come 
ad esempio Abaco, uno strumento 
simile alla diffida amministrativa 
da utilizzare anche nell’ambito dei 
controlli relativi alla pubblicità uti-
lizzata dagli esercenti ma ci è stato 
risposto che non è possibile applica-
re lo strumento della diffida ammi-
nistrativa nel caso della tassa sulle 
pubblicità rilevate da Abaco. Dato 
che per noi questo è importante, in 
sede della commissione promessa 
sull’argomento, ritorneremo a chie-

dere di valutare se è possibile indi-
viduare uno strumento simile che 
possa tutelare commercianti e atti-
vità produttive. Nell’interpellanza 
presentata abbiamo chiesto che nel 
sito web comunale venga inserita 
la “Carta dei servizi” adottata da 
Abaco (già presente in altri Comu-
ni) considerato che tale “carta” non 
rappresenta un semplice opuscolo 
informativo, ma serve al cittadino 
per conoscere i servizi e le modalità 
di erogazione al fine di poter eser-
citare consapevolmente i propri 
diritti ed adempiere ai propri obbli-
ghi. L’Amministrazione comunale 
ha precisato che questo strumento 
è stato recentemente inserito, post 
nostra interpellanza, nel sito web 
del Comune nella sezione dedicata 
ma noi abbiamo chiesto che venga 
spostato in una pagina subito visi-
bile accedendo al sito web del Co-

mune. Su nostra ulteriore richiesta 
l’Amministrazione comunale ha 
confermato di aver sottoscritto un 
contratto per la fornitura dei servizi 
di riscossione ordinaria, del canone 
unico patrimoniale, di concessione, 
autorizzazione o esposizione pub-
blicitaria e altro con la stessa Aba-
co fino al 31 dicembre 2028 perché 
ci risultava che il precedente fosse 
stato prorogato, con proroga tecni-
ca, sino al 31 dicembre 2021. Come 
Fratelli d’Italia riteniamo sia un 
dovere per tutti assolvere ai propri 
doveri e pagare le tasse rientra tra 
questi, ma riteniamo ugualmente 
fondamentale che, per assolvere a 
diritti e doveri, una buona Ammi-
nistrazione comunale debba forni-
re tutti gli strumenti necessari per 
consentire una buona informazione 
e collaborazione tra la stessa Ammi-
nistrazione e gli esercenti, i nego-
zianti ed i cittadini.

Gruppo consiliare di Fratelli d’Italia

FIESSO D'ARTICO

FIESSO D'ARTICO

4 NOVEMBRE, TANTE INIZIATIVE PER LA COMMEMORAZIONE

CENTRO ANZIANI, POSATA LA PRIMA PIETRA!

▪ Interessante l’incontro in sala consiliare con il giovane dolese Ivan Zabeo

▪ Struttura di oltre 110 metri quadrati che offrirà comfort e sicurezza

In occasione del 4 novembre, l’Am-
ministrazione comunale di Fiesso 

d’Artico ha organizzato un incontro 
in sala consiliare con Ivan Zabeo, os-
sia un giovane dolese con la grande 
passione, fin da piccolo, per la storia. 
Ivan ha fondato un’associazione sto-
rico culturale chiamata “La Riviera 
al fronte”. Lo scopo è quello di effet-
tuare ricerche e studi inerenti alla 
Prima ed alla Seconda guerra mon-
diale, ricordando i caduti rivieraschi 
e le loro gesta. Sicuramente da rile-

Tradizioni, saggezza, consigli sono tre “caratte-
ristiche” degli anziani, i quali aiutano la comu-

nità a crescere. La comunità deve però dar loro la 
possibilità di incontrarsi, di scambiarsi le opinioni 
e di divertirsi. Serve un luogo perché tutto questo si 
possa realizzare: a Fiesso d’Artico il luogo sarà in via 
Pioghella e porterà il nome della senatrice Tina An-
selmi. La prima pietra è stata posata il 9 ottobre, un 
atto fortemente voluto dall’Amministrazione co-
munale perché in esso è racchiuso il senso della vita 
dove vi è un inizio e una fine. Il sindaco Marco Co-
minato, la vicesindaco Elisa Marcato, gli assessori 
Martellato, Bonsembiante e Zebellin accompagnati 
da don Massimo hanno così dato il via alla nascita 
della nuova sede per l’Associazione di volontariato 
e di promozione sociale, impegnata a favorire l’in-
vecchiamento attivo degli anziani e valorizzare il 
loro ruolo nella nostra società.  In paese mancava 
uno spazio adibito a ciò, in passato si trovavano ne-
gli spazi ricavati all’interno della scuola “Goldoni” 
ma con l’avvento della covid-19 quegli spazi sono 
dovuti tornare alla disponibilità della scuola. Da 
quel momento è stato un continuo cercare un luogo 
dove ricollocare il Centro anziani. Dopo molteplici 
valutazioni si è deciso di far nascere la sede in un’a-
rea servita da parcheggi, nell’angolo via Smania e 
via Pioghella vicino al centro sportivo comunale. 
Grazie al lavoro degli assessori al Bilancio, ai Lavori 
pubblici, al Sociale e alle Politiche per la terza età 
si è giunti ad un investimento importante, oltre 
250 mila Euro. In tempo di campagna elettorale, 

vare è la giovane età che accomuna 
i soci di “La Riviera al fronte”, quasi 
tutti ragazzi trentenni innamorati 
della storia. Una ricerca partita dai 
nomi scritti sui monumenti per poi 
approfondire attraverso scritture, 
diari, testimonianze, internet. Ov-
viamente, in questi casi, le testimo-
nianze dei parenti sono fondamenta-
li per arrivare a conoscere sempre più 
gli avvenimenti. L’associazione ha 
pensato ad un gagliardetto, Raf, alla 
memoria ovvero un riconoscimen-
to per superstiti o parenti. A Fiesso 
l’autore Ivan Zabeo ha presentato “La 
guerra in casa (1940-1945)”. Per l’oc-

casione si è registrata una sala piena, 
alla presenza di sindaco, giunta, con-
siglieri. Durante l’incontro il cavalie-
re Vittorio Pampagnin ha condiviso 
assieme all’autore notizie storiche 
inedite, esperienze del nostro stra-
ordinario territorio che è la Riviera 
del Brenta; inoltre, presenza impor-
tante è stata quella della famiglia 
Garzara. L’evento è stato possibile 
grazie al lavoro dei promotori: Anpi 
di Illido, Garzara e Fiesso d’Artico, e 
l’Associazione combattenti e reduci 
di Fiesso d’Artico. Da ricordare infine 
la commemorazione del 4 novembre 
in piazza Marconi: nume-

rosi i cittadini presenti, numerose le 
associazioni locali, le autorità par-
tecipanti, gli assessori, i consiglieri 
Mion, Pasqualin e tutto il Consiglio 
Comunale. A celebrare il momen-
to è stato chiamato Don Massimo 
Donà. Sempre toccante poi è stata la 
partecipazione del coro “Voci della 
Riviera”, presenti anche i volonta-
ri della Protezione civile, la Polizia 
locale, i carabinieri della tenenza di 
Stra-Fiesso d’Artico, e infine l’Asso-
ciazione Volontari Fiesso ha offerto 
un momento conviviale e tutti.

 Giulia Boscaro

l’attuale sindaco si era impegnato, malgrado il mo-
mento economico non fosse dei migliori, a trovare 
le risorse per dare una sede a chi rappresenta una 
risorsa per il paese. La struttura sarà all’avanguar-
dia, con pannelli fotovoltaici, connessione internet, 
distributori automatici. Una superficie di oltre 110 
metri quadrati che offrirà massimo comfort e sicu-
rezza a tutte le persone che saranno presenti nella 
struttura! Come già sottolineato il centro porterà 
il nome di una grande donna veneta, Tina Ansel-
mi. Una persona dalla solarità contagiosa, amata 
dagli italiani diventata un simbolo per molteplici. 
La sua politica era stata immediata, sempre a ser-
vizio del popolo, moderna nelle scelte. Ha rischiato 
la vita come partigiana, era “Gabriella” il suo nome 
di battaglia, ispirato dall’arcangelo Gabriele. Donna 
di grande fede, cattolica, la prima ad aver ricoperto 
la carica di ministro della Repubblica italiana. Una 
donna che ha posto davanti a sé i valori cristiani, 
la difesa della Costituzione ed un alto senso del do-
vere.

Giulia Boscaro
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ISO 9001
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Sicurezza nell'ambiente di lavoro
Salvaguardia dell'ambiente
Qualità del prodo�o
A�enzione focalizzata al cliente
...sono i fattori che hanno generato il nostro successo

S.A.V. S.p.A.
Società Alluminio Veneto

FOSSÒ

PIANIGA

STREET ART WORK SHOP 2023

È RITORNATA LA SAGRA DI SAN MARTINO…

▪ Il sindaco: “ho visto un bell’intervento artistico”

▪ L’assessore Cazzagon: “ho riscontrato molto entusiasmo da parte di questa nuova associazione”

Si è concluso sabato 28 ottobre 
il Corso “Street art workshop 

2023” nell’ambito del Progetto 
regionale - Politiche giovanili tra 
Riviera e Miranese 5.0 “Reti ter-
ritoriali per i giovani veneti Re.Te. 
Gio-Ve”, tenuto dagli istruttori ed 
educatori Cristian e Maria Giulia e 
il docente artistico Michele del Cen-
tro Studi “G. Olivotti”. Vi hanno 

Dopo diversi anni è ritornata la 
Sagra di San Martino, orga-

nizzata dalla neonata associazione 
“San Martino” Ets che in collabo-
razione con l’associazione “Pianiga 
Impresa” e il Comune di Pianiga 
ha dato vita a tre giorni molto par-
tecipati di festa. Grande apertura 
venerdì 10 ottobre, con il concerto 
di musica Live i “Supernova” (tribu-
te band Oasis), poi sabato sera ad 
esibirsi è toccato ai “Rotti per Caso” 
(tribute band 883) i quali hanno 
animato una serata sold-out, una 
partecipazione davvero straordi-
naria che fa ben sperare nella con-
tinuazione per il prossimo anno. 
Mentre Domenica 12 novembre 

nOtiziE daLLa Sr 11 riviEra dEL brEnta

partecipato otto ragazzi dagli un-
dici ai sedici anni: Antonio, Aurora, 
Davide, Giorgia, Igor, Marco, Mattia 
e Noemi. Spiega la vicesindaco del 
Comune di Fossò, Susanna Calore: 
“il corso, oltre alle dodici lezioni ar-
tistiche, si è rivelato anche un per-
corso educativo e ricreativo, dove i 
ragazzi hanno realizzato un mura-
les, partendo dal tema sull’ambien-
te per poi sviluppare un concetto 
semplice, ma molto significativo: Il 
mondo è nelle nostre mani”. Li ho 

l’associazione “Pianiga Impresa” ha 
organizzato per tutta la giornata la 
seconda edizione dei mercatini in 
piazza con ben quaranta stand di 
prodotti tipici, street-food, le mo-
stre allestite presso il patronato de-
gli artisti pittori Stefano Furlanet-
to e Lorenzo Giunco e la mostra dei 
trattori della Coldiretti. Chiusura 
domenica sera con musica live degli 
“Humbles”. “Ho riscontrato molto 
entusiasmo - commenta l’assesso-
re alla Cultura Chiara Cazzagon 
- nell’organizzazione della Sagra 
di San Martino da parte di questa 
nuova associazione San Martino 
Ets, rappresentata dal presidente 
Alberto Furlan che i primi di set-
tembre ha espresso questa volontà 
di organizzare nuovamente la sagra 
di San Martino. L’Amministrazione 

incontrati e ringraziati, quando ho 
chiesto loro che cosa avessero ap-
prezzato maggiormente, una delle 
ragazze mi ha detto che l’ambiente e 
il nostro mondo non vanno distrut-
ti, bensì conservati e protetti. Que-
sti corsi consentono innanzitutto di 
ascoltare la voce dei giovani, creando 
così la possibilità di avviare con loro 
un dialogo costruttivo”. “Ho visto un 
bell’intervento artistico - interviene 
il sindaco Alberto Baratto - del mu-
rales ho apprezzato sia l’impegno e 
l’abilità di questi ragazzi sia la pre-
parazione degli istruttori che si sono 

dimostrati bravi e capaci. Il frutto di 
tale sinergia ha dato degli ottimi risul-
tati, che noi tutti possiamo ammirare. 
Come Amministrazione comunale 
investiamo molto sulle attività ricrea-
tive per i ragazzi, la partecipazione e 

l’interesse risultano buoni e questo 
ci permette di continuare il percorso 
iniziato con slancio e fiducia”.

Paolo Lamon

comunale ha accolto con favore e 
così dalla collaborazione con l’asso-
ciazione dei commercianti Pianiga 
impresa, è riuscita una bellissima 
sagra che ha coinvolto tante attivi-
tà commerciali, realtà associative 
e tantissimi partecipanti”. “È stato 
un vero piacere - interviene il sinda-
co Massimo Calzavara - la riparten-
za della Sagra di San Martino, una 
festa che fonda le sue radici nella 
nostra tradizione e riporta ai valori 
della storia della nostra terra. Que-
sta manifestazione che si è svolta 
nei tre giorni del patrono del nostro 
Comune è stata fortemente voluta 
dall’Amministrazione ed accolta 
quindi con grande soddisfazione. 
Abbiamo visto che anche i nostri 
cittadini, partecipando in tanti, 
hanno apprezzato e questo ci spinge 
a continuare all’insegna delle no-
stre tradizioni”.

Comunicato stampa - Comune di Pianiga



• Via Padana, 198 a Malcontenta, Marghera (VE)
• luigifornace@libero.it  

• Tel. 041 932127 - 335 5294045 
• Trattoria alla Fornace  

Aperto tutti i giorni a pranzo e a cena 

Trattoria
Alla Fornace

Un augurio sincero  
di Buon Natale 
da parte di tutto 
lo Sta�  della 
Trattoria Alla Fornace

Il Ristorante alla Fornace vi propone 
di festeggiare il Natale a tavola 

accompagnati dal seguente Menù di pesce:

Aperitivo della casa con salatini
Schiette fritte con polenta

Antipasto Fornace di gamberetti
Polpi con sedano e insalata di mare

Latticini di seppia
Trancio di Aragosta o Astice

Pennette con salmone e gamberi
Gnocchetti di Natale con scampetti al busara

Grigliata di orata, coda di rospo,scampo
Fritto misto con polenta

Insalatine miste di stagione
Ananas fresco

Gelato tartufato al liquore
Pandoro con Vino moscato

Sorbetto al limone
Caffè corretto

Pinot,Prosecco, acqua minerale

€ 50,00 
a persona

SI PREGA DI PRENOTARE
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▪ “Dolore troppo grande. Impegno ad evitare altre tragedie come questa”

▪ Luca Martello: “si potrebbe salvare con queste opere”

▪ Giovani protagonisti: dialogo, pace, confronto, i temi affrontati

VIGONOVO

Fiaccolata silenziosa domenica 
19 novembre a Vigonovo. Mi-

gliaia le persone che hanno voluto 
testimoniare la propria vicinanza 
alla famiglia di Giulia. Presenti 
il papà Gino e la sorella Elena, i 
sindaci dei Comuni della Rivie-
ra del Brenta, del Padovano e del 
Miranese, il sindaco di Saonara e 
Torreglia, rappresentanti dei Ca-
rabinieri in servizio e dell’asso-
ciazione Carabinieri in congedo, 
Vigili del fuoco, Protezione civi-
le, rappresentanti delle comunità 
parrocchiali e molti cittadini dei 
territori vicini. Il corteo è parti-
to dal parco Norma Cossetto. Il 
percorso è poi proseguito davanti 
al municipio illuminato di rosso, 
davanti alla casa della famiglia di 
Giulia, ed ha poi raggiunto piazza 
Marconi. Al termine è stata fat-
ta ascoltare la musica “Comptine 
d’un autre été - l’apres midi” di 
Yann Tiersen (tratta dal film “Il 
meraviglioso mondo di Amelie”). 
E dal giorno successivo anche Vi-

LA FIACCOLATA PER GIULIA

RISCHIO IDRAULICO NEL TERRITORIO

CELEBRAZIONE GIORNATA DELL’UNITÀ NAZIONALE E FORZE ARMATE

nOtiziE daLLa Sr 11 riviEra dEL brEnta

gonovo come Saonara ha esposto 
nella parete del municipio una 
gigantografia di Giulia. “In que-
sto momento solo il silenzio e la 
nostra vicinanza possono aiutare 
la famiglia di Giulia - ha detto al 
termine della fiaccolata il sindaco 
di Vigonovo, Luca Martello - Ora 
il dolore è troppo grande. La luce 
delle candele illumina questa sera 
la presenza di più comunità, unite 
per abbracciare simbolicamente la 
famiglia di Giulia, unite per far vi-
vere Giulia dentro ad ogni uno di 
noi, dove nessun altro potrà scalfi-
re il suo sorriso. Voglio solo espri-
mere il mio grazie a tutte le donne 
e a tutti gli uomini che in questa 
settimana hanno collaborato alle 
ricerche di Giulia: le prefetture, 
l’Arma dei carabinieri, i Vigili del 
fuoco e le Forze dell’ordine coin-
volte. Per la loro professionalità e 
l’umanità dimostrate sul campo. 
Così come tutte le volontarie e i 
volontari della Protezione civile e 
gli uffici di coordinamento della 
Città metropolitana di Venezia e 
di Padova, e della Regione Vene-

to. Alla famiglia garantiamo ogni 
appoggio e il nostro aiuto. Ci im-
pegneremo a fare tutto il possibile 
per prevenire altre tragedie come 
questa”. “Manteniamo il ricordo di 
Giulia questa sera e nella nostra 
quotidianità - ha detto tra l’altro 

VIGONOVO

VIGONOVO

Vigonovo, un territorio a rischio 
idraulico che potrebbe limitare 

se non azzerare eventuali danni 
provocati da improvvise bombe 
d’acqua. “Nel nostro comune - af-
ferma il sindaco Luca Martello 
- abbiamo opere incompiute che 
con relativa spesa potrebbero di-
ventare bacini di laminazione che 
altrimenti allagherebbero i nostri 
paesi come successe nel 1966. Vi-
gonovo rappresenta forse l’unico 
territorio dove la storia delle diver-
sioni fluviali non solo ha lasciato 
segni indelebili anche nella gente, 

ma constatiamo come ancora oggi 
ci siano aspetti di urgenza e attua-
lità. Un esempio di salvaguardia è 
già stato realizzato grazie al Con-
sorzio di bonifica Brenta-Bacchi-
glione al confine tra i comuni di 
Camponogara e Dolo dove è stato 
creato un invaso che serve anche 
per l’irrigazione in agricoltura. 
In pratica si tratta di utilizzare e 
convertire i terreni già espropriati 
per l’idrovia e adattarli ad invasi di 
raccolta delle acque. Abbiamo visto 
tutti dopo le recenti piogge quan-
to siano efficaci e utili le vasche 
di contenimento realizzate dalla 
Regione. Noi auspichiamo che sia-

no tenute in considerazione anche 
queste aree. Oggi la fruizione di 
questi spazi attualmente è limitata 
ad attività sportive all’aria aperta. 
Abbiamo un anello percorribile a 
piedi o in bicicletta in mezzo alla 
natura, frequentato da tantissime 
persone. Le strutture rimaste in-
compiute oggi rappresentano anche 
un pericolo per la sicurezza, penso 
ai tuffi estivi dei giovani in idrovia. 
Inoltre questo vasto territorio non è 
pensabile sia gestito in modo esclu-
sivo da un Comune come il nostro. 
Come esempio di opere da realizza-
re possiamo citare l’area di Galta in 
via Sarmazza sinistra, vicino agli 
orti sociali, già individuata dal Con-
sorzio Brenta Bacchiglione e da loro 
proposta dal piano laghetti”.

Paolo Favaretto

“La vera soluzione per evitare i 
conflitti è il dialogo. È sempre 

necessario il confronto. La scuola ci 
aiuta a coltivare i segni della pace, 
ad essere capaci di metterci d’ac-
cordo. Vogliamo ricordarvi quanto 
importante sia la scuola e lo studio. 
Studiare è la strada migliore per ri-
uscire a costruire un mondo in cui 
ci si parla anche quando non ci si 
capisce”. Così il sindaco Luca Mar-
tello agli alunni della scuola secon-
daria “De Gasperi” di Vigonovo e 
delle Scuole primarie di Vigonovo 
e Tombelle. L’occasione è stata la 
celebrazione presso la palestra del-
le scuole medie “De Gasperi” della 
ricorrenza del 4 novembre, anni-

versario della fine della Grande 
guerra, nonché giornata dell’Unità 
nazionale e delle forze armate. An-
niversario anticipato di un giorno 
dall’Amministrazione comunale 
proprio per coinvolgere gli studen-
ti. Presenti il dirigente scolastico 
Alessandra Mura, le classi quin-
te della “Da Vinci” di Vigonovo e 
“Marconi” di Tombelle, le quattro 
classi di terza della “De Gasperi” 
di Vigonovo, il sindaco dei ragazzi 
Krystal Blaseotto, rappresentanti 
dell’Associazione nazionale carabi-
nieri in congedo, dell’Associazione 
nazionale reduci e caduti, dei cara-
binieri, della Polizia locale e della 
“Supersonic band” di Tombelle. “I 
ragazzi come me, così come i miei 
genitori, non sanno cosa vuol dire 
combattere - ha detto il sindaco 

dei ragazzi Krystal Blaseotto - noi 
siamo fortunati perché viviamo 
in pace anche se in altri paesi del 
mondo questo non succede. Però 
studiando abbiamo appreso che 
molti giovani sono caduti in guerra 
per noi, affinché arrivassimo alla li-
bertà. Per noi quindi può essere dif-
ficile capire il significato di questa 
celebrazione. Sicuramente è bene 
ricordarla perché non venga dimen-
ticato quanto è successo”. “I lavori 
presentati dagli alunni - commenta 
il dirigente scolastico Mura - si sono 
focalizzati sul tema della guerra ma 
soprattutto sulla pace. Sono par-
titi dal presupposto che la guerra 
non deve più esistere. Hanno poi 
riflettuto su testi di Gianni Rodari 
e su altri brani riguardanti la prima 
guerra mondiale, per capire quanto 

sia importante il confronto pacifi-
co”. A seguire con il vicesindaco Lu-
isa Sattin la mattinata è proseguita 
al Parco del donatore in municipio 
con l’alzabandiera e la deposizione 
delle corone d’alloro, al Parco della 

rimembranza, al monumento del-
la Casa della dottrina cristiana e il 
monumento ai cavalieri di Vittorio 
veneto in via Nogia.

Paolo Favaretto

il sindaco di Saonara Michela Laz-
zaro - trasmettiamo il vero amore, 
la grande generosità di donarsi 
agli altri, come ci ha sempre inse-
gnato Giulia. Diffondiamo questo 
messaggio forte, diventiamo tutti 
noi portatori e portatrici di que-
gli insegnamenti che impedisca-
no tragedie simili. L’amore non è 

un meccanismo perfetto, l’amore 
non è violenza, non è possessione, 
l’amore non grida, l’amore è la più 
bella espressione di donarsi silen-
ziosamente agli altri. Che il sorriso, 
la dolcezza, la bontà e la purezza di 
Giulia rimangano nei nostri cuori 
e possano essere la forza di anda-
re avanti. Cara Giulia, ci consola il 
tuo abbraccio con la tua mamma, 
insieme date la forza a chi vi ama 
di affrontare di nuovo la vita nel 
ricordo del vostro identico e conta-
gioso sorriso”.

Paolo Favaretto
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"CASTELLANA"Notizie dalla SR 245

▪ Si otterrà un miglioramento dei collegamenti con meno inquinamento

▪ Barbara Dalla Valle fino a poco tempo fa ha diretto il coro “La Spineta”

SPINEA

SPINEA

Era stato annunciato per il 
2021 ma oggi, fine 2023, 

forse ci siamo. Si tratta dell ’av-
vio dei lavori della rotonda de-
stinata a sostituire il pericoloso 
incrocio lungo la strada “camio-
nabile”, la Strada provinciale 
81, all ’altezza dell ’intersezione 
con via Fornase. Sicuramente 
un motivo di sicurezza in più. 
“Nei momenti di traffico eleva-
to quando svolto dalla camiona-
bile per entrare a Spinea - spiega 
una signora risiedente a Forna-
se - i tir che proseguono dritto 
e a velocità elevata, sfiorano le 
nostre auto in fila perché la car-
reggiata non è poi così ampia. 
Ogni volta è un batticuore per 

“Arrivederci!”. È questa la tra-
duzione in bretone del nuovo 

singolo “Kenavo” della band folk 
bretone Pevar Soner, disponibile 
da venerdì 10 novembre in tutti 
gli store digitali, come Spotify, 
iTunes e YouTube.  Composto dal 
musicista bretone Gérard Jaffrès 
nel 2003, questo brano viene ri-
preso dai Pevar Soner (“I quattro 
musicisti”) con sapienza e vita-
lità. “La scelta di questo brano 
- spiega Barbara Dalla Valle, can-
tante e chitarrista del gruppo - è 
stata dettata dal suo carattere 
allegro e dal profondo testo. Con 
esso vogliamo salutare la Bre-
tagna ed i bretoni, esprimendo 
un prossimo arrivederci”. Dal-
la Valle ha animato fino a poco 
tempo fa il coro “La Spineta” di 

la paura che ci vengano addos-
so”. Il Comune ha approvato la 
convenzione e sbloccato l ’iter 
per l 'intervento tanto atteso. 
La delibera comunale approva 
lo schema di convenzione con 
la Città metropolitana. Il co-
sto di 780.000 Euro sarà divi-
so al 50 per cento tra Comune 
e Città metropolitana. Secondo 
il progetto originario la nuo-
va rotatoria dovrebbe avere un 
diametro esterno di 43 metri e 
una larghezza complessiva del 
nastro stradale dell ’anello di 
10 metri e mezzo. È stata inol-
tre prevista la realizzazione di 
un percorso pedonale che colle-
gherà Fornase con Crea a mezzo 
di un attraversamento posto in 
prossimità dell ’innesto in rota-
toria, reso più sicuro dalla zona 
di sosta realizzata all ’interno 
dell ’aiuola spartitraffico. Ver-

Spinea in cui i partecipanti sono 
tutti non professionisti ma ap-
passionati di canto. Il coro oggi è 
diretto dal maestro Fan Zhehao. 
“Per lavoro - racconta Dalla Val-
le - ho dovuto lasciare Spinea e 
in più volevo anche cimentarmi 
con nuove iniziative”. Oggi Dal-
la Valle lavora come insegnante 
alla Scuola musicale Giudicarie 
di Tione di Trento. Oltre a lei e 
ai restanti tre musicisti del grup-
po, Claudia Zender al pianoforte 
e fisarmonica, Luisa Nalato al 
flauto traverso e Michael Reo-
lon alle percussioni etniche ed 
elettroniche, hanno partecipato 
alla registrazione Michele Valca-
nover all ’arpa e Francesco Bugna 
ai cori. Il brano è stato intera-
mente registrato, mixato e ma-
sterizzato da Raoul Terzi presso 
“GoodWaveRecording Studio” di 

ROTONDA SULLA PROVINCIALE 81: PROSSIMO L’AVVIO DEI LAVORI

FINO ALLA MONTAGNA PER PRODURRE UN NUOVO DISCO

VISUALIZZA IL MENU
INQUADRA IL QR

Info 049.9385126 
www.ristorantebaracca.it

Baracca Storica Hostaria
Via Ronchi, 1, 
35010 Trebaseleghe PD

Trento. Questa uscita vuole dare 
un assaggio del loro prossimo Ep, 
in uscita la prossima primavera 
per festeggiare i dieci anni dalla 
fondazione della band. Il reper-
torio si muove tra brani tradi-
zionali bretoni, musica popolare 
irlandese ed altre sonorità affini. 
Il nodo che lega queste culture si 
basa sull ’interazione e coinvol-
gimento dei ballerini e del pub-
blico con le melodie dei quattro 
musicisti. La band vede all ’attivo 
innumerevoli concerti, tra i qua-
li spiccano manifestazioni come 
Castelfolk (Tv), Festival Folkest 
(Pn), Strembo Temptation (Tn), 
Fiori D'autunno: Mercatino 
dell ’artigianato (Tv) e Mele a Mel 
(Bl). Nel luglio 2019 la band ha 
completato il primo tour in Bre-
tagna.

Paolo Favaretto

ranno anche adeguati i cordoli 
del ponte esistente lungo la Stra-
da provinciale 81 in attraversa-
mento del canale Fiumetto con 
l ’installazione di nuove barriere 
di sicurezza. Sono previsti, infi-
ne, la realizzazione di un nuovo 
impianto di illuminazione a ser-
vizio dell ’intersezione con lam-
pade a led, oltre all ’adeguamento 
del sistema di smaltimento delle 
acque meteoriche e la risoluzio-
ne delle interferenze con i sotto-
servizi esistenti, la sistemazione 
a verde delle aiuole. Al tempo 
della presentazione del progetto 
l ’allora assessore Chiara Perozzo 
aveva dichiarato che questo era 
“un obiettivo importante, per-
ché verrà prodotto meno inqui-
namento e si otterrà un miglio-
ramento dei collegamenti”. 

Paolo Favaretto
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▪ A breve sarà portato in Consiglio comunale il Bilancio di previsione 2024-2026…

MARTELLAGO

AZIONI POLITICHE DA FARE E ALTRE DA EVITARE
Dicembre 2023 29

È risaputo ormai che buona par-
te dei Comuni italiani sono alle 
prese con il “caro bollette” e, allo 
stesso tempo, con il tentativo di 
mantenere un livello costante di 
servizi erogati. L’incremento del 
costo dei servizi, come ad esem-
pio l’illuminazione pubblica o il 
riscaldamento negli edifici pub-
blici, è principalmente causato da 
un doppio colpo di origini ester-
ne: la crisi pandemica, ormai alle 
nostre spalle, e l’impennata dei 
prezzi energetici, causata dalla 
guerra Russia-Ucraina. Il costo 
dei servizi comunali è destinato, 
tuttavia, ad aumentare ulterior-
mente, se le scelte politiche di 
un’Amministrazione comunale si 
dimostrano poco oculate e poco 
lungimiranti nel tempo. Quindi, 
se da una parte ci sono costi sem-
pre più elevati e dall’altra il man-

tenimento dei servizi pubblici… 
Quali sono le azioni che un’Am-
ministrazione comunale potreb-
be fare per chiudere in positivo i 
bilanci annuali? Sicuramente l’a-
zione più facile e veloce è quella 
di incrementare l’aliquota Irpef. 
Tale scelta, tuttavia, con un co-
sto della vita sempre più alto, do-
vrebbe essere l’ultimissima delle 
azioni che un’Amministrazione 
comunale dovrebbe fare. Il Co-
mune di Martellago ha un gettito 
Irpef di 2,4 milioni di Euro annui. 
Tale imposta grava sui cittadini 
quasi al massimo di quanto con-
sentito dalla legge e cioè lo 0,75 
per cento su un massimo di 0,80 
per cento di redditi lordi. Come 
dicevo, sarebbe facile e veloce a 
livello di bilancio aumentare l’Ir-
pef dello 0,05 per cento arrivan-
do quindi al massimo consentito. 
La nostra idea, come gruppo di 
“Impegno Comune”, alla stregua 
di quanto sostenuto nel program-

nOtiziE daLLa Sr 245 caStELLana

▪ Occasione sociale per ritrovarsi, stare assieme e ritrovare lo spirito di comunità

SCORZÈ

LA QUARANTUNESIMA EDIZIONE DELLA FESTA DEL RADICCHIO

La Festa del radicchio di Rio 
San Martino è arrivata alla 

quarantunesima edizione, un 
periodo molto lungo, durante il 
quale si è sviluppata ed è cresciu-
ta fino ad arrivare ad essere una 
manifestazione di alto livello ri-
nomata nel territorio circostan-
te, ricca di eventi e di richiami 
legati essenzialmente al mondo 

della natura. La ricorrenza di 
San Martino un tempo rappre-
sentava una tappa importante 
nella vita dei contadini, era il 
resoconto dell ’annata agraria, il 
momento in cui i contadini face-
vano i conti con la produzione e 
con quanto guadagnato e molte 
volte dovevano lasciare casa e 
campi, caricare sul carro i po-
chi averi e la famiglia ed andare 
a cercare un’altra sistemazione 
che permettesse di ripartire. 

ma del “Polo civico” dell’ultima 
tornata elettorale, è che l’incre-
mento dell’aliquota Irpef è l’ulti-
ma spiaggia delle azioni politiche 
da fare. Ma quali azioni si potreb-
bero dunque compiere per rispar-
miare? Il Comune di Martellago 
potrebbe, anzitutto, ottimizzare 
le risorse messe in campo e at-
tuare una seria programmazione 
dei lavori, degli investimenti e 
dei servizi offerti. Nell’ottica del 
risparmio, secondo noi, potrebbe 
essere utile agire nelle pieghe di 
bilancio che riguardano le opere 
pubbliche o meglio, dedicare una 
programmazione a lungo termi-
ne a quelle opere che, pare, siano 
sprovviste di programmazione, 
come ad esempio le asfaltature 
stradali o gli interventi di manu-
tenzione in genere. Attenzione, 
non stiamo dicendo che queste 
opere non debbano essere esegui-
te, anzi, devono però essere quasi 
“chirurgicamente” programmate 

e spartite nelle annualità. Un’al-
tra strada potrebbe essere quella 
di iniziare una profonda azione 
antievasione. Secondo uno stu-
dio portato avanti dalla Cgia di 
Mestre parrebbe che i Comuni 
veneti non siano molto collabo-
rativi con lo Stato centrale nella 
lotta all’evasione fiscale infatti, 
alle attività di accertamento por-
tate avanti dalle singole ammi-
nistrazioni venete verso i privati 
cittadini, hanno partecipato solo 
18 comuni su 563 recuperando 
poco più di 184 mila Euro. L’azio-
ne anti-evasione, che riguardava 
solo alcuni tributi statali, come 
l’Irpef, l’Ires, l’Iva, le imposte 
di registro-ipotecarie e catastali 
che però potrebbe essere estesa 
anche ad altro come ad esempio 
l’abusivismo edilizio, ha visto il 
Comune di Verona classificarsi al 
secondo posto, con un contributo 
di 21.342 Euro, dietro a Jesolo 
con 21.526 Euro. Il Comune di 
Martellago non ha partecipato a 
tale iniziativa mentre, il vicino 

Comune di Salzano, sì. Sarà in-
teressante vedere come i nostri 
amministratori decideranno di 
chiudere il Bilancio di previsio-
ne per le annualità 2024-2026; 
riusciranno a garantire i servizi 
ai nostri cittadini o saranno ne-
cessarie azioni sulla tassazione 
attuale? A breve sarà portato in 
Consiglio comunale il Bilancio di 
previsione 2024-2026 che sicura-
mente risponderà a molti nostri 
quesiti.

Erika Fusaro - Impegno Comune

Ora non è più così e la vita con-
tadina, pur essendo ancora una 
vita di sacrifici e di impegno, si 
è rinnovata, ora le macchine per-
mettono all ’uomo di fare meno 
fatica fisica ma i tempi e l ’orga-
nizzazione non sono cambiati e 
i prodotti che poi sono offerti al 
consumatore sono un 
vero orgoglio per tutti, 
coltivatori ed acqui-
renti. La festa poi che 
nasce intorno ad un 
prodotto importante 
e gradito qual è il ra-
dicchio, è un’occasione 
sociale per ritrovarsi, 
per stare assieme, per 
ritrovare lo spirito di 
comunità che è neces-
sario per far crescere 
un paese. E lo spirito di 
comunità è senza dub-
bio quello che richia-
ma tanti volontari che 
sono davvero l ’anima 
della festa. È grazie a 
loro se si possono orga-

SCORZÈ

RILASCIO CARTA D’IDENTITÀ ELETTRONICA
▪ È stato attivato il servizio di foto-scatto istantaneo

È ora possibile, presso gli uffici anagrafe di 
Scorzè e di Peseggia, potersi avvalere del 

servizio di foto-scatto istantaneo gratuito 
volto all ’acquisizione dell ’immagine del volto 
per il rilascio della carta d'identità elettroni-
ca. I cittadini che non hanno a disposizione 
una fototessera recente o che preferiscono 
utilizzare questo servizio possono presen-
tarsi in occasione dell ’appuntamento fissato 
e l ’incaricato procederà al foto-scatto im-
mediato. Rimane comunque la possibilità di 

utilizzare l ’acquisizione della fototessera for-
nita dal cittadino che deve essere recente, su 
sfondo bianco, senza occhiali, non deve essere 
piegata, spillata, presentare scritte o, in gene-
rale, essere manomessa o danneggiata e deve 
essere stampata su carta di alta qualità. Ri-
cordiamo che non può essere utilizzata la fo-
totessera del precedente documento d’identi-
tà. Per maggiori informazioni e per prenotare 
l ’appuntamento è possibile collegarsi al sito 
internet del Comune di Scorzè, contattare 
l ’ufficio Anagrafe via e-mail o telefonicamen-
te dalle 8:15 alle 9:15 o dalle 12:30 alle 13:30.

La sindaco – Nais Marcon

nizzare lunghe giornate all ’inse-
gna dello stare assieme, è grazie 
al loro lavoro se questo evento 
riesce a superare i confini di 
Scorzè attirando tanta gente da 
fuori. L’Amministrazione comu-
nale, orgogliosa di questa mani-
festazione, ringrazia tantissimo 
la Pro Loco - Amici del radicchio 
e tutti coloro che in qualche 

modo contribuiscono alla buona 
riuscita della manifestazione ed 
augura a questa festa e ai suoi 
organizzatori che si possa conti-
nuare sulla strada avviata tanto 
tempo fa, ancora per tanti anni.

La sindaco - Nais Marcon
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Promozione di Natale

-50%
SU TUTTE LE LENTI

PROMOZIONE VALIDA 
SU LENTI SELEZIONATE  
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DAL 01/12/2023 
AL 31/01/2024

Via Malcanton,40 
c/c Emisfero Trebaseleghe (PD) 

Tel. 041 5845059  

▪ Vittoria con gli atleti Bonetti Guglielmo, Michieletto Arone e Di Lullo Agostino

▪ Il successo è stato davvero grande…

TREBASELEGHE

SCORZÈ

BOCCIOFILA “AI TRE MULINI” CAMPIONE D’ITALIA A SESTO FIORENTINO

A CAPPELLA, UNA RASSEGNA ORGANISTICA DI ALTO LIVELLO

Straordinario risultato per la 
bocciofila “Ai tre mulini” di Tre-

baseleghe (Pd) che domenica 29 
ottobre a Sesto Fiorentino (Fi), ha 
vinto il campionato italiano spe-
cialità Terne categoria C con gli 
atleti Bonetti Guglielmo, Michie-
letto Arone e Di Lullo Agostino. I 
tre atleti, già campioni regionali di 
categoria e unici rappresentanti ai 
campionati italiani per le provincie 
di Padova e Rovigo, nella tre giorni 
fiorentina dei campionati italia-
ni di Bocce raffa, agguantano uno 
straordinario risultato, frutto di 
impegno, dedizione ed allenamen-
to, regalando alla bocciofila “Ai tre 
mulini” un risultato fino ad ora 
mai raggiunto. Le sedici migliori 

È iniziata domenica 8 otto-
bre a Cappella di Scorzè la 

trentatreesima Rassegna or-
ganistica d ’autunno. La chiesa 
parrocchiale di San Giovanni 
Battista, con il suo organo a 
trasmissione meccanica Tam-
burini, ha ospitato il ciclo di tre 
concerti in ricordo del maestro 
Marcello Girotto, nel quinto 

terne provenienti da tutta Italia si 
sono sfidate nella giornata di saba-
to 28 e domenica 29 ottobre negli 
impianti sportivi toscani per con-
tenersi l’ambito titolo di campione 
italiano. I nostri portacolori hanno 
superato, nell’ordine, le rappresen-
tative delle provincie di Cosenza, 
Salerno e Ancona, superando in 
finale con il punteggio di 12 a 9 la 
rappresentativa della provincia di 
Lodi. Immensa la soddisfazione 
del presidente Mauro Zorzetto e 
di tutto il consiglio direttivo della 
Bocciofila che si congratula con i 
tre atleti campioni d’Italia per lo 
straordinario risultato raggiunto, 
che riempie di orgoglio e di soddi-
sfazione tutta la nostra associazio-
ne.

Riccardo Zorzetto

anniversario della morte. An-
che quest’anno il coordinatore 
dell ’evento, Federico Michie-
lan, è riuscito ad organizzare 
degli eventi veramente eccezio-
nali che hanno visto una gran-
de partecipazione di pubblico. 
Domenica 8 ottobre c’è stato il 
concerto per “Organo solo” con 
Raimondo Mazzon all ’organo. 
Gli spettatori sono stati incan-
tati dalla bravura del musici-
sta, un ragazzo giovane che ha 

saputo dimostrare il suo talen-
to e la sua preparazione, anche 
atletica, visto il movimento dei 
piedi e delle mani. Domenica 15 
ottobre il concerto per “Organo 
e coro” ha ospitato il coro poli-
fonico Antonio Foraboschi (di-
rettore Roberto De Nicolò) con 
all ’organo Daniele Toffolo; do-
menica 22 ottobre la rassegna 
si è conclusa con l ’esibizione di 
“Organo e orchestra d ’archi”, 
con l ’orchestra dell ’Università 
degli studi di Trieste e all ’orga-
no Riccardo Cossi. Il successo è 
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stato davvero grande, per que-
sto è importante ringraziare la 
Pro Loco che ha sostenuto l ’ ini-
ziativa, il Comune di Scorzè e 
il già citato Federico Michielan 
che come sempre si muove con 
disinvoltura nel mondo della 
musica organistica riuscendo 
ad offrire ad un pubblico raffi-
nato e attento delle meraviglio-
se opportunità.

La sindaco – Nais Marcon
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te su aree di proprietà privata 
da acquisire tramite procedura 
espropriativa, prevedono un 
iter abbastanza lungo, che ol-
tre alla progettazione richiede 
accordi con i proprietari del-
le aree che si trovano lungo il 
percorso, nonché i pareri dei 
diversi enti sovracomunali 
come “Veneto strade”, Consor-
zio “Acque risorgive” e così via. 
C’è stato in questo caso anche 
un coordinamento per realiz-
zare alcuni sottoservizi in quel 
tratto di pista: posa della fibra 
e rinnovo dell ’ illuminazione 
pubblica con punti luce moder-
ni. È un’opera che l ’Ammini-
strazione sta attuando grazie 
a oneri di urbanizzazione da 
sportelli unici, per un impor-
to di 850.000 Euro. Un tratto 
importante che collega, su via 
Castellana, Trebaseleghe col 

CARNIO
calzature

SIAMO... 
IL TUO REGALO

PERFETTO PER NATALE

▪ Zoggia: “presto a conclusione anche quest’altra opera pubblica tanto attesa”

TREBASELEGHE

TREBASELEGHE

APPROVATO L’ASSESTAMENTO AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025

NUOVA PISTA CICLABILE LUNGO LA “CASTELLANA”

Sono in corso da più di un 
mese i lavori di realizzazio-

ne della nuova pista ciclabile 
lunga 840 metri sulla Strada re-
gionale 245 Castellana dal chi-
lometro 16+640 al chilometro 
17+480 e che, secondo le previ-
sioni, dureranno 250 giorni, ma 
che speriamo possano già ter-
minare per fine anno. Si tratta 
di un’altra opera pubblica che 
sta andando avanti rapidamen-
te e che dovrebbe vedere la sua 
conclusione a breve. Un’opera 
che era in programma già da un 
paio d ’anni e si sta finalmente 
realizzando dopo la conclusio-
ne di tutte le procedure neces-
sarie a realizzarla. Questo tipo 
di opere, infatti, che si trovano 
in parte in area pubblica e par-

▪ È risultato un avanzo di amministrazione di 1.224.730 Euro

Il 6 giugno scorso il Consiglio 
comunale di Trebaseleghe 

ha approvato il Rendiconto di 
gestione 2022, dal quale è ri-
sultato un avanzo di ammini-
strazione di 1.224.730 Euro, 
suddiviso fra: avanzo vincola-
to per 121.986 Euro, avanzo 
per spese d ’investimento per 
229.506 Euro, avanzo libero e 
disponibile 873.237 Euro. Dopo 
l ’approvazione in Consiglio, l ’a-
vanzo potrà essere utilizzato 
per procedere all ’assestamen-
to generale del bilancio per il 
triennio 2023-2025, operazio-
ne necessaria per il buon fun-
zionamento dell ’attività del 
Comune e per rispettare i cro-
no-programmi dei lavori pub-
blici. Sono molti, infatti, i lavo-
ri che queste risorse andranno 
a finanziare. Per quanto riguar-

da le spese d ’investimento, è 
emersa l ’esigenza di effettuare 
alcuni adeguamenti, tra cui la 
necessità di anticipare al 2023 
l ’ intervento di sistemazione 
delle strade che era stato pre-
visto nel 2024 per un importo 
complessivo di 300.000, vista la 
difficile situazione di strade e 
marciapiedi comunali che sono 
stati oggetto di diversi e im-
portanti lavori relativi alla rete 
del gas, all ’acquedotto e anche 
alla rete fognaria; la necessi-
tà di incrementare di 177.000 
Euro lo stanziamento per l ’ in-
tervento al Palasport comunale 
in funzione del fabbisogno di 
riconoscere all ’ impresa i mag-
giori costi dovuti all ’aumento 
del materiale (lavori dell ’ im-
porto totale di 1.111.728 Euro, 
finanziati dal Gse per 778.209 
Euro); la necessità di aumen-
tare lo stanziamento per l ’ in-

tervento su piazza Marconi di 
300.000 Euro sempre a causa 
dei maggiori costi dei materiali 
e a causa della necessità di in-
tegrare il progetto in base alle 
prescrizioni pervenute dalla 
Soprintendenza archeologica e 
delle Belle arti. Verrà inoltre re-
alizzato un piccolo parco giochi 
nell ’area verde chiamata Parco 
delle fontane nella frazione di 
Sant’Ambrogio per un importo 
di 95.000 Euro. Erano poi pre-
visti nel 2023 anche i lavori 
per la realizzazione del nuovo 
parcheggio degli autobus nel-
la zona antistante il parcheg-
gio ferroviario, ma a causa del 
protrarsi delle trattative della 
cessione del terreno di pro-
prietà della Regione Veneto al 
Comune, questo lavoro, per un 
importo di 275.000 Euro, verrà 
posticipato al 2024. Per quan-
to riguarda invece l ’avanzo di 

amministrazione vincolato, è 
presente anche una quota di 
121.986 Euro che deve essere 
usata esclusivamente per l ’e-
stinzione anticipata di mutui; 
quindi una parte piuttosto so-
stanziosa di questa cifra, che 
corrisponde a 80.889 Euro ver-
rà utilizzata per estinguere un 
mutuo fatto con la Cassa depo-
siti e prestiti in passato. Quan-
to alle spese ordinarie, vi è sta-
ta la necessità di incrementare 
gli stanziamenti per la manu-
tenzione ordinaria dei vari im-
mobili comunali e soprattutto 
per migliorare la gestione e la 
manutenzione dei 130.000 me-
tri quadrati di verde pubblico. 
Per questo motivo una parte 
delle entrate degli oneri di ur-
banizzazione, pari a 200.000 
Euro è stata destinata ad in-
terventi di manutenzione dei 
vari immobili comunali e del 
verde pubblico, in particolare: 
40.000 Euro per manutenzio-

ne scuole istruzione primaria; 
120.000 Euro per manutenzio-
ne aree verdi; 60.000 Euro per 
manutenzione strade. Come 
conseguenza di tutte queste 
variazioni al bilancio, è stato 
anche variato ed integrato il 
Documento unico di program-
mazione 2023-2025 che è stato 
approvato con la delibera del 
Consiglio comunale n.8 del 31 
marzo 2023.

Renato Fardin - Assessore al Bilancio
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centro commerciale Emisfe-
ro, il Mc Donald ’s e altri punti 
vendita di grandi dimensioni 
in zona “Crosarona”, che quindi 
metterà in sicurezza il percor-
so e permetterà di raggiungere 
i negozi anche a chi si sposta 
in bicicletta. “Gli espropri di 
terreno necessari alla 
realizzazione della pi-
sta ciclabile sono sta-
ti concordati tramite 
accordi bonari con i 
proprietari, che dob-
biamo ringraziare, in 
quanto hanno capito 
l ’esigenza e il benefi-
cio pubblico di questa 
opera, e hanno dovu-
to subire dei disagi, 
sono state tolte siepi, 
alberi, recinzioni e 
così via - spiega il sin-
daco Antonella Zog-

gia - sono contenta che arrivi 
presto a conclusione, dopo il 
rinnovo del palazzetto dello 
sport, anche quest’altra opera 
pubblica tanto attesa”. Anche 
l ’assessore ai Lavori pubblici 
Mason esprime “grande sod-

disfazione per l ’esecuzione di 
questa opera da tempo attesa 
nella nostra città; ringrazio 
tutti gli interessati, gli uffici 
comunali e la ditta che sta re-
alizzando l ’ intervento con pro-
fessionalità e celerità”.

Sara Zanferrari



Vuoi un Natale coi fiocchi?

Dal 24 novembre al 6 gennaio

MAGIC SELFIE

9 dicembre dalle ore 15.30 alle ore 18.30

IL PIANOFORTE GIGANTE

17 dicembre dalle ore 16 

arriva BABBO NATALE: 

scatta una foto insieme a lui

23 dicembre dalle ore 16

THE MAGIC CHRISTMAS BUBBLES:

spettacolo di bolle di sapone

Via Malcanton, 40 Trebaseleghe (PD) T R E BaS E L E G H E
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LA COMUNITÀ PIOMBINESE PIANGE DUE FIGURE DI SPICCO…
▪ Sono recentemente mancati l’amato don Davide e il pittore Paolo Dal Fabbro detto “Venexiàn”
PIOMBINO DESE

Piombino Dese il mese scor-
so ha salutato per sempre 

due figure molto importanti 
per la comunità locale: se ne 
sono andate lasciando in eredi-
tà un enorme patrimonio: don 
Davide Schiavon di 54 anni, 
parroco nelle frazioni di Leva-
da e Torreselle e poi direttore 
della Caritas di Treviso e Pao-
lo Dal Fabbro artista pittore e 
restauratore. Don Davide, pri-
ma di abbracciare la Caritas di 
Treviso, era stato parroco per 
lungo tempo a Levada e Torre-
selle contribuendo a far sorgere 
molte iniziative parrocchiali, 
riuscendo agli albori a far collo-
quiare le comunità di Levada e 
di Torreselle. Erano i primi anni 
delle collaborazioni pastorali e 
don Davide di fresca nomina si 
trovò ad affrontare questo non 
facile compito. Operazione si-
curamente non facile visto che 
prima di allora le due comuni-
tà avevano da sempre fatto un 
percorso pastorale senza mai 
confrontarsi ed aprirsi l ’una 
all ’altra. Ebbene, nonostante 
le grandi difficoltà iniziali, no-
nostante che gli scogli che sem-

bravano essere insormontabili, 
don Davide, agendo con il suo 
carisma, ha portato le due co-
munità ad un punto tale che, 
alla fine, si cercavano per pro-
grammare l ’azione pastorale 
comunitaria. “Don Davide - rac-
contano i parrocchiani più vici-
ni al prelato - in questo aspetto, 
è stato un faro riuscendo con il 
suo carisma e con la sua pre-
senza attenta dell ’ascolto, del 
delegare ma poi l ’ultima deci-
sione spettava a lui, a creare un 
connubio imprescindibile fra le 
due comunità. Era una grande 
pastore, implacabile, non gli 
sfuggiva nulla!”. Nelle due par-
rocchie ha fatto nascere i grup-
pi famiglie e giovani coppie, 
per la prima volta ha promosso 
il campo-scuola ragazzi di Tor-
reselle e Levada, ha fondato il 
centro ascolto Caritas. Sua è 
stata la grande collaborazione 
per la realizzazione del Palio 
del grano durante il periodo 
della sagra paesana. Così scri-
veva don Davide: “essere vivi 
domani non è un diritto, è un 
miracolo. Rivedere il sole e i 
volti cari al mattino, non è né 
ovvio né dovuto, è un regalo. E 
che domani i miliardi di cellule 

del nostro corpo siano ancora 
tutte tra loro connesse, coordi-
nate e solidali è un improbabile 
prodigio. È importante allora 
che viviamo lo stupore per una 
vita che sempre ci precede e ci 
supera. Tommaso era convinto 
di avere in mano la situazione 
e invece ha fatto esperienza di 
aver compreso poco se non nul-
la. Anche noi siamo invitati a 
fare un cammino di consapevo-
lezza per cogliere che la nostra 
fragilità, la nostra debolezza 
non sono un ostacolo, ma sono 
il luogo privilegiato dove l ’amo-
re infinito di Dio desidera fare 
alleanza con noi, scrivere pagi-
ne nuove nel grande libro della 
salvezza”. Monsignor Michele 
Tomasi, vescovo di Treviso, ha 
concelebrato le esequie e con 
lui i vescovi originari di Trevi-
so, Corrado Pizziolo, vescovo 
di Vittorio Veneto, e Giuliano 
Brugnotto, vescovo di Vicen-
za, ha esordito con un omag-
gio anche al vescovo emerito, 
Paolo Magnani, scomparso il 5 
novembre: “ora lui e don Davide 
si staranno incontrando e rac-
contando tante cose”, ha detto. 
Poi i ringraziamenti ai tanti che 
hanno partecipato alle esequie, 

IL MONUMENTO DELLA TREVISANI NEL MONDO AGLI EMIGRATI
▪ L’opera verrà collocata all’interno dell’area di proprietà della curia vescovile a Badoere
MORGANO

trasmesso anche in streaming 
su You-tube e in televisione su 
Antenna Tre: oltre alle autori-
tà, i religiosi, i diaconi, i tanti 
amici di don Davide oltre a tan-
ti fedeli della comunità di Tor-
reselle e Levada di Piombino 
Dese. Anche con la scomparsa 
della figura artistica di Paolo 
Dal Fabbro “Venexian”, come 
amava farsi chiamare, sebbe-
ne avesse raggiunto i 90 anni, 
Piombino Dese ha perso una 
parte della sua eredità pittori-
ca. A Torreselle aveva scelto di 
trasferirsi negli anni Sessanta 
in compagnia della coppia di 
amici pittori Valeria Rambelli 
e Ottone Marabini, in polemica 
con le avanguardie artistiche 
del tempo. Era nato a Venezia 
nel 1933, si era diplomato in 
Pittura in accademia di Belle 
arti della stessa città avendo 
come maestro Guido Cadorin, 
ma la sua attività ha spaziato 
nel corso del tempo in molte-
plici altri campi artistici quali 
la calcografia, il mosaico, la la-
vorazione dei metalli e anche il 
restauro, ambito quest’ultimo 
in cui è stato affiancato dalla 
moglie Luciana Marcato. Nella 
sua Torreselle, Dal Fabbro ha 

portato avanti la sua persona-
le ricerca di un linguaggio pit-
torico fondato sulla più pura 
tradizione della grande pittu-
ra veneziana figurativa, di cui 
sempre si è orgoglioso erede. 
Nei suoi dipinti e nei suoi di-
segni ha saputo offrirci una vi-
sione intima e originale, spesso 
impreziosita di accenti ironici, 
della realtà vissuta, della na-
tura e delle favole del mito che 
traeva dagli amati autori classi-
ci. Le immagini di Dal Fabbro, 
solo apparentemente semplici, 
sono in verità costruzioni me-
ditate e rigorose specchio di 
un mondo interiore ricco e af-
fascinante che ci conduce al di 
fuori dello spazio e del tempo 
in un mondo metafisico intes-
suto di memorie riaffioranti e 
pura poesia. La lunga carriera 
dell ’artista è stata coronata da 
vari riconoscimenti e premi in 
Italia e all ’estero, collegati ad 
una ramificata attività esposi-
tiva che ha visto protagonista 
di importanti mostre personali 
tra le quali vanno almeno citate 
quelle di San Francisco in Cali-
fornia ed Amsterdam in Olan-
da.

Dario Guerra

La sezione “Trevisani nel mondo” di Mor-
gano intende realizzare un monumento 

dedicato a tutti gli emigranti del nostro co-
mune a ricordo di un fenomeno che ha coin-
volto la quasi totalità delle famiglie. L’an-
nuncio è stato dato dal presidente Giovanni 
Gasparini al pranzo sociale tenutosi a Santa 
Cristina il 15 ottobre 2023, a conclusione 
delle celebrazioni per il cinquantesimo anni-
versario di fondazione dell ’associazione. Ga-
sparini ha ringraziato tutti coloro che hanno 
accolto con favore la proposta e che si sono 
attivati perché venga attuata. Anzitutto il 
parroco don Mario Basso, perché l ’opera ver-
rà collocata all ’interno dell ’area di proprietà 
della curia vescovile che ha già rilasciato 
parere favorevole. Anche l ’Amministrazione 
del sindaco Daniele Rostirolla e tutto il Con-
siglio comunale sono coinvolti nel progetto e 
si stanno adoperando per rendere più agevo-
le il conseguimento delle necessarie autoriz-
zazioni. Un grazie particolarmente caloroso 

e intenso i Trevisani lo rivolgono all ’archi-
tetto Giuseppe Scattolin che, gratuitamente, 
ha sviluppato l ’idea e redatto il progetto. Si 
tratta di un’opera concettuale e non di carat-
tere raffigurativo: non ci saranno statue e 
non ci saranno valigie, ma una serie di steli 
in metallo, di varia lunghezza che andranno 
a comporre il nome dell ’associazione. Que-
ste saranno inserite in un tessuto ordinato 
di alberi e arbusti messi a dimora in modo 
tale da formare uno scenario accessibile dal 
lato della chiesa parrocchiale. Per Scattolin, 
si tratta di un intervento molto leggero dal 
punto di vista dell ’impatto, ma che necessi-
ta di una adeguata contestualizzazione per 
non andare a confliggere con il monumento 
ai caduti della Prima e della Seconda guerra 
mondiale, costruito con un linguaggio e una 
simbologia del tutto diversi. Il monumen-
to agli emigrati, per non essere fuori luogo, 
prevede il ripensamento di tutta l ’area circo-
stante la chiesa, compreso il prato verde ad 
ovest. Il sito verrebbe riorganizzato, creando 
un percorso con piantumazioni e siepi che 

daranno forma ad un giardi-
no che riqualifica uno spazio 
sacro in quanto luogo di culto 
e di memorie significative per 
la comunità. Il presidente Ga-
sparini si augura che l ’opera 
possa arrivare quanto prima a 
compimento e che resti come 
testimonianza di un periodo 
storico nel quale la gente co-
mune ha cercato, al prezzo di 
sacrifici e sofferenze, il riscat-
to economico e sociale.

Amerigo Manesso

nOtiziE daLLa Sr 245 caStELLana



Dicembre 202334 nOtiziE daLLa Sr 245 caStELLana

BUON COMPLEANNO SIGNORA CAMILLA: 100 ANNI!
▪ Il sindaco le ha portato gli auguri di tutta la comunità

L’Amministrazione comunale 
di Morgano, a nome di tutta 

la comunità, nella giornata di 
martedì 14 ottobre, ha portato 
gli auguri alla signora Renosto 
Camilla in occasione dei suoi 

MORGANO amici. È stato davvero un pia-
cere intrattenersi con tutta 
questa grande famiglia. 
Ancora buon compleanno Ca-
milla!

Lara Seccafien
Assessore alle Politiche sociali

CRESCE IL “VIVAIO DEI NUOVI NATI” CON LA CLASSE 2022!
▪ Messe a dimora altre cinquanta piante

RESANA

splendidi cent’anni. A farle gli 
auguri, il sindaco di Morgano 
Daniele Rostirolla e l ’assessore 
alle Politiche sociali Lara Secca-
fien. La signora Camilla è nata 
il 12 ottobre 1923. A festeg-
giarla, il figlio Claudio, la figlia 
Giuliana assieme alla nuora, 
al genero, nipoti, pronipoti ed 

IL COMUNE CONFERMA GLI AIUTI PER LE FAMIGLIE
▪ Costo della mensa ancora a quattro Euro nonostante i tanti rincari

Nessun aumento per le fami-
glie nonostante i notevoli 

rincari su tanti acquisti di beni 
e servizi. È questo l ’intento della 
Giunta comunale di Resana che 
ha presentato il bilancio per il 
prossimo triennio, una “mano-
vra fiscale” che mantiene inal-
terata la pressione sulle famiglie 
e che va incontro a quei nuclei 
familiari con figli a carico che 
sono quelli più colpiti dall ’at-
tuale situazione economica. In 
particolare, nessun aumento per 
il costo della mensa, che rimar-

RESANA rà fissato in quattro Euro, con i 
maggiori costi che saranno as-
sorbiti dal bilancio comunale. Ed 
inoltre conferma del contribu-
to di 150.000 Euro per le scuole 
dell ’infanzia parrocchiali con 
conferma anche dei contributi 
a favore di quelle associazioni, 
sportive e non solo, che lavorano 
con i giovani. “Il momento non è 
facile per le famiglie e nemmeno 
per il Comune - ha detto il sinda-
co Stefano Bosa nel presentare 
il bilancio 2024-2026 - ma con 
un’attenta politica di riduzione 
di alcune spese siamo riusciti 
a garantire i servizi senza an-
dare a pesare ulteriormente sui 

cittadini. Il maggior costo della 
mensa sarà assorbito dal bilan-
cio comunale così come abbiamo 
deciso di continuare ad aiutare, 
attraverso dei contributi, quelle 
associazioni ed enti che lavorano 
a fianco dei giovani. Siamo tra 
i Comuni nel Veneto con la più 
bassa pressione tributaria e que-
sta manovra lo conferma”. Tra 
gli investimenti invece continua 
l ’attenzione per viabilità e scuo-
le con gli interventi previsti con 
la pista ciclabile di via Siese e la 
riqualificazione della Scuola ele-
mentare di Castelminio.

Paolo Lamon

Oltre cinquanta nuove piante 
sono state messe a dimora 

nel “Vivaio dei nuovi nati” isti-
tuito in via Ca’ zane dal Comu-
ne di Resana e che ogni anno 
cresce grazie alla Pro Loco e al 
Comune di Resana che organiz-
zano “Un albero per ogni nuovo 
nato”. Quest’anno è stata la vol-
ta della classe 2022 che grazie 
alla donazione della cooperati-
va “Eos” ha contribuito a fare 
crescere questo futuro bosco 
della comunità resanese. Geni-
tori, zii, fratelli e nonni hanno 

passato una mattinata assie-
me a mettere a dimora delle 
piante, ognuna con il nome del 
nuovo “arrivato”. Una bella ini-
ziativa che negli ultimi anni ha 
trovato sede nella nuova area 
del vivaio comunale. “Abbiamo 
bisogno di queste iniziative per 
far crescere la sensibilità verso 
l ’ambiente e per far incontra-
re tra di loro le famiglie - ha 
detto il sindaco Stefano Bosa 
rivolgendosi agli intervenuti 
- Grazie ai volontari della Pro 
Loco che ogni anno propongo-
no questa iniziativa e grazie ai 
vivaisti che, a turno, offrono le 
piante”.

Paolo Lamon
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LA VALORIZZAZIONE DELLA BIBLIOTECA TROVA UN IMPORTANTE ALLEATO…
▪ È la Legor Group Spa che ha offerto un sostegno di 45.000 Euro

La “Legor Group” Spa, impe-
gnata nella produzione e 

commercializzazione a livello 
internazionale di leghe ma-
dri e preziose, sistemi galva-
nici e prodotti per il settore 
orafo-argentiero, con sede a 
Bressanvido (Vi), è una società 
benefit. Ciò significa che tra i 
suoi obiettivi ci sono la valo-
rizzazione del territorio, della 
cultura e del sociale. A fron-
te di questo erogherà 45.000 
Euro al Comune in tre anni 
per sostenere il progetto. La 
finalità è il potenziamento del 
servizio biblioteca e una serie 
di attività culturali di par-
ticolare rilevanza, tra cui la 
mostra internazionale d ’illu-
strazione per l ’ infanzia “Figu-
re e paesaggi della Fantasia”, 

CAMPOSAMPIERO dagli archivi della fondazione 
Štěpán Zavřel e il Premio Cam-
posampiero di Poesia religiosa. 
Questa collaborazione assume 
un significato ancor più senti-
to proprio per il legame della 
famiglia Poliero con Campo-
sampiero. “Da sempre abbiamo 
a cuore la comunità e il territo-
rio che ci circondano - dichia-
ra Massimo Poliero Ceo della 
Legor - Camposampiero ha per 
Legor, e per me, un significato 
ancora più importante perché 
è il luogo dove la mia famiglia 
ha messo radici ed è cresciuta e 
dove si realizza il mio impegno 
in ambito sportivo. È quindi un 
onore per noi contribuire a que-
sta iniziativa, perché la cultura 
è l ’anello che tiene insieme le 
generazioni passate, presenti 
e future. Investire in progetti 
come questo significa investire 
nel futuro della nostra comu-

nità, nel suo apprendimento, 
nella sua crescita e nella sua 
identità”. “Come Amministra-
zione - aggiunge l ’assessore alla 
Cultura, Lorenza Maria Baggio 
- ringraziamo e accogliamo con 
riconoscenza questa erogazione 
liberale, che denota una for-
te sensibilità nei confronti dei 
temi strategici della nostra so-
cietà e un’attenzione degna di 
nota per la nostra comunità lo-
cale. Biblioteca, servizi educati-
vi, formativi, ricreativi, inclu-
sione, sono ai primi posti nelle 
nostre priorità, su cui abbiamo 
investito molto perché credia-
mo nella cultura come stru-
mento di crescita e coesione 
sociale. Un ringraziamento al 
settore cultura, scuola, sport, 
Biblioteca per il notevole impe-
gno e professionalità profusi”.

Il Sindaco – Katia Maccarrone

“CON PIPPO NEL CUORE”, PROGETTO DEFIBRILLATORE
▪ Dono possibile grazie alla raccolta fondi del gruppo di amici di Filippo Morando

Sabato 21 ottobre è stato 
inaugurato in piazza Ca-

stello un defibrillatore, a di-
sposizione della cittadinanza. 
Questo dono alla Città di Cam-
posampiero è stato possibile 
grazie alla raccolta fondi pro-
mossa dal gruppo “Con Pippo 
nel cuore”, costituito dagli ami-
ci di Filippo Morando, giovane 
medico morto due anni fa per 
arresto cardiaco. Il progetto è 
stato promosso in collabora-
zione con l ’associazione “Amici 
del cuore”. La moglie Chiara, 
presente con le due bambine, 
ha letto un toccante ricordo ed 
ha sottolineato il significato di 
amore e solidarietà di questa 
iniziativa, in linea con quanto 

Filippo aveva sempre vissuto e 
testimoniato. Erano presenti 
anche i genitori di Filippo, Re-
nato e Fiorella. Gli “Amici del 
cuore”, che hanno sostenuto il 
progetto, hanno spiegato con le 
parole del presidente Storti, la 
funzionalità del defibrillatore, 
molto semplice ed alla portata 
di tutti, grazie alle istruzioni 
o alle eventuali indicazioni del 
118. Davvero tutti possono sal-
vare una vita. L’apprezzamento 
ed il ringraziamento della città 
è stato espresso dalla sindaco 
Katia Maccarrone e dal consi-
gliere dottor Angelo Giacomaz-
zi, che ha ricordato la disponi-
bilità di alcuni commercianti ed 
esercenti a partecipare al corso 
di formazione.

Angela Bosello

CAMPOSAMPIERO
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È NATALE, UN RICCO VENTAGLIO DI PROPOSTE VI ASPETTA!
▪ Nel week-end della vigilia vi aspettano gli aperitivi sotto l’albero

Anche quest’anno Camposam-
piero si prepara ad accogliere il 

periodo natalizio con un variegato 
carnet di proposte. Gli appunta-
menti natalizi si snoderanno da 
dicembre a gennaio negli spazi che 
caratterizzano la nostra città. Sala 
filarmonica, villa Campello e tea-
tro Ferrari accoglieranno mostre, 
conferenze, spettacoli teatrali, 
concerti natalizi, presentazione di 
libri, per un pubblico eterogeneo 
che potrà trovare svariate occasio-
ni culturali e di intrattenimento. 
Per quanto riguarda gli eventi in 
centro storico, il periodo natalizio 
verrà aperto ufficialmente con la 
festa dell’8 dicembre. In mattina-

ta si terrà la prestigiosa cerimonia 
del Premio poesia presso i santuari 
antoniani, mentre nel pomeriggio 
piazza Castello vedrà la tradiziona-
le infiorata dedicata alla Madonna 
della torre del municipio. A conclu-
sione si potrà ammirare l’apertura 
del caratteristico presepe e l’accen-
sione dell’albero natalizio in piazza 
Vittoria, allestiti dalla Pro Loco cit-
tadina. Nelle domeniche successive 
non mancherà il tradizionale mer-
catino delle associazioni, i mercati-
ni natalizi, street-food, animazione 
dedicata a famiglie e bambini, con-
certi natalizi, la Marcia dei babbi 
assieme al super richiesto trenino di 
Natale, che accompagnerà i bambini 
a spasso per Camposampiero. Novi-
tà di quest’anno, in piazza Vittoria, 
nel week-end della vigilia di Natale 

CAMPOSAMPIERO

MIVAO CHARITY RUN

GUGLIELMO: IL SUPEREROE DEL WAKEBOARDING

▪ Con 1.500 podisti iscritti, l’associazione ha confermato l’impegno sul territorio

▪ Nel 2022 è diventato campione italiano ed è entrato nella nazionale

L’associazione “Mivao” anche 
quest’anno ha chiuso con un 

evento finale il “Tour Mivao percorsi 
da vivere 2023”, iniziativa condivi-
sa con gli assessori del Tavolo dello 
Sport nei dieci Comuni della Federa-
zione del Camposampierese, che ha 
visto durante l’estate la presenza di 
10.000 partecipanti in undici tappe. 
La chiusura di domenica 5 novembre 
a Camposampiero, con “Mivao chari-

ty run”, e i suoi 1.500 podisti iscritti, 
ha confermato l’impegno di questa 
associazione sul territorio. Come di-
chiara il suo presidente Massimo Bet-
tin: “La proposta di Mivao è un’attivi-
tà sportivo-ludico-motoria concepita 
come un progetto per la comunità, 
quale elemento di coesione e promo-
zione del territorio e di un sano stile 
di vita. È un’idea sostenibile perché il 
nostro operato si fonda sulla gratuità 
e sull’impegno volontario, e su per-
corsi che vogliono valorizzare aspetti 

storici culturali e paesaggistici”. Con 
il progetto “Basta plastica”, Mivao 
ha cercato di limitare l’utilizzo delle 
bottiglie d’acqua, sostituendole con 
dispenser e bicchieri compostabili. 
Un altro obiettivo è la solidarietà, il 
ricavato di questi eventi sarà devo-
luto all’associazione “Pulcino” per il 
progetto “Conductive education”, un 
percorso terapeutico-educativo che 
approccia le disabilità motorie con 
l’obiettivo di dare ai bambini disabili 
e alle famiglie un sistema di autoap-
prendimento, mirato all’autonomia.

Il Sindaco – Katia Maccarrone

CAMPOSAMPIERO

LOREGGIA

Lo scorso 27 ottobre nel corso della Galà dello 
Sport del Camposampierese ha ricevuto un 

riconoscimento anche Guglielmo Mason, loreg-
giano, classe 2009, appassionato di wake-board 
e che fa parte, ad oggi, della nazionale italiana. A 
questo sport si è avvicinato per caso, qualche anno 
fa, perché, dice, gli faceva provare la stessa sensa-
zione di adrenalina che sentiva quando si dedicava 
al motocross. Il wake-boarding è uno sport acqua-
tico da tavola che mette insieme lo sci nautico e lo 
snow-board e viene praticato in mari e laghi poco 
ondosi. L’atleta o rider viene trascinato attraver-
so l’acqua da una imbarcazione a cui è legata una 
corda a cui è agganciato: si raggiunge una velocità 
costante di 30 chilometri orari (anche in curva!) 
e si possono fare salti, curve e altre manovre. E il 
valore aggiunto dell’atleta sta proprio nel riuscire 
a realizzare il maggior numero di acrobazie senza 
cadere. È uno sport inclusivo perché può essere 
praticato anche da persone con disabilità grazie al 
ricorso ad una specifica attrezzatura, la sit-wake. 
Nel 2022 Guglielmo è diventato campione italiano 
ed è entrato di diritto nella nazionale italiana par-
tecipando agli Europei in Danimarca (2022, setti-
mo posto) e in Ungheria (2023, sesto posto). Ma 
quanti sacrifici servono per arrivare a questi livel-
li? Guglielmo d’estate si allena quasi tutti i giorni al 
Veneto Cable park di Resana e poi, quando posso-
no, i genitori lo accompagnano a Brescia, Milano, 
Ravenna o Torino dove può confrontarsi con il suo 
allenatore della nazionale. Le gare fortunatamente 

sono in estate o a settembre e questo gli permet-
te di affrontare in serenità la scuola. Perché è im-
portante far conoscere questo sport? Guglielmo 
è orgoglioso del wake-boarding, che implica tanti 
sacrifici e che, al contrario di altre realtà sportive, è 
sostenuto esclusivamente (anche dal punto di vista 
economico) dall’atleta e dalla sua famiglia. “È uno 
sport particolare in cui si possono avere davvero 
grandi soddisfazioni!”.

Laura Bastarolo

casaservice@mengato.com  

www.casaservicepadova.com

Via G. Galileo Galilei, 17/19 Camposampiero PD 

Tel. 049.579 04 48
Cell. 333.81.44.789 
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vi aspettano gli aperitivi sotto l’al-
bero, in collaborazione con alcuni 
esercenti, concerto natalizio e dj set 
per i più giovani. Il 24 dicembre, di-
rettamente dal Polo nord, arriverà 
Babbo Natale con tante sorprese 
per grandi e piccini. A supporto di 
questo ricco programma, il Comune 
di Camposampiero assieme ad un 
nutrito partenariato, formato da 
associazioni di categoria, Pro Loco 
e associazioni locali, ha partecipato 
ad un bando della Camera di com-
mercio che contribuirà a finanziare 
il progetto con un contributo al 50 
per cento. Insieme alle risorse mes-
se a disposizione dal comune, ser-
virà per l’animazione commerciale 
natalizia del Distretto del Commer-
cio Torri e Acque. L’Amministrazio-
ne comunale, in particolar modo il 

sindaco Katia Maccarrone con gli 
assessori alle Attività produttive e 
alle Manifestazioni Moira Simeona-
to e Carlo Gonzo, ringraziano tutti 
coloro i quali hanno collaborato per 
la buona realizzazione del progetto: 
Camera di commercio,  Pro Loco, 
Cescot Veneto, Confesercenti del 
Veneto Centrale, Ascom, Confcom-
mercio di Padova, Cna Padova, Cia, 
Coldiretti, Confagricoltura, Fon-
dazione Negozi storici, Accademia 
filarmonica, associazione” Sant’An-
tonio run”, le varie associazioni lo-
cali che parteciperanno agli eventi, 
gli esercenti ed i commercianti che 
supportano le  varie iniziative e gli 
uffici comunali che insieme costi-
tuiscono una squadra vincente per 
Camposampiero. Grazie a tutti e 
buon Natale!

La Sindaco – Katia Maccarrone



GUGLIELMO: IL SUPEREROE DEL WAKEBOARDING
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LOCANDA AURILIA OTTIENE L’ENNESIMO RICONOSCIMENTO!
▪ Da 150 anni tappa obbligata sulla Strada del Santo

Nella guida delle “Osterie d’Ita-
lia”, edita da Slow food torna la 

“Locanda Aurilia”: era stata premiata 
per la prima volta nel 2014, torna ad 
esserlo nel 2023. Questa realtà del 
nostro territorio era un tempo oste-
ria e stallo per i cavalli. Nel 1952, per 
volontà di Dino e Antonietta, è diven-
tata ristorante, ancor oggi gestito, nel 
segno della tradizione, dai tre figli 
Osorio, Lucia e Ferdinando, senza di-
menticare la preziosa collaborazione 
di Ileana in sala. È entrata in campo 
anche la nuova generazione nella fi-
gura di Carla, figlia di Ferdinando 

LOREGGIA

LAVORI DI AMMODERNAMENTO RETE IDRICA LUNGO VIA ROMA

CHIESA DI SANT’ALESSANDRO, RITORNO AGLI ANTICHI SPLENDORI

▪ Scattolin: “interventi migliorativi che mettono in sicurezza la nostra viabilità”

▪ Il dottor Marco Perin ha dipinto la volta della nicchia come in origine

Continuano gli interventi di Etra 
nel territorio per sostituire le 

condotte idriche vecchie e rovinate. 
L’obiettivo è non solo prevenire rot-
ture che possono causare danni alla 
rete stradale e pericoli per la sicurez-
za e migliorare le performance, ma 
anche diminuire le perdite d’acqua. 
“La riduzione delle perdite idriche 

è uno degli obiettivi di Etra - spiega 
il presidente di Etra Flavio Frasson 
- lavoriamo per diminuire lo spreco 
di acqua nei prossimi cinque anni 
portandolo entro il 2026 al 25 per 
cento dal 33,2 per cento del 2022”. 
Sono interventi che rientrano in un 
ampio progetto che coinvolge tutto 
il territorio servito dalla multi-uti-
lity, gestito tramite accordi quadro 
che permettono affidamenti rapidi 
dei lavori con l’apertura di decine di 

MASSANZAGO

MASSANZAGO

Una comunità, quella di Massanzago, con sani 
principi religiosi e desiderosa di mantenere 

ben radicate le proprie origini: è proprio per questo 
che trova facile consenso di volontari per far sì che 
l’antica chiesa di Sant’Alessandro ritorni a splende-
re come è giusto che faccia. Chi ha avuto la fortuna 
di assistere alla celebrazione del santo patrono il 26 
agosto ed alla commemorazione dei defunti a no-
vembre, ha potuto constatare quanto si sia impre-
ziosita di decori dopo i vari interventi di restauro 
e abbia acquistato un particolare splendore, a co-
minciare dalla seicentesca sacrestia, nella quale si 
è provveduto all’aggiunta di mobilio consono alla 
sua funzione, suppellettili tipici di un ambiente 
secolare ed alla manutenzione dei serramenti di 
entrambe le sacrestie. Gli altari maggiore e della 
Madonna del rosario,  hanno subito un forte inter-
vento di ripristino decori: drappi rossi sugli scranni 
delle cantorie, realizzazione di sotto-tovaglie con i 
colori liturgici, ripristino dei marmi policromi del 
paliotto sull’altare del san Gottardo, dei particolari 
in foglia oro sull’altare di san Giuseppe, doratura 
delle cornici sulle pale degli altari, installazione 
di decori sulla statua della madonna col bambin 
Gesù, realizzazione di un altarino votivo per l’espo-
sizione delle sacre reliquie. Questi sono i maggiori 
interventi di ristrutturazione effettuati, ma in par-
ticolare si è prestata grande attenzione al restauro 
della cella battesimale, spazio in cui si celebra uno 
dei sacramenti più importanti della chiesa, cercan-
do di riproporre la cella e gli altari come erano fin 
quasi l’anno 1950. Dalle mani sapienti del dottor 
Marco Perin è stata dipinta la volta della nicchia 
come in origine: con un blu cielo dal quale spiccano 
le stelle che brillano; per dare risalto alla fonte bat-
tesimale è stato realizzato un dipinto, che ripropo-
ne il battesimo di Cristo del Tiziano, splendida tela 

realizzata sempre 
dal nostro com-
paesano dottor 
Perin. La realizza-
zione di quest’o-
pera, unitamente 
al restauro della 
“porta dei omani”, 
è stata possibile 
grazie al contri-
buto del Comitato 
sagra del Melone. 
Nel prossimo fu-
turo gli interventi 
da eseguire sono 
ancora molti, ma 
un po’ alla volta 
e con l’aiuto dei 
cittadini, che già 
in più occasioni si 
sono dimostrati 
generosi, si continuerà il restauro; è comunque già 
in fase attuativa, da parte dell’Amministrazione 
comunale, uno studio in più stralci sul recupero 
del sagrato esterno alla chiesa, con al vaglio le va-
rie problematiche dovute alla presenza di tombe a 
terra e alla loro preservazione. Una volta realizzato 
questo intervento la chiesa acquisterà di nuovo il 
suo antico splendore anche all’esterno. I volontari, 
custodi di questo monumento, tengono a far sape-
re che la chiesa di Sant’Alessandro è disponibile a 
visite organizzate, celebrazioni religiose (battesi-
mi, matrimoni, eccetera), rappresentazioni canore 
consone al sito sacro, previa autorizzazione del par-
roco don Germino. Si ringrazia il monsignor don 
Paolo Barbisan, direttore dell’ufficio diocesano per 
le Arti sacre e Beni culturali di Treviso, per la sua 
disponibilità e competenza. Per eventuali informa-
zioni su opere e programmi, invece, è a disposizio-
ne Stefano Malvestio (cell. 345-3136648).

Claudio Bustreo

Viale Roma 102 San Dono di Massanzago PD
Tel. 041 3073274 - WhatsApp: 340 4513573

glcrestauri@libero.it - www.glcrestauraearreda.com
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ARREDAMENTO E FORNITURE
Progettazione e vendita cucine
Progettazione, vendita soggiorni e camere
Fornitura, posa pavimenti, rivestimenti gres e laminato.
Fornitura posa in�ssi e porte.

RISTRUTTURAZIONI

CHIAVI IN MANO

OPERE MURARIE

NUOVA

APERTURA

e protagonista in cucina. “Non è la 
prima volta che otteniamo la chioc-
ciola, afferma Ferdinando, ma siamo 
orgogliosi di questo ennesimo ricono-
scimento che viene riservato ai risto-
ranti che sanno essere coerenti con 
la filosofia di Slow food, che cercano 
e propongono ai clienti ricette della 
tradizione con i prodotti del territo-
rio che vengono valorizzati proprio 
attraverso di esse”. Oltre ad un menù 
che rispetta i sapori della terra vene-
ta e la stagionalità, la Locanda è nota 
anche per l’eccezionale enoteca, con 
più di 800 etichette, nazionali ed in-
ternazionali. Ma grande attenzione è 
rivolta anche al carrello dei formaggi 
che, continua Ferdinando “è frutto di 

cantieri. Il progetto complessivo pre-
vede per tutto il territorio di Etra la 
distrettualizzazione delle reti, il mo-
nitoraggio grazie a tecnologie digita-
li dello stato delle condotte, e infine 
la progettazione di lavori secondo 
una scala di priorità. Nell’ambito 
di questo progetto, si è concluso un 
importante intervento di sostitu-
zione di tratti di tubazioni della rete 
dell’acquedotto a Massanzago (Pd) 
lungo la Strada provinciale 31 (via 

Roma). “Sono interventi migliorati-
vi importanti, che mettono in sicu-
rezza la nostra viabilità prevenendo 
problemi ai fondi stradali dovuti alle 
perdite - commenta il sindaco del Co-
mune di Massanzago, Stefano Scat-
tolin - non solo, potenziando la rete 
si forniscono le portate che permet-
tono di rispondere all’aumento delle 
richieste di acqua potabile in aree dei 
nostri territori in continua espansio-
ne”. I lavori sono costati poco meno 
di 800 mila Euro, importo che com-
prende anche un simile intervento 

attenta ricerca: noi andiamo nei ca-
seifici in cui possiamo trovare piccole 
realtà con prodotti di eccellenza”. Pro-
prio questa filosofia e questa scelta di 
campo ha sempre premiato la “Locan-
da Aurilia” che ha ottenuto riconosci-
menti da “Gambero rosso”, “Bibenda”, 
guida Michelin, solo per citarne alcu-
ni. Questo ennesimo atto di stima nei 
confronti del ristorante di Loreggia 
diventa anche un’occasione per riflet-
tere su quanto siano importanti la 
passione e la dedizione nei confronti 
del proprio lavoro. “Abbiamo dato 
tanto per la nostra attività ottenendo 
grandissime soddisfazioni - conclude 
Ferdinando - ma siamo consapevoli 
che è un lavoro che richiede grandi sa-
crifici. Il punto di forza credo sia stata 
proprio la famiglia, perché ognuno 

a Cartigliano (Vi), hanno permesso 
di posare 1.030 metri di nuove con-
dotte a Massanzago. Le nuove tuba-
zioni sostituiscono quelle esistenti 
ormai vetuste, non più idonee e che 
necessitavano di frequenti interventi 
di manutenzione. Dopo la posa delle 
condotte sono stati rifatti gli allacci 
per le utenze private compresi i col-
legamenti ai contatori. Infine, dopo il 
necessario assestamento degli scavi, 
verrà ripristinata l’intera sede stra-
dale mediante asfaltatura per tutta 
la larghezza delle vie oggetto dei can-
tieri.

Ufficio stampa – Etra Spa

di noi fa la sua parte, chi in cucina e 
chi in sala”. Quali gli obiettivi futuri? 
“Mantenere fede ai riconoscimenti 
ottenuti e promuovere il cibo e i vini 
attraverso percorsi di educazione al 
gusto, lasciando spazio anche alle no-

vità che possono essere proposte dalle 
nuove generazioni, ma sempre sulla 
scia della tradizione e della storia di 
questa straordinaria realtà”.

Laura Bastarolo



Dicembre 2023 39

IL PRIMO CAPODANNO IN PIAZZA!
▪ E poi sarà la volta di “Carnevale on ice” e la “Festa degli innamorati”

La novità di dicembre legata 
alla presenza di Villanova 

nel Natale 3.0 che con la pista 
di pattinaggio e tutto il pro-
gramma vi farà compagnia fino 
al 18 febbraio 2024, sarà il pri-
mo Capodanno in piazza. Un 
momento conviviale per aspet-

VILLANOVA DI CSP

4 NOVEMBRE, OTTIMA RIUSCITA PER LE VARIE INIZIATIVE
▪ Celebrato anche il centesimo anniversario dei combattenti e reduci

Sono partiti ad inizio luglio 
gli incontri per la program-

mazione della ricorrenza della 
Festa dell ’Unità nazionale e 
della fine della Prima guerra 
mondiale che coincide con la 
firma dell ’armistizio di villa 
Giusti. Mesi di incontri di coor-
dinamento per l ’ottima riuscita 
di tutte le iniziative. Si trat-
ta di una ricorrenza che viene 
promossa ogni anno dall ’Am-
ministrazione comunale in col-
laborazione con l ’Associazione 
nazionale combattenti e reduci 
sezione di Villanova e Murelle 
che quest’anno giunge ad un 
anniversario speciale: quello 
dei cento anni dalla fondazio-
ne. Il 2 novembre l ’associazio-
ne “4 Novembre” è stata ospite 

della nostra Scuola secondaria 
di primo grado, i ragazzi di ter-
za hanno potuto toccare con 
mano i reperti della Grande 
guerra portati dall ’associazio-
ne: il rancio, la parte medicale, 
il vestiario, numerosi reperti 
sono stati messi a disposizione 
in una mattinata dedicata alla 
storia e al ricordo di una imma-
ne tragedia del passato. Nella 
mattinata del 4 novembre inve-
ce i ragazzi di quinta della Scuo-
la primaria hanno partecipato 
all ’alzabandiera: davanti alla 
sede municipale per i ragazzi 
di Villanova, e davanti al mo-
numento dedicato ad Antonio 
Ceron per i ragazzi di Murelle. 
In occasione di questo impor-
tante appuntamento l ’Associa-
zione nazionale combattenti e 
reduci ha dato vita ad un dia-

VILLANOVA DI CSP
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rio della loro storia dove viene 
reso il dovuto tributo ad un’as-
sociazione che da ben cento 
anni raccoglie e re-distribuisce 
cultura ed amore per il territo-
rio. È un onore poter contare, 
tra i tesserati, anche sull ’ulti-
mo reduce di guerra, il nostro 
centoquattrenne Giuseppe Bas-
si, presidente emerito, oltre 
a decine di simpatizzanti che 
portano valore al ricordo del 
passato, a testimonianza che 
la guerra non è mai la risposta 
giusta alle divergenze sociali e 
politiche. Con l ’opuscolo, dato 
alla stampa grazie alla collabo-
razione con l ’Amministrazione 
comunale, si racconta la storia 
di un gruppo che ha saputo su-
perare i conflitti e che si erige 
ad associazione più longeva del 
nostro comune. Partecipatissi-
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ma ed emozionante è stata la 
manifestazione di domenica 5 
novembre dove l ’opuscolo è sta-
to consegnato a tutti i presenti. 
“Un grazie a tutti i volontari 
che nel corso di questo secolo 
hanno saputo tramandare l ’a-
more per questa associazione e 

per la storia, ed un grazie parti-
colare lo rivolgiamo a Giuseppe 
Riolfo ed al professor Luciano 
Biasiolo per la lodevole inizia-
tiva”, conclude l ’assessore alla 
Cultura Angela Bombo.

Angela Bosello

tare il nuovo anno insieme con 
musica e brindisi. Importante la 
prenotazione da fare su preno-
tavillanova@gmail.com o chia-
mando il numero 347-5333653.  
Si potranno anche organizzare 
compleanni all inclusive, feste 
tra amici e perchè no... addii al 
nubilato e al celibato. Dopo Na-
tale sarà la volta di “Carnevale 
on ice” e la “Festa degli innamo-
rati” che saranno resi indimen-
ticabili da nuove iniziative. Vi 
consigliamo di non perdere gli 
aggiornamenti che troverete 
nelle pagine dedicate Facebook 

e Instagram “Villanova nel Na-
tale”. A fare da contorno festoso 
anche il tradizionale mercato 
del martedì vestito a festa, con 
una spesa di 30 Euro nei ban-
chi, riceverete uno sconto per 
utilizzare la pista. Un Natale 
da vivere e da scoprire, insie-
me alle attività commerciali di 
Villanova di Camposampiero 
che come ogni anno cureranno 
i loro prodotti e le loro proposte 
per darvi il meglio.

Luigina Zin

L’Amministrazione comunale è con Giuseppe Bassi, presidente emerito 
dell’Associazione e  reduce della campagna di Russia, che vanta ben 104 anni.
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INAUGURATO IL MUSEO DELLA CIVILTÀ CONTADINA
▪ L’esposizione fu recuperata e restaurata da Gianfranco Caccin

In un caldo sabato pomeriggio 
di fine ottobre, a Sant’Eufe-

mia di Borgoricco è stato inau-
gurato il museo della Civiltà 
contadina, un patrimonio im-
menso di storia in cui ci si può 
immergere per capire o riscopri-
re da dove veniamo, qual è sta-
ta la storia e di come vivevano 

i nostri nonni. Questa esposi-
zione, ricca e completa, è stata 
recuperata e restaurata da Gian-
franco Caccin, cittadino molto 
attivo nella comunità e nel pa-
ese, in cui è stato anche Consi-
gliere comunale. È stato un mo-
mento in cui cittadini e i tanti 
amici si sono stretti alla moglie 
Pamela e ai figli, in ricordo di 
Gianfranco, della sua passione 
e di tutto il bene che ha fatto. 

BORGORICCO

POSATA LA PRIMA PIETRA DI VIA ROMA SUD
▪ Partito il grande cantiere della Strada provinciale 34
BORGORICCO

Al via a Borgoricco i lavori di 
estensione della rete fogna-

ria e di sostituzione della rete 
idrica oltre che di realizzazione 
della pista ciclabile e allarga-
mento stradale. Insieme Etra 
Spa, Comune, Provincia e Re-
gione per un intervento del va-
lore complessivo di 2,5 milioni 
di Euro. Il progetto prevede, nel 
dettaglio, l ’estensione della rete 
di fognatura nera, la realizza-
zione di un impianto di solle-
vamento e la sostituzione della 
rete di acquedotto esistente in 
via Roma, da via Desman (Stra-
da provinciale 10) allo scolo Lu-
sore a Borgoricco. Inoltre, verrà 

Campodarsego (PD) -  Via F. Severi, 1  Tel +39 049 5564133  E-mail: info@patronimpianti.it  www.patronimpianti.it
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Sopralluogo

Un ringraziamento alla famiglia 
che continua a portare avanti in 
sua memoria questa bellissima 
realtà, costruita negli anni con 
passione, a testimonianza della 
nostra storia; una storia locale 
e delle tradizioni che vanno tra-
mandate perché sono il fonda-
mento per il futuro. 

Riccardo Michelazzo

nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

realizzata la pista ciclabile sul 
lato ovest di via Roma (Strada 
provinciale 34), come stabilito 
dall ’accordo di programma tra 
Etra Spa ed il Comune. Il lavo-
ro di posa delle condotte di fo-
gnatura è previsto nella fascia 
stradale, mentre le tubazioni di 
acquedotto e altri cavidotti per 
infrastrutture, verranno posati 
nel sedime della nuova pista ci-
clabile. L’investimento comples-
sivo è di 2,460 milioni di Euro, 
finanziati da Etra per 1 milione 
e 350 mila Euro e per 1 milione 
e 100 mila Euro dal Comune di 
Borgoricco, che ha ricevuto per 
questo intervento un finanzia-
mento di 300 mila Euro dalla Re-
gione Veneto e di 200 mila Euro 

dalla Provincia di Padova. Pre-
senti al momento istituzionale 
oltre al sindaco Alberto Stefani e 
all ’Amministrazione comuna-
le, le rappresentanze di tutto il 
Consiglio comunale, la vicepresi-
dente della Regione Veneto Elisa 
De Berti, il consigliere regionale 
Giulio Centenaro, il vicepresi-

dente della Provincia di Padova 
Daniele Canella e il presidente di 
Etra Spa Flavio Frasson. Un’ope-
ra, questa, destinata a cambiare 
radicalmente la viabilità ed il 
volto non solo del paese ma di 
tutto il territorio, rendendo ci-
clabile tutto il tracciato antico 
di “kardo” e “decumanus”, allar-

gando la strada di oltre 1 metro 
e mezzo, collegando i quartieri 
periferici, prevedendo una rin-
novata pensilina smart e illumi-
nando con tecnologie moderne 
tutta la via. L’intervento, nel suo 
insieme, consentirà la creazio-
ne di uno spazio specifico per i 
pedoni e i ciclisti, evidenziato e 
protetto, ed allo stesso tempo di 
adeguare gli spazi stradali desti-
nati al transito dei veicoli. A cau-
sa dei lavori verrà chiusa la Stra-
da provinciale 34 in alcuni tratti 
e per questo è stata chiesta com-
prensione ai nostri cittadini per 
i disagi in quanto nessuna opera 
pubblica si fa da sola; le chiusure 
stradali sono un obbligo di sicu-
rezza. I cittadini saranno ricom-
pensati attraverso la realizzazio-
ne di questa fondamentale opera 
che renderà Borgoricco un comu-
ne più sostenibile e sicuro.

Riccardo Michelazzo
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Sale per meeting aziendali 
ed eventi

Una nuova realtà nel territorio

LM Space è la nuova realtà nel territorio che vuole mettere assieme la condivisione la cooperazione e 
l’innovazione. Uno spazio ra�nato ed elegante per ospitare eventi memorabili delle aziende e dei privati.

Spazi moderni e professionali
LM Space mette a disposizione locali molto spaziosi e luminosi, che sono stati studiati per rispondere in modo 
�essibile alle richieste di organizzare riunioni di lavoro ed eventi, ma anche convegni, seminari ed eventi 
culturali.
La nostra ampia scelta di sale ti permette di scegliere lo spazio e la location perfetta per il tuo prossimo ritrovo.
Puoi noleggiare le nostre sale conferenze da lunedì al sabato dalle ore 08:00 alle 22:00. É possibile prenotare le 
nostre aule al mattino, al pomeriggio, in orario serale o per giornate intere. A seconda delle tue esigenze, 
studiamo la soluzione che più ti soddisfa.
Le nostre sale meeting sono caratterizzate da un’infrastruttura tecnologica all’avanguardia che include 
connessione in Fibra ottica Wi-Fi. Puoi usufruire anche della zona break e del accesso facilmente accessibili 
anche da persone diversamente abili.
La nostra sala più grande può ospitare �no a 65 partecipanti seduti sulle sedie con tavoletta ribaltabile.
Il nostro sta� è sempre disponibile e ti supporta in ogni momento della tua permanenza nel nostro centro, 
accogliendo anche i tuoi ospiti e indirizzandoli verso la sala prescelta.

Che aspetti? Prenota la sala ideale per il tuo prossimo meeting! 
Contattaci a info@lmspace.it oppure telefona al numero 049 9400872

AL VIA LA RASSEGNA TEATRALE SANGIORGESE

PIAZZA DEL CAPOLUOGO: I CONTI NON TORNANO

ILLUMINAZIONE A LED PER IL NOSTRO PATTINODROMO
▪ Migliorie permetteranno di abbassare consumi elettrici e costi di manutenzione

Si sono conclusi in ottobre, i 
lavori di sostituzione degli 

apparecchi di illuminazione 
della pista di pattinaggio di via 
Zuanon. La sostituzione degli 
obsoleti apparecchi esistenti, 
con nuovi a led, permette ora 
alla struttura di rispettare ap-
pieno non solo i requisiti illumi-
notecnici del Coni per l ’omolo-
gazione per il pattinaggio Corsa 
pista ad anello, ma anche quan-
to richiesto dalla normativa 

S. GIORGIO D. PERTICHE

▪ La venticinquesima edizione si aprirà con Roberto Mercadini

▪ Prevista una spesa di quasi un milione di Euro per il solo primo stralcio

Sarà mercoledì 13 dicembre il 
giorno in cui si aprirà il sipa-

rio sulla rassegna teatrale 2023-
2024 in scena nel cinema-teatro 

I costi della riqualificazione del-
la piazza del capoluogo si tin-

gono nuovamente di giallo ed i 
conti iniziano a non tornare più. 
La precedente Amministrazione 
comunale, guidata da Paolo Gal-
lo, approvava nell ’ottobre 2018 
un documento di fattibilità per 
l ’opera in questione, il cui costo 
complessivo veniva indicato in 
700.000 Euro. Lungi dal prende-
re le mosse dal lavoro già svolto, 
l ’attuale maggioranza, nel di-
cembre 2020, affidava a tale so-
cietà “Jeeqqu” Snc la redazione di 
un ulteriore studio di fattibilità, 
impiegando oltre 20.000 Euro 
di denari pubblici. Nell ’ottobre 
2021 veniva approvato il nuovo 
studio di fattibilità, che indicava 
il valore delle opere in 2.080.000 
Euro (quasi il triplo dello studio 

S. GIORGIO D. PERTICHE

S. GIUSTINA IN COLLE

nazionale e regionale in merito 
all ’inquinamento luminoso e al 
risparmio energetico. L’inter-
vento complessivo è costato cir-
ca 50.000 Euro per metà finan-
ziato con un bando regionale e 
per metà con finanza comunale. 
Queste migliorie permetteran-
no di abbassare notevolmente 
i consumi elettrici e i costi di 
manutenzione nonché ridurre 
l ’impatto ambientale e abbatte-
re i costi di manutenzione 

Il Vicesindaco - Alberto Corsini

nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

“Giardino” di San Giorgio del-
le Pertiche. Ad aprire le danze 
sarà Roberto Mercadini che, 
con “L’arte di essere nuovi”, 
impartirà una lezione sulla 
pittura del Rinascimento ita-

precedente) per un progetto so-
stanzialmente sovrapponibile a 
quello della precedente Ammini-
strazione. Detto studio di fattibi-
lità veniva addirittura aggiorna-
to in aumento, nel marzo 2022, 
a 2.400.000 Euro. Nel settembre 
2022, la Maggioranza approvava 
il primo stralcio dell ’opera, in-
dicandone l ’importo in 670.000 
Euro, finanziato per 200.000 
Euro con contributo provinciale 
e per il resto con fondi comunali, 
nonché contraendo un mutuo di 
300.000 Euro con Cassa depo-
siti e prestiti. Nel luglio 2023, 
il Consiglio comunale approva-
va in prima battuta la variante 
urbanistica sulla scorta di quel 
valore del primo stralcio. Prima 
della seconda approvazione della 
variante, si viene a scoprire che 
il costo dell ’opera relativa al solo 
primo stralcio è aumentato di 
oltre il 43,5 per cento, essendo 

liano. Venerdì 19 gennaio Anna 
Tringali e Giacomo Rossetto 
metteranno invece in scena la 
tragedia del Vajont nello spet-
tacolo “La valanga”. Mercoledì 7 
febbraio sarà il turno di Mario 

necessario aumentare a 500.000 
Euro il mutuo con Cassa depositi 
e prestiti. In altre parole, per ra-
gioni del tutto incomprensibili e 
prive di concreta giustificazione, 
il solo primo stralcio dell ’opera 
costerà quasi un mi-
lione di Euro (esatta-
mente 960.000 Euro), 
di cui 760.000 a carico 
dei cittadini: il tutto 
a fronte di zero con-
tributi dalla Regione 
Veneto. Nel corso del 
Consiglio comunale 
del 25 ottobre 2023, 
il gruppo “Uniti per il 
Domani” ha contestato 
alla Maggioranza il fat-
to che non sia per nulla 
chiaro quanto verrà a 
costare nel complesso 
questa opera pubblica 
(visto che il solo pri-
mo stralcio ha subito 

Perrotta, con un monologo su 
Calvino di cui ricorre il cente-
nario dalla nascita. In chiusu-
ra, Francesco Gerardi e Giorgio 
Gobbo ci faranno viaggiare a 
fianco di Marco Polo ne “La cel-
la di seta” venerdì 12 aprile. Per 
informazioni e maggiori detta-

aumenti vertiginosi e non giu-
stificati) e di aver “ipotecato” per 
anni le finanze del Comune senza 
aver mai illustrato ai cittadini il 
progetto dell ’opera in questione 
(mai essendo stati organizzati i 
promessi incontri pubblici). Da 
qui il voto contrario di pura co-

gli su orari, prenotazioni e bi-
glietti chiamare 349-7368623 o 
consultare il sito www.comune.
sang iorg iodel leper t iche.pd.it 
nella sezione “News e media”.

Il Vicesindaco - Alberto Corsini

scienza, in quanto un’opera pub-
blica, per quanto (come in questo 
caso) essenziale, non può mai su-
perare i limiti di una spesa ragio-
nevole e proporzionata al lavoro 
da svolgere.

Barbara Gallo – Uniti per il Domani
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CONGRESSO EUROPEO DI GASTROENTEROLOGIA A COPENHAGEN

“DON BORTOLO OREGNA”, SEMPRE RICCA DI INIZIATIVE
▪ Nella progettazione annuale fa parte il progetto “Naturart
CAMPODARSEGO

▪ Tra i relatori, il dottor Samuele Gallo di Fratte, coordinatore al Sant’Antonio

S. GIUSTINA IN COLLE

nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

Investi in formazione! Scegli LM Space!

EXCEL BASE

Il corso si propone di fornire in maniera 
estremamente pratica ed efficace tutte le
informazioni necessarie sugli strumenti per potere
sfruttare al meglio gli enormi vantaggi offerti dal
programma Microsoft Excel.

20 ore di formazione

MICROSOFT POWER QUERRY - POWER 
PIVOT
Scopri le funzionalità e l'importazione di dati usando 
PowerQuery
Panoramica generale sulla “nuova gestione dei dati” 
con il Modello Dati di Power Pivot nonchè i concetti 
sul Modello Dati: Entità / Relazioni e le differenza tra 
“LookUpTable” (LUT) e “FactTable”

16 ore di formazione

MICROSOFT OFFICE 365

Questo corso si pone l’obiettivo di far conoscere 
agli utenti tutte le funzioni contenute nei cinque 
programmi principali del pacchetto Office: Word, 
PowerPoint, Excel, Publisher, Access, Outlook.

16 ore di formazione

AUTOCAD BASE

l Il corso è indirizzato a tutti coloro che si 
approcciano per la prima volta a questo 
prodotto, che rappresenta di fatto lo standard 
per i software CAD, ma anche a quelli che 
vogliono fissare le loro conoscenze nell'ambito. 

 20 ore di formazione 

Nel fine settimana dal 14 al 
17 ottobre 2023, la splen-

dida Copenhagen ha ospitato il 
Congresso europeo di Gastroe-
nterologia, la cui Commissione 
scientifica ha manifestato una 
rilevante considerazione per tre 
importanti progetti dell’Unità 
operativa complessa di Gastroen-
terologia ed Endoscopia digestiva 
del presidio ospedaliero Sant’An-
tonio dell’Azienda ospedale - Uni-
versità di Padova. Due di questi 
progetti, rivolti più direttamente 
ai pazienti, riguardavano l’utiliz-
zo di metodiche innovative per 
l’asportazione di tumori maligni 
e l’utilizzo di procedure innovati-
ve per il posizionamento dei pa-

zienti durante l’asportazione dei 
calcoli delle vie biliari per ridur-
ne il dolore. Il terzo progetto era 
invece rivolto più direttamente 
al personale sanitario, messo a 
dura prova non solo dai continui 
tagli e dalla cronica insufficienza 
di risorse umane, ma soprattutto 
dall’emergenza pandemica scop-
piata a febbraio del 2020. Relato-
re di questo terzo progetto è stato 
un nostro compaesano, il dottor 
Samuele Gallo, coordinatore del 
reparto di Endoscopia digestiva 
del nosocomio patavino, che ha 
esposto (esclusivamente in lingua 
inglese) i risultati dell’applicazio-
ne del metodo Iara nella riduzio-
ne dei conflitti in corsia e nell’a-
gevolare i sanitari a “fare gioco di 
squadra”. Difatti, le molteplici (e 
sempre in agguato) situazioni di 

stress cui è soggetto il personale 
sanitario possono portare a con-
flitti interpersonali anche accesi, 
con conseguenze negative anche 
sulla qualità dell’assistenza. In 
questa situazione di possibile cri-
si, un ruolo essenziale riveste il 
coordinatore dell’unità, il quale, 
attraverso l’utilizzo del model-
lo Iara, agisce per supportare gli 
operatori sanitari nella gestione 
degli effetti dello stress, fornen-
do loro strumenti utili per stabi-
lire solidarietà, empatia e colla-
borazione sia tra di loro che con 
i pazienti. Per riscontrare gli ef-
fetti positivi di tale metodo (che 
in italiano può tradursi come “In-
contro, Alleanza-Aderenza, Auto-
nomia”), da settembre a dicembre 
2022 sono state coinvolte 28 per-
sone, di cui 19 infermieri (5 ma-

schi, 14 femmine) e 9 operatori 
socio sanitari (9 femmine) divisi 
in due gruppi, che hanno parteci-
pato a due incontri di 8 ore ciascu-
no e ad un incontro finale di 4 ore 
di tutti i partecipanti. All’esito, 
ognuno di essi ha dichiarato di 
aver potuto godere di un’oppor-
tunità mai sperimentata prima 
che non soltanto ha permesso di 
conoscere strategie di comunica-
zione e di risoluzione dei conflit-
ti personali e interpersonali, ma 
anche di scoprire alcune caratte-
ristiche sconosciute dei loro colle-
ghi. L’applicazione del metodo ha 
dato quindi un esito del tutto po-
sitivo che è stato magistralmente 
esposto a Copenhagen dal dottor 
Samuele Gallo, il quale ha quindi 
tenuto alto il nome del nostro co-
mune.

Barbara Gallo

Ritorniamo a parlare volen-
tieri della Scuola dell ’ in-

fanzia “Don Bortolo Oregna” di 
Campodarsego perché sempre 
ricca di novità e di attenzio-
ni per bambini e genitori. Una 
scuola quasi centenaria che nel 
corso degli anni è diventata un 
illustre istituto riconosciuto 
dal Ministero della Pubblica 

istruzione. Nella progettazione 
annuale, come ci spiega Alice 
Carraro dello staff insegnanti, 
fa parte il progetto “Naturart” 
che nasce dall ’ idea di unire 
l ’arte alle stagioni, un connu-
bio già molto noto nel mondo 
dell ’arte. Le insegnanti infatti, 
partendo dai quadri di artisti 
come Klimt, Monet Van Gogh, 
propongono attività artistiche 
per far vivere ai bambini la na-

tura e il cambiamento delle sta-
gioni proprio attraverso l 'arte: 
riproduzione di opere, opere 
materiche, opere con materiali 
edibili, opere rivisitate in chia-
ve moderna. Al termine di ogni 
modulo, uno per ogni stagione, i 
bambini e le insegnanti allesti-
scono una mostra temporanea 
nel giardino della loro scuola. È 
proprio in questa cornice che il 
16 novembre si è svolta la pri-

ma delle quattro mostre d ’arte. 
Opere in stile Land art create 
con materiali naturali autun-
nali portati dalle famiglie che 
vivono la scuola. Quadri geo-
metrici, di animali, quadri di 
fiori e alberi, quadri di “mam-
me” e installazioni orizzontali 
realizzati con mais, pannoc-
chie, rami, castagne, foglie, 
noci, semi e tanto altro dando 
libero sfogo alla fantasia dei 
bambini e delle loro maestre. 
Una mostra che ha stupito tutti 

da quanta bellezza e emozioni 
positive ha suscitato in grandi 
e piccini. A questo punto tutti 
siamo curiosi di vedere cosa ri-
serveranno le prossima mostre 
invernale. Da visitare la pagina 
Facebook dedicata dove oltre a 
questa iniziativa, si potranno 
vedere tanti altri laboratori in-
terattivi e il sito infanziacam-
podarsego.it.

Luigina Zin
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a cura di Fabr izio Lanza
Medici & Medicina

Un tempo, anziani erano co-
loro che avevano compiuto 

il sessantacinquesimo anno 
di età, la linea di demarcazio-
ne era netta. Non c’era storia. 
Nessuno si poneva il problema, 
anche se gli anni c’erano ed 
erano ben portati. Oggi è tutto 
più complesso, dicono i medici: 
“capita di visitare settantenni 
alla vigilia della loro ventesi-
ma maratona, sanissimi, quan-
do invece alcuni conterranei, 
sessantenni, sono costretti ad 
assumere più farmaci al gior-
no e hanno una qualità di vita 
ben diversa dai maratoneti”. 
Tanto che la Società italiana 
di   Gerontologia e Geriatria 
ha prescritto di spostare a set-
tantacinque anni l ’ inizio della 
vecchiaia “ufficiale”. Ma al di 
là della “ufficialità”, sono le 
condizioni di salute a fare la 
differenza: “un adulto per es-
sere definito di interesse ge-
riatrico deve essere colpito da 
più malattie contemporanea-
mente, non tanto per l ’età che 
ha - spiega il dottor Alessandro 
Francescon, geriatra e geron-
tologo - è importante capire 
che le malattie quando sono 
presenti contemporaneamente 
debilitano l ’organismo in ma-
niera importante. La valutazio-
ne multidimensionale di tipo 
clinico fatta dal geriatra aiuta 
ad individuare le varie pro-
blematiche dell ’anziano, dal 
punto di vista sociale, terapeu-
tico, di autosufficienza, fino 
alla capacità di muoversi. Na-
turalmente aumentando l ’età 

Può essere un segnale che il nostro organismo sta combattendo infezioni

La febbre è un aumento improvviso della tempe-
ratura corporea. È una dei più comuni sintomi di 

un’alterazione nelle funzioni del nostro organismo. 
È un segnale che l ’organismo sta cercando di control-

lare fenomeni anomali, di solito di natura infettiva. 
La febbre non è una malattia ma è un sintomo. Gene-
ralmente di per sé non è pericolosa, tranne se la tem-
peratura supera i 40 gradi. Particolare attenzione va 
riservata ai bambini e neonati nei quali le tempera-
ture troppo alte possono determinare conseguenze 
estremamente gravi. La temperatura corporea varia 
durante la giornata, di solito è più bassa al matti-
no e più alta nel pomeriggio e sera. Sono variazioni 
normali che seguono l ’attività del metabolismo. La 
temperatura corporea normale è compresa tra 36 

e 37,2 gradi e viene mantenuta entro tali limiti da un complesso meccanismo di regolazione. 
Quando si ha un incremento anomalo della temperatura in modo duraturo per più ore o giorni 
oppure con picchi regolari nelle stesse ore della giornata, può essere provocato da infezioni vi-
rali o batteriche, patologie infiammatorie, colpi di calore, uso di farmaci o vaccini. Al sintomo 
febbre si associano altri sintomi in base alla patologia. Ci possono essere sudorazione, brividi, 
mal di testa, dolori articolari, disidratazione fino ad avere allucinazioni e convulsioni in caso 
di febbre molto alta. La febbre può essere un segnale che il nostro organismo sta combattendo 
infezioni batteriche e virali per cui non sempre è opportuno abbassarla con antipiretici. Molti 
batteri vengono uccisi dal calore quindi gli antipiretici vanno utilizzati quando la temperatura 
supera i 38,5 gradi o se c’è uno stato di malessere generale e la febbre non è ben tollerata. Duran-

FEBBRE: NON È UNA MALATTIA MA È UN SINTOMO

SUBITO PER TE:
UN BUONO DI 

€ 100,00
sull’acquisto di un

materasso e rete
matrimoniale

Via A. Grandi, 7 - Caselle di Santa
Maria di Sala (VE) Zona Nico

dietro al CC Prisma/Mega

SANITY
Dispositivo Medico
Classe 1 - Certificato

I prodotti Dormiflex: sono classificati Dispositivi
Medici di classe 1 Certificati 
con detrazione d’imposta del 19% per spese sanitarie
Iva agevolata al 4% articolo 3 della Legge n. 104/1992.

CHIAMA QUI
RISPOSTA URGENTE

342 9961070

aumenta anche la possibilità 
di ammalarsi di più malattie 
contemporaneamente, infatti è 
raro trovare il sessantenne che 
ha più patologie. Le malattie 
più frequenti sono l ’ ipertensio-
ne, il diabete mellito, l ’artrosi, 
la broncopneumopatia ostrut-
tiva e i disturbi nervosi come 
la depressione minore, e il de-
cadimento cognitivo. E spesso, 
la presenza in contemporanea 
di più malattie, la comorbilità, 
si associa una politerapia, una 
terapia con più farmaci. E qui 
tocchiamo un punto importan-
te della questione, perché nel 
mio lavoro sono più i farmaci 
che tolgo che quelli che pre-
scrivo. Le faccio un esempio: 
ho visitato novantacinquenni 
in cura con tre o quattro far-
maci ipertensivi contempora-
neamente, ai quali io ho ridotto 
prontamente i farmaci, perché 
si sa che con l ’andare degli anni 
la pressione si riduce. Ed è ben 
noto che nella persona anziana, 
valori pressori eccessivamente 
bassi possono compromettere 
la qualità della vita, finanche 
in qualche caso creare poten-
zialmente le condizioni per 
mancamenti, e conseguenti ca-
dute”. Poi l ’ interazione tra far-
maci assunti contemporanea-
mente può portare a seri effetti 
collaterali, quindi per i “grandi 
anziani” (dagli ottantacinque 
anni in poi) è meglio sommi-
nistrare meno farmaci possi-
bili che assicurino il risultato 
terapeutico voluto. Anoressia 
e il dimagrimento nell ’anzia-

no, per esempio, possono esse-
re conseguenza di una gastrite 
da “abuso di farmaci”. Un altro 
problema che può insorgere è 

Continua nella pagina successiva

DAL GERIATRA PER TOGLIERE I FARMACI INUTILI
la disionia, una severa altera-
zione degli ioni nel sangue, fre-
quentissima, nei pazienti che 
utilizzano i farmaci diuretici, e 
che può portare a conseguenze 
serie. La terapia farmacologica 

nel tempo va rimodulata, anche 
secondo la stagione(estate od 
inverno), l ’ idratazione e la fun-
zionalità renale.

Fabrizio Lanza

Via Roma, 9

Tel. 049 9385063 
info@pasticceriazizzola.it  

Rivalutazione periodica per eliminare i doppioni e quanto non più necessario
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POLIAMBULATORIO SPECIALISTICO

PUNTO PRELIEVI
Martedì, Giovedì e Sabato: 07.30 - 19.30
(tutti gli esami del sangue e ritiro referti online)

MEDICINA E CHIRURGIA ESTETICA - ODONTOIATRIA
MEDICINA DELLO SPORT - CHECK-UP SALUTE

ECOGRAFIA
Via Roma 73 - 71, 35010 - Borgoricco (PD)

Tel: 0495798603 - Whatsapp: +393351385118

info@idealmedica.it - www.idealmedica.it

PARTITA IVA E CF:
04908300280

Direttore sanitario:
Dott. Aldo Amato

ORARI DI APERTURA
Lunedì - Venerdì: 09.00 - 19.30
Sabato: 09.00 - 12.30

CONOSCI TE STESSO PER DORMIRE MEGLIO  
Un viaggio verso il sonno di qualità
Il sonno è un elemento cruciale per la nostra salute e be-
nessere. "Conosci te stesso per dormire meglio" è un 
invito a esplorare la connessione tra la consapevolezza di 
sé e la qualità del sonno; si tratta di integrare i nostri biso-
gni con concetti di sonno di qualità e quantità, che integra-
ti possono migliorare la nostra vita notturna, e non solo.

La piramide dei bisogni di Maslow identifica i livelli di 
necessità umana, dalla base costituita dai bisogni fisiolo-
gici fino al vertice che rappresenta l 'autorealizzazione, la 
felicità, il motivo per cui ci svegliamo ogni mattina e fac-
ciamo quello che facciamo. La qualità del sonno è stretta-
mente legata a questi bisogni. Per raggiungere un sonno 
soddisfacente, è es-
senziale soddisfare 
i bisogni di base e 
poi a salire: cibo, 
acqua, sicurezza, 
socialità, apprez-
zamento e stima. 
Solo quando questi 
bisogni sono piena-
mente soddisfatti, 
si può aspirare a un 
sonno più profondo 
e rigenerante.

Il sonno non è solo una questione di quantità, ma 
anche di qualità. La durata del sonno è importante, ma è 
altrettanto cruciale garantire che il sonno sia profondo e 

te l ’episodio febbrile è fondamentale 
reintegrare i liquidi persi. Se presente 
anche nausea e diarrea, è consigliabile 
bere poco e spesso e a piccoli sorsi. L’a-
limentazione dovrà essere leggera per 
non appesantire le funzioni digestive. 
Evitare cibi grassi e ricchi di zucchero 
e preferire pesce e carni bianche, ver-
dura e frutta fresca di stagione. Impor-
tante il riposo e per abbassare la febbre 
si possono applicare impacchi freddi su 
fronte, polsi e caviglie. Utilizzare abiti 
leggeri, traspiranti ed evitare ambien-
ti troppo caldi e sbalzi di temperatura. 
Infine non bisogna trascurare o sotto-
valutare la febbre intermittente, cioè 
quando si registrano fluttuazioni più 
o meno ampie della temperatura cor-
porea. Ci possono essere dei periodi 
senza febbre e periodi in cui è presente 
e può essere anche elevata. Per defini-
re la febbre intermittente è necessario 
che le oscillazioni della temperatura 
nell ’arco della giornata siano superiori 
di almeno un grado. Generalmente la 
febbre intermittente è preoccupante 
perché la malattia sottostante di solito 
è di una certa gravità. Quindi è sempre 
consigliabile consultare un medico che 
farà eseguire degli esami per stabilire 
una diagnosi e la corretta terapia.

Dott.ssa Elisa Sbrogiò 
 Farmacia comunale di Salzano

Segue dalla pagina precedente riparatore. L'equilibrio tra sonno leg-
gero e sonno profondo, insieme a cicli 
regolari di sonno REM (movimento ra-
pido degli occhi), contribuisce a un son-
no di alta qualità, frutto di conoscenza, 
allenamento e applicazione costante di 
buone routine.

Quale esperto nel campo del sonno, ho 
sviluppato teorie e pratiche che colle-
gano la consapevolezza di sé al miglio-
ramento della qualità del sonno in 
un’ottica multidisciplinare. Com-
prendere il proprio ritmo circadiano, 
creare routine serali rilassanti e praticare la consapevolezza 
durante il giorno possono contribuire a un sonno più profondo 
e soddisfacente.

Pratiche per conoscere sé stessi e dormire meglio:
1. Mindfulness e meditazione: introdurre pratiche di min-
dfulness durante la giornata può aiutare a ridurre lo stress e 
preparare la mente per il riposo notturno, così come la medita-
zione serale.
2. Riflessione serale: dedicare del tempo a rif lettere sulla 
giornata, riconoscere le emozioni e distaccarti gradualmente 
dagli stimoli esterni. Prima di addormentarsi “non dimenticar-
si di celebrare” tre buone cose della giornata appena passata. 
3. Ascolto del proprio corpo: imparare a riconoscere i segna-
li del corpo che indicano stanchezza e prepararsi per il sonno 
quando è il momento giusto.

In conclusione il sonno di qualità è un risultato diretto della 
nostra consapevolezza di sé e delle nostre esigenze. Integrando 
i principi della piramide dei bisogni di Maslow con un approc-
cio multidisciplinare, possiamo creare un approccio olistico per 
migliorare la nostra vita notturna, che riveste un terzo della 
nostra vita e ne inf luenza gli altri due terzi. "Conosci te stes-
so per dormire meglio" diventa così non solo un invito, ma 
una guida pratica per un sonno riposante e rigenerante.

Dott.Loris Bonamassa
www.bonamassa.it

SCRIVIMI IN PRIVATO SU  
info@bonamassa.it
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PERGOLE   TENDE DA SOLE   TENDE DA INTERNO

Aperto solo su appuntamento 
Cell.  338 4208408

RENDIAMO UNICA LA TUA CASA
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• Solo Energia Verde e Pulita 
• Consulenza personale e gratuita sulla tua bolletta

www.antenore.it

IO
 SO

NO VERDE

Antenore Luce e Gas

IL PREZZO PULITO
SENZA INTERMEDIARI

Per te subito una gift card 
da 20 euro da spendere in 

supermercato se diventi cliente.

Attiva subito la domiciliazione 
bancaria e la bolletta via e-mail.  
Il tuo sconto è di 84 euro \ anno 

con cadenza mensile per sempre.

20 € 84 € 15 €

Gift card Domiciliazione Bonus Amico

Subito per te 15 euro  
alla prima bolletta se  
ci presenti un amico.

Diventa Cliente


